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Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом по 

взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

 

Информационный бюллетень размещается на официальном сайте Законодательного Собрания края                                      

в разделе «Местное самоуправление» // «Взаимодействие с МСУ» по ссылке 

https://www.sobranie.info/index.php?item=msu&die=msuAction 

mailto:Tabakova@sobranie.info
https://www.sobranie.info/index.php?item=msu&die=msuAction
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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

В весеннюю сессию планируют принять семь законов в сфере обращения с ТКО 

Председатель Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию Александр Двойных сообщил о работе над законопроектами, 

регулирующими сферу обращения с ТКО. Большая часть из них должна быть принята Госдумой  

в весеннюю сессию, уточнил он 7 февраля на совещании по организации системы по обращению  

с твердыми коммунальными отходами. Его провел заместитель председателя Правительства РФ 

Дмитрий Патрушев.  

В ходе совещания с участием руководителей профильных ведомств и глав регионов 

обсуждалось развитие законодательной базы в сфере обращения с отходами, а также реализация 

дорожных карт по созданию инфраструктуры, закупке спецтехники, контейнеров и обустройству 

мест накопления отходов. 

«Ряд серьезных проблемных вопросов решит нормативно-правовое регулирование отрасли — 

7 проектов федеральных законов, 2 указа Президента РФ, ведомственные акты, распоряжения  

и постановление Правительства РФ. Наш комитет совместно с коллегами из Государственной 

Думы продолжает работу над законопроектами, регулирующими сферу обращения с ТКО, 

большая часть из которых должна быть принята в весеннюю сессию», — приводит слова 

Двойных пресс-служба Совета Федерации. 

Участники совещания представили меры по совершенствованию качества работы 

региональных операторов в период праздничных дней, когда система управления отходами 

испытывает повышенную нагрузку. Лучшие практики обращения с отходами Российский 

экологический оператор оформит в методические рекомендации. Главам субъектов РФ необходимо 

будет внедрить их в свою работу. Также Российский экологический оператор сформирует  

для регионов показатели эффективности по реализации дорожных карт. 

По итогам совещания Министерству природных ресурсов и экологии РФ поручено совместно 

с Российским экологическим оператором и заинтересованными ведомствами представить  

в Правительство России план по обеспечению полного цифрового контроля за сферой обращения  

с отходами. 

07.02.3035, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/federation-council/v-vesennyuyu-sessiyu-

planiruyut-prinyat-sem-zakonov-v-sfere-obrashheniya-s-tko.html 

 

С. Митин: Агротуризм станет одним из драйверов развития сельских территорий 

В России много районов для сельского туризма, отметил сенатор. 

Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Сергей Митин принял участие в работе 

круглого стола, посвященного вопросам развития агротуризма. Мероприятие организованно 

Торгово-промышленной палатой и Министерством сельского хозяйства России. 

Как подчеркнул сенатор, сельский туризм, имеет значительный потенциал и может стать  

не только драйвером развития сельских территорий, но и одним из локомотивов внутреннего 

туризма. «Пока его доля в общем объеме путешествий по России не превышает 1,5 процента.  

Но ситуация постепенно меняется», — отметил он. 

Такой вид туризма, по мнению Сергея Митина, имеет свои плюсы в силу доступности  

для населения, «Это вид отдыха для всей семьи, отличная возможность провести полезный  

и интересный отпуск вместе с детьми. В России много районов для сельского туризма, не нужны 

дополнительные траты на покупку авиабилетов, оформление виз. Сельский туризм позволяет 

заняться традиционными для россиян рыбалкой, охотой, сбором грибов и ягод», — сказал 

парламентарий. 

По его словам, проведена большая работа по совершенствованию законодательства.  

«В прошлом году мы приняли закон, разрешающий фермерам размещать туристов в гостевых 

домах, расположенных на землях сельскохозяйственного назначения. Речь идет о небольших 

гостевых домах, где раньше нельзя было официально оказывать услуги по временному размещению 

путешественников. А фермер, который занимается агротуризмом, сохранит статус 

https://www.pnp.ru/federation-council/v-vesennyuyu-sessiyu-planiruyut-prinyat-sem-zakonov-v-sfere-obrashheniya-s-tko.html
https://www.pnp.ru/federation-council/v-vesennyuyu-sessiyu-planiruyut-prinyat-sem-zakonov-v-sfere-obrashheniya-s-tko.html
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сельхозпроизводителя», — констатировал сенатор. «Также внесены изменения в Федеральный закон 

«О крестьянском (фермерском) хозяйстве», которые определяют виды деятельности 

фермерского хозяйства. «Мы дополнили Федеральный закон «О развитии сельского хозяйства» 

нормами, связанными с сельским туризмом, как важным элементом комплексного развития 

сельских территорий», — проинформировал Сергей Митин. 

В прошлом году Минсельхозом России выделено 700 млн рублей на поддержку 

сельхозтоваропроизводителей, нацеленных на привлечение туристов. «В течение ближайших трех 

лет агротуризм может стать заметным трендом в российской индустрии отдыха, а количество 

сельских туристов вырастет до 7 млн человек в год. По некоторым оценкам, дополнительный 

доход фермеров от сельского туризма составит 250 млрд рублей в год – 5 проц. от суммарного 

дохода крестьянских фермерских хозяйств», — сообщил законодатель. 

10.02.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/164160/ 

 

Вячеслав Володин: определяясь с системой местного самоуправления, необходимо учитывать 

особенности региона. Подготовлены межфракционные поправки в законопроект об общих 

принципах организации МСУ 

Депутаты Государственной Думы во главе с Председателем ГД Вячеславом Володиным 

внесли поправки к законопроекту «Об общих принципах организации местного самоуправления  

в единой системе публичной власти». Соответствующее поручение, основанное на мнении 

регионов, ранее дал Председатель ГД.  

Доработанные нормы предоставят возможность регионам самостоятельно определить модель 

местного самоуправления и с учетом индивидуальных особенностей выйти на более эффективную 

организацию управления. В случае принятия законопроекта в предлагаемой редакции субъекты РФ 

смогут сами решать переходить ли им на одноуровневую систему МСУ либо сохранить 

двухуровневую – с сельскими и городскими поселениями, которую в первоначальном варианте 

законопроекта предлагалось ликвидировать.  

«Наша страна огромная и субъекты Российской Федерации разные. Определяясь с системой 

местного самоуправления, необходимо учитывать особенности региона – и социально-

экономическую, и историческую составляющие каждой территории», – отметил Вячеслав 

Володин.  

По его словам, в ряде субъектов первичный уровень прочно встроен в систему управления. 

Местная власть ближе к людям, благодаря этому проблемные вопросы, которые их волнуют, 

получают своевременное решение на уровне руководства субъектов. «Прежде всего, такой подход 

отвечает интересам граждан, а это приоритет в нашей работе», – добавил Председатель ГД. 

Поправки, закрепляющие за регионами такое право, стали межфракционными –  

их поддержали депутаты партий «Единая Россия», ЛДПР и «Новые люди». 

07.02.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, http://duma.gov.ru/news/60859/ 

 

В Госдуме обсудят возможное участие бойцов СВО в воспитании молодежи 

Депутаты, эксперты и военные обсудят перспективы привлечения участников спецоперации  

к воспитанию новых поколений. Круглый стол на указанную тему анонсировал зампред Комитета 

Госдумы по молодежной политике Александр Толмачев, сообщили 11 февраля в его пресс-службе. 

Задействовать бойцов в работе с детьми предложил на «правительственном часе» глава 

Росмолодежи Григорий Гуров. Толмачев, в свою очередь, озвучил планы провести через две недели 

круглый стол, который организуют вышеназванный думский комитет и Молодежный парламент.  

Участниками обсуждения станут ветераны СВО, эксперты в области реализации 

наставнических программ, представители министерств и федеральных агентств. За круглым столом 

также соберутся молодые парламентарии, имеющие боевой опыт. 

 «Нужно привлекать патриотов, бойцов СВО, выпускников «Времени Героев» к воспитанию 

новых поколений, к наставничеству для трудных подростков. Обсудим инструменты, которые  

в нашем распоряжении есть уже сейчас. Решим, как преодолеть бюрократические и сущностные 

барьеры на пути наставнических программ», — рассказал Толмачев. 

Он подчеркнул, что герои спецоперации должны личным примером показывать школьникам, 

студентам и всей молодежи, «что значит быть настоящим человеком и гражданином». 

http://council.gov.ru/events/committees/164160/
http://duma.gov.ru/news/60859/
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Как писала «Парламентская газета», Гуров при обсуждении будущей Стратегии развития 

образования отмечал, что в Росмолодежи видят результаты программы привлечения Героев России, 

в том числе бойцов СВО, к работе с подрастающим поколением, а также внедрения единых 

показателей воспитательной работы и единого подхода к такой деятельности. 

11.02.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-gosdume-obsudyat-vozmozhnost-

uchastiya-boycov-svo-v-vospitanii-molodezhi.html 

 

В ГД состоялся "правительственный час" о разработке Стратегии развития  

российского образования. 

Стратегия развития системы образования в Российской Федерации на период до 2036 года  

с перспективой до 2040 года разрабатывается по поручению Президента РФ  

Владимира Путина 

В Государственной Думе прошел «правительственный час» на тему «О разработке Стратегии 

развития образования в Российской Федерации». 

Состоялись выступления председателей профильных комитетов, представителей фракций.  

В дискуссии приняли участие заместитель Председателя Правительства Дмитрий Чернышенко, 

Министр просвещения Сергей Кравцов, Министр науки и высшего образования Валерий Фальков, 

руководитель Рособрнадзора Анзор Музаев, глава Федерального агентства по делам молодежи 

Григорий Гуров. Также к участию в обсуждении были приглашены представители ректорского  

и научного сообществ, эксперты в области образования. 

Для подготовки к «правительственному часу» была создана рабочая группа под руководством 

Первого заместителя Председателя ГД Ивана Мельникова. В нее вошли заместители Председателя 

ГД Петр Толстой, Анна Кузнецова, Борис Чернышов и руководители 11 комитетов. Рабочая группа 

была образована по инициативе Председателя Государственной Думы Вячеслава Володина. 

В режиме ВКС приняли участие в дискуссии представители исполнительных  

и законодательных органов всех 89 субъектов Российской Федерации. 

Повышение авторитета педагога 

Незыблемость воспитания в школе, обновление образовательной инфраструктуры, развитие 

детского отдыха и повышение статуса учителя — основные базовые принципы Стратегии развития 

образования в России, считает Министр просвещения Сергей Кравцов. 

«Мы должны создать все условия, чтобы педагог мог самореализоваться, повышать 

квалификацию в проверенных учреждениях и в максимально современной безопасной среде 

передавать эти знания школьникам», — подчеркнул глава Минпросвещения.  

Он напомнил о принятых законах, направленных на защиту чести и достоинства педагогов  

и ограждение от избыточной бюрократической нагрузки. «К сожалению, не всегда нормы закона 

работают в полной мере. Также стоят задачи, и они будут отражены в Стратегии,  

по повышению оплаты труда педагогов, снижению нагрузки», — добавил Сергей Кравцов. 

Кроме того, Министр сообщил, что подготовлен законопроект, ограждающий систему 

образования от фиктивной переподготовки учителей. «Прошу, коллеги, поддержать этот 

законопроект», — обратился он к депутатам. Сергей Кравцов пояснил, что, в частности, 

предлагается создать реестр государственных учреждений и программ, «где подготовку могут 

проходить только учителя», а также планируется осуществление контроля за качеством 

подготовки. 

С 1 сентября 2026 года российские школы перейдут на новые государственные учебники  

по таким предметам, как история, обществознание и основы духовно-нравственной культуры 

России. «Вчера мы получили рукопись учебника по обществознанию для 10–11 классов.  

И с 1 сентября 2026 года мы переходим на единые государственные учебники мировоззренческих 

предметов», – сообщил Сергей Кравцов. Он отметил, что при составлении учебников были учтены 

ошибки прошлых лет. 

«Очень важно не повторить ошибок 1990 годов, когда нам стали навязывать чуждые 

ценности, упрощать содержание образования и разрушать подготовку учителей. В результате, 

как пример, в школе было 100 учебников по математике, 54 учебника по истории. Дошло до того, 

что ученики могли не изучать, например, Сталинградскую битву или блокаду Ленинграда», – 

пояснил Министр.  

 

https://www.pnp.ru/social/v-gosdume-obsudyat-vozmozhnost-uchastiya-boycov-svo-v-vospitanii-molodezhi.html
https://www.pnp.ru/social/v-gosdume-obsudyat-vozmozhnost-uchastiya-boycov-svo-v-vospitanii-molodezhi.html
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Исключить ускоренную переподготовку учителей 

Вячеслав Володин обратил внимание на то, что на сегодняшний день в интернете можно 

найти большое количество объявлений об ускоренной переподготовке учителей по различным 

предметам.  

«На сегодняшний день все это находится в дистанционной сфере обучения. Причем утром — 

деньги, вечером привезут это свидетельство; понятно, какой будет учитель, и с чем мы должны 

бороться», – добавил Председатель ГД. 

Вячеслав Володин призвал отреагировать на проблему руководство профильных министерств 

– Министерства просвещения и Министерства науки и высшего образования РФ, и совместно найти 

решение. 

Воспитание — неотъемлемая часть образования 

Как отметил руководитель Федерального агентства по делам молодежи Григорий Гуров,  

в соответствии с Законом «Об образовании в Российской Федерации» воспитание является 

неотъемлемой частью образовательного процесса, который должен способствовать укреплению 

традиционных духовно-нравственных ценностей среди подрастающего поколения. 

Важной составляющей воспитательной работы становится как раз среда, которая окружает 

детей и молодежь, считает глава Росмолодежи.  

«Безусловно, огромное внимание следует уделять и цифровой среде, в которой молодежь 

проводит сейчас все больше времени. И конечно, неизбежно меняется структура потребления 

информации. Недостоверная информация, участившиеся случаи травли в сетевом пространстве 

и агрессивного поведения требуют от нас слаженных решений и совместных действий», — 

добавил Григорий Гуров. 

Говоря о рисках цифровизации образования, заместитель Председателя Правительства 

Дмитрий Чернышенко подчеркнул, что искусственный интеллект не заменят живого контакта 

ученика и учителя.  

«Без такого взаимодействия не возможна ни качественная подготовка, ни воспитание.  

И, конечно, блага цифровизации надо использовать, но цифровые инструменты и искусственный 

интеллект никогда не должны подменять учителя и помогать в учебном процессе только, 

высвобождая учителю время для наставничества и для воспитания. Я прошу Минпросвещения  

и Миноборнауки внести это положение в стратегию на уровне основных принципов», — сказал он.  

Обеспечение конкурентоспособности системы образования  

Минобрнауки подготовило изменения в закон об образовании для перехода на новую модель 

высшего образования, в феврале начинается общественное обсуждение проекта, сообщил Министр 

науки и высшего образования Валерий Фальков.  

По его мнению, бакалавриат в России по многим направлениям так и не стал 

самодостаточным образованием, которое понимают и признают работодатели.  

«В бакалавриате студенты осваивают программу без конкретной специализации и получают 

в результате обобщенную квалификацию. Сегодня это требует массового доучивания  

в магистратуре. В будущей системе мы вводим новый единый уровень — высшее образование. 

Перейдем к подготовке полноценных специалистов. Как правило, в один такт — например,  

это будет квалификация: горный инженер, учитель, историк, молекулярный биолог и так далее», 

— уточнил Министр. 

Вместе с университетами и работодателями Минобрнауки также разрабатывает новый 

перечень специальностей, отвечающий растущему спросу на принципиально новых специалистов. 

«Мы обновляем государственные образовательные стандарты. Сейчас уже разработали  

и обсуждаем макет такого стандарта. В основе него будет фундаментальное профессиональное 

социально-гуманитарное ядро — принципы, которые положены в разработку стандарта.  

К ним относятся: обязательное увеличение практической подготовки и гибкость, то есть 

возможность подстраивать образование на старших курсах под потребности рынка труда, 

работодателя и конкретного студента», — пояснил Валерий Фальков. 

По словам главы Союза ректоров России, ректора МГУ им. М. В. Ломоносова Виктора 

Садовничего, дипломированные специалисты из СССР и России всегда имели более высокий 

уровень квалификации, чем европейские и американские бакалавры. Важно оформить это при 

формировании новой системы высшего образования и приравнивать специалистов к магистрам, 

считает он. 
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«Наша задача не реформу провести, а из всего множества идей и предложений выбрать 

только те, которые будут работать на достижение национальных целей, обеспечить 

конкурентоспособность нашей системы образования. Новая Стратегия развития образования 

должна опираться на лучшие традиции отечественного, прошлого образования, накопленный  

уже позитивный опыт и, конечно, приоритеты развития страны. Она должна учитывать 

интересы всех участников образовательного процесса», — добавил ректор МГУ  

им. М. В. Ломоносова. 

Президент Российской академии образования Ольга Васильева обратила внимание  

на кадровый голод в системе образования. По ее словам, 44 % педагогов — специалисты старше 55 

лет, в то время как число молодых специалистов (до 35 лет) составляет всего 22,59 %. 

«Что нужно для того, чтобы решить эту проблему, важнейшую проблему подготовки 

учителей? Программа «специалитет» для будущих учителей. И самое важное – перераспределение 

часов в учебном плане. Мы должны увеличить педагогические базовые дисциплины,  

такие как методика и дидактика, потому что на сегодняшний день их в процентном соотношении  

не хватает и очень мало», — добавила она. 

«В разработанном документе мы должны опереться на те традиционные достижения и те 

преимущества российской педагогики, которые обеспечат нам высокую динамику прежде всего 

качества образования, устойчивости его развития, результатов всей системы образования  

в России», — заключила Ольга Васильева.  

Дмитрий Черыншенко также отметил важность увеличения притока молодых специалистов. 

«На это влияет и снижение бюрократической нагрузки, и количество детей в классе, и защита 

учителей, их чести, достоинства, заработная плата, конечно, жилье. С бюрократической 

нагрузкой мы уже начали бороться на законодательном уровне. Как мы сегодня сказали  

вам, с 1 марта вступает в силу федеральный закон, вместе с вами его принимали, который нацелен  

на сокращение бумажной нагрузки. Количество документов снизится с 48 до 5», — сообщил 

заместитель Председателя Правительства.  

Предложения профильных комитетов 

Председатель Комитета по просвещению Ирина Белых в своем выступлении отметила 

важность того, что разговор о Стратегии развития российского образования начат на первом этапе 

ее подготовки. «Именно сейчас, когда документ создается, у Государственной Думы появилась 

возможность предложить некоторые позиции для обсуждения», — сказала парламентарий. 

«Цель абсолютно ясна – качественное образование. Все должно работать на качество: 

кадры, содержание, материально-техническая база», – подчеркнула Ирина Белых. По мнению 

Председателя профильного комитета, на всех ступенях образование должно преследовать три 

неотделимых друг от друга цели — обучающую, развивающую и воспитательную. 

Ирина Белых обозначила ряд проблем в отрасли, требующих решений. Одна из них — 

педагогические кадры: «Происходит старение кадров. Несмотря на популярность педагогических 

вузов, не больше 60 % выпускников идут в школы», — обратила внимание она.  

«Ключевая фигура образования – учитель», — подчеркнула Ирина Белых. 

Председатель Комитета по просвещению также сообщила, что совместно с коллегами  

ею внесен законопроект, который запретит ускоренную переподготовку учителя одной 

специальности на другую, чтобы, например, нельзя было из учителя физкультуры «за 72 часа» 

выучиться на учителя математики. «Глубокое изучение предмета – в этом залог знания», – уверена 

Ирина Белых. 

«Разработка Стратегии развития образования – один из ключевых элементов реализации 

национальных целей. Это особый инструмент стратегического государственного планирования», 

– заявил Председатель Комитета по науке и высшему образованию Сергей Кабышев. 

По мнению депутата, российское образование имеет три основы — «это знания, воспитание  

и дисциплина». «Высшее образование должно быть ориентировано на подготовку 

квалифицированных и преданных Родине специалистов, создающих будущее нашей 

государственности», – подчеркнул Сергей Кабышев. 

Также, по мнению Председателя Комитета по науке и высшему образованию, крайне важно, 

чтобы в центре системы образования всегда был именно педагог. От него зависит «реальное 

качество образования», уверен парламентарий. 
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Мнения фракций 

«Без фундаментальной науки не бывает великих государств. Но чтобы наука  

была современной, надо иметь абсолютно современную школу», – подчеркнул в своем выступлении 

руководитель фракции КПРФ Геннадий Зюганов. 

По его мнению, очень важно, что разговор по такому важнейшему вопросу, как формирование 

Стратегии развития российского образования, начат и идет в нужном направлении. 

Особое внимание руководитель фракции КПРФ обратил на важность усиления подготовки 

высококвалифицированных инженеров и ученых, однако это невозможно без возрождения  

и развития сильных математических школ. 

Руководитель фракции ЛДПР Леонид Слуцкий заявил, что среди ключевых инициатив 

фракции — повышение зарплат учителям, в первую очередь сокращение нынешнего разрыва между 

зарплатами в регионах и столице.  

Кроме того, Леонид Слуцкий заявил о необходимости увеличения финансирования 

программы «Земский учитель». «Нам надо это обозначить в ближайшее время  

как стратегическую цель», — уверен руководитель фракции. 

Парламентарий призвал обратить «самое пристальное внимание» на развитие программы 

среднего профессионального образования, подчеркнув, что оно должно быть бесплатным. «Нужно 

поднимать престиж российской инженерной школы», – добавил Леонид Слуцкий.  

Первый заместитель Председателя Комитета по просвещению Яна Лантратова 

(«Справедливая Россия – За правду») заявила, что «нам нужно повышать статус учителя  

и социальный, и материальный». «Без сильного педагога не будет сильной системы образования,  

а, следовательно, и сильной экономики», – подчеркнула парламентарий. 

По мнению Яны Лантратовой, настало время реформирования системы ЕГЭ, чтобы 

подготовка к итоговой аттестации не вредила обучению детей по всем предметам, а не только к тем, 

по которым они собираются сдавать экзамены. 

«Немаловажный вопрос – регулирование дистанционного образования», – отметила она, 

добавив, что не должно быть «перекоса» в сторону «дистанта». Яна Лантратова поддержала 

инициативы о полном запрете такой формы обучения при подготовке медицинских кадров. 

По мнению руководителя фракции «Новые люди» Алексея Нечаева, в системе образования 

необходимо избавляться от «заточенности под ЕГЭ», а также от «потребительского подхода  

к учителям».  

«Учителя должны готовить не на «винтики» для экономики, а раскрывать потенциал, 

выпускать творческих, критически мыслящих людей, которые выведут страну в лидеры во всех 

сферах. Чтобы это сделать, нам нужно новое отношение к учителю как к человеку с высоким 

предназначением, который формирует ценности и передает смыслы», – подчеркнул он. Алексей 

Нечаев согласился, что нужно повышать зарплаты педагогам, а также уменьшать  

на них бюрократическую нагрузку. 

«Мы едины в том, что сегодня отношение к педагогу должно быть священно в России», — 

сказал руководитель фракции «Единая Россия» Владимир Васильев.  

От отметил, что в Америке новая администрация создала новую структуру по эффективности. 

«Я думаю, что мы сейчас уже идем этим путем, и хочу поблагодарить Председателя нашего, 

Вячеслава Викторовича [Володина], за эту работу. Я думаю, что и Правительство это 

чувствует. Мы это чувствуем. Мы начинаем обсуждать сложнейшие вопросы в присутствии 

нашего Правительства, экспертов, специалистов, уважаемых людей, которые на том поприще, 

которое мы обсуждаем, добились результатов и уважения», — заключил парламентарий. 

11.02.2025, Государственная Дума Федерального Собрания РФ,  

http://duma.gov.ru/news/60878/ 

 

Состоялась встреча Вячеслава Володина и Валентины Матвиенко 

Обсуждалось взаимодействие сенаторов и депутатов, в том числе на уровне профильных 

комитетов, приоритетные законодательные инициативы, среди которых индексация пенсий 

военным пенсионерам и защита граждан от телефонных мошенников, а также законотворческие 

планы на текущую сессию 

11 февраля, в Совете Федерации прошла рабочая встреча Председателя Государственной 

Думы Вячеслава Володина и Председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко. 

http://duma.gov.ru/news/60878/
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Обсуждалось взаимодействие сенаторов и депутатов, в том числе на уровне профильных 

комитетов, приоритетные законодательные инициативы, среди которых индексация пенсий 

военным пенсионерам и защита граждан от телефонных мошенников, а также законотворческие 

планы на текущую сессию. 

«Наша общая задача – повысить качество принимаемых решений. Для этого надо 

встречаться, сверять повестку, вырабатывать приоритеты. Мы уже многое сделали для того, 

чтобы работали совместно комитеты, взаимодействуем в рамках Совета законодателей. И надо 

сказать, что это приносит свой результат», – подчеркнул Вячеслав Володин.  

По его словам, такие встречи носят системный характер. «Мы говорим о том, как лучше 

построить работу, чтобы принимаемые решения были максимально эффективны, а это значит, 

будут решаться проблемы людей», – добавил Председатель ГД. 

Председатель СФ Валентина Матвиенко согласилась, что такие встречи важны, по ее словам, 

«это законодательная сверка часов». «Очень важно, на мой взгляд, в постоянном режиме 

координировать нашу работу на всех уровнях. Это повышает качество законодательного 

процесса», – уверена Валентина Матвиенко. 

По словам Председателя СФ, между Государственной Думой и Советом Федерации 

установились конструктивные рабочие отношения: «Мы не всегда соглашаемся друг с другом, это 

нормально для парламента. Но политическая культура подразумевает в конечном итоге 

нахождение компромиссных решений. Мы стараемся именно в таком ключе работать».  

Говоря о предстоящей работе, Вячеслав Володин и Валентина Матвиенко отметили,  

что депутатам и сенаторам предстоит насыщенная законодательная работа. Среди ключевых 

приоритетов — выполнение Послания Президента, обеспечение социальных гарантий, поддержка 

семей с детьми, развитие регионов, вопросы образования и здравоохранения. 

11.02.2025, Государственная Дума Федерального Собрания РФ,  

http://duma.gov.ru/news/60885/ 

 

А. Двойных: Продолжается работа над правовым регулированием сферы обращения с ТКО, 

вопросами земельного законодательства 

Сенатор сообщил, что сенаторы будут мониторить работу по совершенствованию подходов  

к развитию сельских территорий. 

Председатель Комитета Совета по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию Александр Двойных провел заседание, в ходе которого был рассмотрен ряд 

федеральных законопроектов. 

Открывая мероприятие, сенатор напомнил, что 28 декабря Правительство РФ утвердило 

Стратегию пространственного развития России на период до 2030 года с прогнозом до 2036 года.  

В число основных ее приоритетов входит формирование системы опорных населенных пунктов.  

В него включено 2160 населенных пунктов — города, поселки, села. «На опорных населенных 

пунктах будут сконцентрированы усилия по повышению качества среды для жизни. Это касается 

не только крупных городских агломераций, но и малых, средних городов, сельских населенных 

пунктов», — подчеркнул Александр Двойных. 

«Мы обсуждали эффективность механизма опорных населенных пунктов. Наша задача 

мониторить его реализацию, продолжить работу по совершенствованию подходов к развитию 

сельских территорий, их инфраструктурному и социальному развитию». 

Глава Комитета СФ сообщил о заседании Комиссии Правительства, по законопроектной 

деятельности, на котором одобрен положительный отзыв кабинета министров в отношении 

законопроекта, предусматривающего продление сроков проведения эксперимента в Камчатском 

крае по установлению ограничений на авиаперевозку икры непромышленного изготовления до 2027 

г., и присоединения к эксперименту Чукотского автономного округа и Хабаровского края.  

«Его рассмотрение в Правительстве РФ проходило сложно. Но благодаря конструктивному 

взаимодействию с регионами и ведомствами были урегулированы разногласия в отношении 

расширения числа участников эксперимента», — подчеркнул Александр Двойных. «Это хороший 

пример взаимодействия с федеральными органами исполнительными власти». 

В ходе заседания заместитель председателя Комитета СФ Татьяна Сахарова представила 

проект федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об отходах 

производства и потребления». Законопроект разработан в целях реализации Постановления 

http://duma.gov.ru/news/60885/
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Конституционного Суда в части регулирования порядка ликвидации мест несанкционированного 

складирования отходов. Устанавливаются полномочия органов местного самоуправления в части 

очистки территорий от ТКО. 

Первый заместитель председателя Комитета СФ Комарова Наталья выступила по проекту 

федерального закона «О внесении изменений в часть 4 статьи 60 Водного кодекса РФ и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» в части регулирования вопросов проектирования 

прямоточных систем водоснабжения. 

Отмена запрета на проектирование прямоточных систем технического водоснабжения 

тепловых и атомных электростанций, при условии получения положительного заключения 

государственной экологической экспертизы на проектную документацию позволит соблюсти 

баланс энергетических и экологических решений, пояснила сенатор. 

Член Комитета СФ Алексей Кондратенко представил законопроект «О внесении изменений  

в Земельный кодекс Российской Федерации» об уточнении порядка приобретения земельного 

участка под зданием. Предлагается определить общий критерий соразмерности, соотношения 

площади земельного участка с размером территории в его границах, необходимой  

для использования здания. 

Член Комитета СФ Александр Наролин прокомментировал законопроект «О внесении 

изменений в Земельный кодекс РФ и отдельные законодательные акты Российской Федерации»  

об уточнении порядка перераспределения земель и земельных участков, находящихся  

в государственной или муниципальной собственности. 

Уточняются требования к образуемым земельным участкам и устанавливается,  

что для обеспечения их использования в соответствии с имеющимся разрешением может 

осуществляться образование новых земельных участков, в том числе в результате 

перераспределения. 

Работа над указанными законопроектами будет продолжена. 

В мероприятии приняли участие сенаторы РФ, заместитель Министра природных ресурсов  

и экологии РФ Дмитрий Тетенькин, статс-секретарь – заместитель Министра природных ресурсов  

и экологии РФ Светлана Ходнева, статс-секретарь — заместитель руководителя Федеральной 

службы государственной регистрации, кадастра и картографии Алексей Бутовецкий, представители 

министерств и ведомств. 

11.02.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/164181/ 

 

Тесты по русскому языку для детей мигрантов подготовят к 1 апреля 

Рособрнадзор находится в активной стадии разработки диагностических материалов  

для тестирования по русскому языку детей мигрантов, они будут готовы к 1 апреля. Об этом 12 

февраля заявил заместитель руководителя ведомства Игорь Круглинский, передает ТАСС. 

«Мы находимся в активной стадии разработки. Мы все понимаем, что времени для этого 

очень ограниченное количество. Закон вступает в силу с 1 апреля», — отметил Круглинский. 

К этому моменту варианты для проведения экзамена будут готовы, добавил он. 

Как писала «Парламентская газета», закон о запрете принимать в школы детей иностранцев, 

не знающих русского языка, Президент России Владимир Путин подписал в конце прошлого года, 

он вступает в силу 1 апреля. В связи с этим Рособрнадзор должен разработать критерии оценки 

владения языком и определить минимальный балл для прохождения теста. 

Минпросвещения в конце января опубликовало для общественного обсуждения 

ведомственный приказ, которым предлагается привлекать к ответственности мигрантов, чьи дети 

после несданного экзамена по русскому языку для зачисления в школы не начали обучение 

предмету в течение месяца. 

12.02.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/testy-po-russkomu-yazyku-dlya-

detey-migrantov-podgotovyat-k-1-aprelya.html 

 

Минтруд: Бизнес должен продвигать образ многодетной семьи 

У российского общества должно быть сформировано позитивное восприятие многодетных 

семей, а помочь в этом могут компании, продвигающие образ большой семьи в своей рекламе.  

http://council.gov.ru/events/committees/164181/
https://www.pnp.ru/social/testy-po-russkomu-yazyku-dlya-detey-migrantov-podgotovyat-k-1-aprelya.html
https://www.pnp.ru/social/testy-po-russkomu-yazyku-dlya-detey-migrantov-podgotovyat-k-1-aprelya.html
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С таким призывом, как сообщил 12 февраля ТАСС, выступила на деловом форуме первый 

замминистра труда и социальной защиты РФ Ольга Баталина. 

«Если мы хотим, чтобы у нас было больше многодетных семей, нужно, чтобы  

вся общественная среда была к ним дружественно настроена. Здесь у нас как у государства  

и у вас есть масса возможностей, начиная с самых простых — продвижение образа семьи  

с большим числом детей в вашем маркетинге, в вашей рекламе, продвижении, там,  

где это уместно», — обратилась она к работодателям. 

По словам Баталиной, имеет смысл заняться и адаптацией под нужды больших семей 

общественных пространств, клиентских служб и торговых точек. 

Усилия по поддержке семей с детьми продвигаются и на других 

направлениях. «Парламентская газета» ранее писала о том, что Комитет Госдумы по защите семьи, 

вопросам отцовства, материнства и детства в ходе заседания 12 февраля поддержал законопроект  

о продлении программы маткапитала до 2030 года. 

12.02.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/mintrud-biznes-dolzhen-

prodvigat-obraz-mnogodetnoy-semi.html 

 

Педагогов хотят обязать проходить переквалификацию только в госучреждениях 

Председатель Госдумы Вячеслав Володин направил в профильный Комитет по просвещению 

законопроект, согласно которому учителя, желающие получить новую квалификацию в сфере 

педагогической деятельности, смогут пройти профессиональную переподготовку только  

в государственных и муниципальных образовательных организациях. Об этом 12 февраля сообщила 

пресс-служба палаты. 

Политик отметил, что дистанционная переподготовка учителей, предлагаемая интернет-

ресурсами, негативно влияет на систему образования. 

«Недопустимо, когда диплом о переподготовке можно просто купить в интернете. 

Качественное образование — это вопрос будущего нашей страны, ее успешного развития. 

Поэтому переподготовка должна быть полноценной и осуществляться исключительно  

в государственных образовательных организациях», — сказал он. 

Володин напомнил, что вопросы совершенствования подготовки педагогов поднимали в ходе 

пленарного заседания 11 февраля при обсуждении с представителями Правительства и научного 

сообщества проекта Стратегии развития образования. 

«Нельзя освоить новую специальность «за 72 часа». От знаний и компетенции учителя,  

его высокого уровня подготовки зависят будущие успехи его учеников», — подчеркнул 

председатель Госдумы. 

Данный законопроект 11 февраля внесли в Госдуму депутаты Петр Толстой, Ирина Белых  

и Александр Мажуга. Согласно документу, повышение квалификации педагогов по направлению 

работодателя будет возможно только по профилю педагогической деятельности,  

а для приобретения новой квалификации, в том числе в сфере управления образовательными 

организациями, необходимо будет пройти профессиональную переподготовку. 

Для получения новой квалификации в сфере педагогической деятельности учителям 

необходимо будет получить дополнительное профобразование только в государственных  

и муниципальных организациях, а также в учреждениях, расположенных на территории «Сириуса», 

инновационного центра «Сколково» и инновационных научно-технологических центров. 

12.02.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/pedagogov-khotyat-obyazat-prokhodit-

perekvalifikaciyu-tolko-v-gosuchrezhdeniyakh.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

В Минсельхозе края рассказали о подготовке к посевной: хозяйства региона на 100% 

обеспечены семенами зерновых и зернобобовых культур 

Красноярские аграрии поделились информацией о подготовке к посевной кампании.  

По данным министерства сельского хозяйства края, сельхозтоваропроизводители на 100% 

https://www.pnp.ru/economics/mintrud-biznes-dolzhen-prodvigat-obraz-mnogodetnoy-semi.html
https://www.pnp.ru/economics/mintrud-biznes-dolzhen-prodvigat-obraz-mnogodetnoy-semi.html
https://www.pnp.ru/social/pedagogov-khotyat-obyazat-prokhodit-perekvalifikaciyu-tolko-v-gosuchrezhdeniyakh.html
https://www.pnp.ru/social/pedagogov-khotyat-obyazat-prokhodit-perekvalifikaciyu-tolko-v-gosuchrezhdeniyakh.html
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обеспечены семенами зерновых и зернобобовых культур. В наличии более 200 тыс. тонн семян, 

практически весь объем – собственного производства. 

Заготовлено 93% от необходимого количества семян ярового рапса. Остальное будут 

приобретать в семеноводческих хозяйствах края и в других регионах России. В крае полностью 

закрыта потребность в семенном материале картофеля: в наличии у сельхозпроизводителей –  

13,8 тыс. тонн семенного материала, из которого 99,3% – собственного производства. 

Приобретено треть необходимого объема семян овощных культур. Овощеводы заключают 

договора на поставку семян. 

Для увеличения доли высева отечественных семян в регионе действуют стимулирующие 

механизмы государственной поддержки. Рассказывает заместитель министра сельского хозяйства 

края Сергей Шекк: «В крае с 2024 года как инструмент, стимулирующий высев отечественных 

семян, применяется повышающий коэффициент при начислении субсидии.  

Если сельхозтоваропроизводитель высевает семена отечественной селекции, то размер субсидии 

на эту посевную площадь увеличивается. На этот год по данному направлению предусмотрено 

около 133 млн рублей». 

К началу февраля 85% полевой техники приведено в порядок и готово к полевым работам. 

В хозяйства края приобретено 32,1 тыс. тонн минеральных удобрений. Поставки продолжатся 

в феврале-апреле. 

03.02.3035, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114941 

 

Анатолий Серышев провёл рабочую встречу с первым заместителем председателя Комитета 

Совета Федерации по экономической политике 

Полномочный представитель Президента Российской Федерации в Сибирском федеральном 

округе Анатолий Серышев провёл рабочую встречу с первым заместителем председателя Комитета 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации по экономической политике 

Алексеем Синицыным. 

Стороны обсудили актуальные вопросы законодательства в сфере экономической политики. 

По словам Алексея Синицына, в настоящее время среди приоритетных направлений деятельности 

Комитета – содействие решению проблемы теневой занятости у субъектов малого и среднего 

предпринимательства, развитие индустрии гостеприимства в регионах России, регулирование цен 

на авиабилеты и повышение доступности авиаперевозок в стране. Также в зоне постоянного 

внимания находится создание условий для реализации инвестиционных проектов и увеличения 

производительности труда как основных факторов развития экономики регионов. 

Особое внимание в ходе встречи уделили вопросам оказания поддержки участникам, 

ветеранам специальной военной операции и членам их семей. Отмечено, что эта задача является 

безусловным приоритетом. В Год защитника Отечества дальнейшее объединение усилий органов 

публичной власти, общественных структур и граждан в работе на этом направлении позволит 

добиться серьёзных результатов и приблизит нашу Победу. 

 04.02.3035, Пресс-служба полномочного представителя Президента РФ в Сибирском 

федеральном округе, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114949 

 

Заседание краевого Правительства: ремонты детских садов, обустройство классов,  

целевое обучение и краевые стипендии 

Сергей Верещагин провёл заседание Правительства, на котором сразу в нескольких краевых 

госпрограммах были отражены дополнительные средства на реализацию мероприятий 

национальных проектов. В том числе – в рамках новых региональных проектов. 

Так, объём финансирования краевой госпрограммы «Развитие образования» увеличен на 12,8 

млрд рублей на три года (из них 12 млрд рублей за счёт федерального бюджета). В частности,  

в рамках федерального проекта «Все лучшее детям» национального проекта «Молодежь и дети» 

край примет участие в оснащении школьных кабинетов средствами обучения и воспитания.  

На эти цели планируется направить 59 млн рублей в 2025 году, будут оснащены кабинеты ОБЖ  

и технологии в 330 школах края. Кроме того, 1,4 млрд рублей предусмотрено на проведение 

капитального ремонта и оснащение краевых школ. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114941
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114949
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Расходы по региональному проекту «Педагоги и наставники» увеличены на 1,6 млрд рублей  

в 2025 году. Сюда включены ежемесячные выплаты за классное руководство и кураторство, 

выплаты советникам директоров по воспитанию, а также выплаты по программе «Земский 

учитель». В этом году выплаты будут получать 21 тыс. классных руководителей, 677 советников  

по воспитанию, а 10 педагогов получат по 1 млн рублей «подъемных» по программе «Земский 

учитель». 

В рамках федерального проекта «Профессионалитет» край примет участие в обновлении 

учебных корпусов и общежитий колледжей. На эти цели в 2025 году направляется 132,3 млн 

рублей. А по федеральному проекту «Поддержка семьи» 902 млн рублей за три года будут 

направлены на капитальный ремонт и оснащение краевых детских садов. Планируется обновить 16 

детсадов. 

Трёхлетний объем финансирования краевой госпрограммы «Развитие лесного хозяйства, 

воспроизводство и использование природных ресурсов» увеличен на 6,4 млрд рублей (в том числе 

6,2 млрд рублей – за счёт федерального бюджета). В частности, в рамках регионального проекта 

«Сохранение лесов» запланировано увеличение площадей лесовосстановления вокруг городов  

и промышленных центров, дооснащение лесопожарной техникой, создание и модернизация 

лесопитомников. А по региональному проекту «Стимулирование спроса на отечественные 

беспилотные авиационные системы» в этом году будет приобретено 12 БПЛА для охраны лесов  

от пожаров. 

Финансирование трёхлетней госпрограммы «Развитие сельского хозяйства и регулирование 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия» увеличено на 1,5 млрд рублей 

(в том числе 1,2 млрд рублей – за счёт федерального бюджета). В том числе, на реализацию 

мероприятий федерального проекта «Кадры в АПК» на три года запланировано 489 млн рублей. 

Планируется проведение ремонтов и оснащение учебных лабораторий и общежитий учебных 

заведений, привлечение специалистов Красноярского государственного аграрного университета  

к проведению научно-исследовательских работ, направление на целевое обучение (37 человек),  

а также на практику в предприятия АПК края (275 студентов). 

Кроме того, на заседании Правительства определен перечень специальностей, студенты 

которых имеют право на ежемесячные выплаты за счёт средств краевого бюджета.  

Такую региональную стипендию назначают студентам государственных вузов очной формы 

обучения по наиболее важным для краевой экономики направлениям подготовки. В настоящее 

время размер выплаты составляет 8 864 рубля, её получают 602 студента. В перечень 

специальностей на будущий 2025-2026 учебный год вошли 68 программ бакалавриата и 27 

программ специалитета. 

        05.02.2025, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114976 

 

Красноярский край активно включился в реализацию новых нацпроектов 

Губернатор Михаил Котюков провел первое заседание штаба по подготовке к реализации 

новых национальных проектов в крае в 2025 году. Главе региона доложили о степени готовности  

к старту нацпроектов «Экономика данных и цифровая трансформация государства» и «Кадры». 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Сегодня в штабном режиме обсуждаем 

первые два нацпроекта - «Экономика данных и цифровая трансформация государства» и «Кадры» 

– важнейшие составляющие развития страны. Запрос на цифровизацию органов госуправления  

в обществе есть и каждый год получает новый импульс развития. И кадровая потребность  

в настоящее время в регионах во многих отраслях выходит на первый план, поэтому вопросы 

формирования прогноза трудовых ресурсов, перспективного плана кадрового обеспечения 

экономики сейчас Правительство РФ поставило в ранг нацприоритетов. Под это должна быть 

подстроена система управления образованием и система взаимодействия работодателя  

с образовательными организациями. Нам необходимо наметить план краевых решений, которые 

нужно оперативно принять в течение первых месяцев работы по новым нацпроектам». 

В рамках нацпроекта «Экономика данных и цифровая трансформация государства» регион 

будет вести работу по реализации таких региональных проектов как «Цифровые платформы  

в отраслях социальной сферы», «Цифровое государственное управление», «Отечественные 

решения». В частности, продолжится работа по переводу государственных и муниципальных услуг 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114976
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в онлайн-формат, запуск и поддержка государственных сайтов и приложений; переход отраслей 

экономики на использование отечественных разработок и оборудования для снижения зависимости 

от иностранных решений и повышения технологической независимости. Также перед государством 

стоит задача как можно больше услуг оказывать в проактивном режиме. 

По линии «Кадры» предполагается реализация также трёх региональных проектов: 

«Управление рынком труда», «Образование для рынка труда» и «Активные меры содействия 

занятости». В их рамках планируется в том числе модернизация центров занятости; организация 

дополнительного профессионального образования для работников предприятий ОПК  

и привлечение кадров из соседних регионов. 

Напомним, что в основу новых национальных проектов легли приоритеты, обозначенные 

Президентом России Владимиром Путиным в Указе «О национальных целях развития РФ на период 

до 2030 года и перспективу до 2036 года». Новые нацпроекты должны развивать и дополнить 

предыдущие, действовавшие с 2019 по 2024 годы. На данный момент Правительство РФ 

подготовило паспорта 19 нацпроектов. Двадцатый нацпроект, направленный на развитие 

биоэкономики, должен быть готов к запуску к концу марта.  

Красноярский край участвует в 13 национальных проектах. Из федерального бюджета  

на реализацию национальных проектов до конца 2030 года регионам планируется направить более 

40 трлн рублей, не менее 13 трлн рублей будет привлечено за счет внебюджетных инвестиций.  

Добавим, что заседание штаба по подготовке к реализации новых национальных проектов  

в Красноярском крае будут проходить в еженедельном режиме. 

05.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114983 

 

Эксперты обсудили реализацию экологических программ в городах края-участниках 

федерального проекта «Чистый воздух» 

В Красноярске участники общественно-экспертного совета при Губернаторе края обсудили 

улучшение экологической ситуации в городах-участниках федерального проекта «Чистый воздух» 

нацпроекта «Экологическое благополучие». В их число входят Красноярск, Норильск, Минусинск, 

Ачинск, Лесосибирск. 

Президент России поставил задачу – к 2036 году поэтапно снизить выбросы загрязняющих 

веществ в 2 раза. В Норильске и Красноярске реализуются комплексные планы мероприятий  

по снижению выбросов – и уже достигнуты конкретные результаты. Так, совокупный объём 

выбросов от всех источников уже снижен в среднем на 30,23 % от базового значения 2017 года. 

В Красноярске завершена экологическая модернизация пяти предприятий, на шести  

она продолжается. Особое внимание уделено переводу частного сектора на более экологичные 

виды отопления: 373 дома переведены на газовое отопление, 1 115 – на автоматические 

твердотопливные котлы, 106 – на электроотопление. В этом году экологичное оборудование 

установят ещё в 1 100 домах. Сейчас специалисты проводят обходы и предлагают горожанам 

отказаться от старых котлов с ручной загрузкой в пользу автоматизированных твердотопливных 

котлов, электроотопления, а в перспективе - и на пеллетное отопление. Особое внимание уделяют 

тем, кто в прошлые годы действия программы по тем или иным причинам не смог стать  

ее участником. 

В Норильске ключевое мероприятие - реализация «Серной программы». В декабре 

Росприроднадзор подтвердил её эффективность. 

В Минусинске комплексный план в стадии реализации: 200 домов переведены  

на твердотопливные котлы, в 2025–2028 годах планируется перевести еще 1 884. По Ачинску  

и Лесосибирску комплексные планы по снижению выбросов находятся на согласовании  

в Правительстве РФ. 

Председатель совета, глава Российского экологического общества Рашид Исмаилов отметил 

активное участие Красноярского края в национальных природоохранных проектах. 

Рашид Исмаилов, председатель общественно-экспертного совета по вопросам экологии  

при Губернаторе Красноярского края: «Динамика в регионе положительная. Повышение качества 

атмосферного воздуха в городах – это одна из ключевых задач Правительства, серьезный вызов  

для всей управленческой команды губернатора. В фокусе - экологизация частного сектора.  

Это не простая социально-значимая задача, которую Красноярский край сегодня успешно 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114983
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выполняет. Количество домов, которые перевели на экологические виды топлива в прошлом году 

превысило 1000. За этим проектом сейчас следят города Сибири и Дальнего Востока, чтобы 

перенять передовой опыт и, вместе с этим, учесть возникающие сложности». 

Михаил Котюков подчеркнул, регион выполнил часть принципиально важных целей и задач  

в рамках нацпроекта «Экология», но для качественного улучшения экологической обстановки  

в городах края многое еще предстоит сделать, в том числе у Красноярского края есть инициативы, 

которые требуют федеральной поддержки. 

«У нас есть такая задача, поставленная Президентом, чтобы во всех новых национальных 

проектах учитывались вопросы экологии, поэтому нам нужно все предложения, которые  

мы сегодня обсудили, аккумулировать, чтобы трансформировать их в конкретные решения», – 

отметил Михаил Котюков. 

Напомним, год назад общественно-экспертный совет поддержал меры по переводу частных 

домов с угольного на более экологичные виды отопления, ввод ограничений на использование 

твёрдого топлива юридическими лицами и ИП в ряде городов, а также другие предложения, 

которые постепенно входят в практику. Так, в новом отопительном сезоне в Красноярске, Ачинске, 

Минусинске, Лесосибирске начнет действовать запрет на использование твердого топлива 

предприятиями, в связи с этим необходимо заменить старое оборудование на более экологичное.  

В помощь им предлагают систему мер государственной поддержки. 

Отметим, обсуждение назревших экологических проблем с участием большого круга 

экспертов позволяет краевым властям вырабатывать взвешенные, научно обоснованные подходы  

к решению стоящих перед регионом задач и повысить эффективность работы в этом направлении. 

05.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114984 

 

Модернизация библиотек в Красноярском крае признана одной из лучших в стране 

В рамках нацпроекта «Культура» на территории Красноярского края по модельному стандарту 

было модернизировано 19 библиотек, в том числе 4 детских и 9 библиотек, расположенных  

в сельской местности. 

В учреждениях провели капительный ремонт помещений, закупили современную оргтехнику, 

интерактивные тач-панели, новую мебель, а также пополнили книжный фонд. Кроме того,  

для каждой модельной библиотеки был разработан современный дизайн-проект в светлых тонах  

с яркими элементами. 

Несмотря на то, что действие нацпроекта «Культура» завершилось в 2024 году, его важная 

составляющая будет сохранена и реализована в новом нацпроекте «Семья». Уже определены задачи 

в рамках федерального проекта «Семейные ценности и инфраструктура культуры»: до конца 2025 

года откроются 272 модельные библиотеки в 79 регионах России. 

«В рамках нового национального проекта «Семья» в крае за федеральные средства будут 

открыты 5 модельных библиотек в Дзержинском, Минусинском, Назаровском, Тюхтетском 

районах, а также в городе Енисейске» — сообщил Аркадий Зинов, министр культуры края. 

Добавим, за реализацию проекта по модернизации библиотек министерство культуры края 

отмечено почетной грамотой и памятной медалью Министерства культуры РФ за активное развитие 

региональных программ в сфере культуры. Награду вручили на Всероссийском стратегическом 

форуме «Культурная перезагрузка: итоги и перспективы модернизации библиотечной сети»  

в Москве. 

05.02.2024, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114986 

 

Концепцию филиала Национального центра «Россия» в Красноярске представили  

Михаилу Котюкову 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел выездное совещание, посвященное 

созданию в Красноярске филиала Национального центра «Россия». Главе региона, представителям 

Администрации Президента РФ, членам краевого Правительства, депутатам Законодательного 

Собрания, бизнес-структурам и общественным организациям представили концепцию нового 

центра достижений региона. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114984
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114986
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Напомним, филиал в Красноярске станет одним из первых региональных подразделений 

Национального центра «Россия», которые создаются по поручению Президента страны Владимира 

Путина. Начальник управления Президента Российской Федерации по общественным проектам 

Сергей Новиков отметил удачное расположение красноярского филиала – в центре города на берегу 

Енисея, а также рассказал о целях его создания: «Нет ничего удивительного, что Красноярский 

край как пионер в креативных индустриях и в масштабе Сибири, и в масштабе страны, одним  

из первых получил такую возможность – открыть у себя филиал национального центра. Хочу 

напомнить, когда создавалась выставка, а потом национальный центр «Россия», основная цель 

была дать жителям нашей страны возможность гордиться достижениями нашего народа.  

Эта цель была достигнута, абсолютное большинство посетителей выставки на выходе,  

по опросам социологов, говорили, что испытали чувство гордости за нашу страну,  

за нашу Родину. И здесь должно быть всё тоже самое. Мы должны, пройдя по галерее 

достижений «Енисей», испытать чувство гордости за Красноярский край и за людей, которые 

здесь живут и создают чудеса». 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Мы создаем в Красноярске не просто 

филиал Национального центра «Россия», а уникальное пространство, которое станет точкой 

притяжения для жителей и гостей региона. Это будет площадка для всей семьи, место  

для открытий, вдохновения и развития. Нам важно показать здесь всю силу, богатство  

и перспективы Красноярского края, дать возможность каждому прикоснуться к достижениям 

нашего региона. Енисей — не просто символ Красноярья, но и один из главных образов выставки 

"Россия". Теперь он возвращается домой, и мы наполняем это пространство новыми смыслами. 

Важно, чтобы экспозиция не была статичной, а постоянно обновлялась, сохраняла 

интерактивность, давала повод возвращаться сюда снова и снова». 

Комплекс разместится на Центральной набережной в галерее «Енисей». Он станет 

всесезонным центром семейного досуга. При его создании будет сделан упор на интерактивность, 

мультимедийные экспозиции и цифровые инсталляции. Весь комплекс будет спроектирован так, 

чтобы быть интересным аудитории разного возраста: от детей до старшего поколения. Ключевой 

идеей экспозиции станет возвращение домой Енисея – главного символа Красноярского края. 

Енисей выступит и в скульптурном исполнении, и в формате ИИ-гида. При подготовке 

выставочной части будет использовано наследие Международной выставки-форума «Россия»  

на ВДНХ в Москве. Экспозиция в течение восьми месяцев знакомила гостей форума с природными 

достопримечательностями, историей и культурным наследием, экономическим и ресурсным 

потенциалом. Концепция экспозиции, а также все интерактивные локации были разработаны  

и созданы креативными командами из Красноярска. Стенд Красноярского края получил много 

позитивных отзывов гостей и был признан одним из лучших. 

«Важно отметить, что речь идет не о переезде стенда с ВДНХ в Красноярск, а о создании 

нового объекта, частью которого станет наследие выставки. Здесь будет создан центр, который 

станет местом для проведения досуга и образования молодежи, семей с детьми, старшего 

поколения. А также точкой притяжения туристов. Существующую инфраструктуру галереи 

«Енисей» дополнят экспо с успехами края в разных отраслях и достижениями его жителей, 

зонами для деловых встреч, лекториями, площадками для мероприятий, детскими игровыми, 

магазином сибирских брендов», – отметил директор Сибирского института развития креативных 

индустрий Александр Черников. 

Добавим, в начале недели будущий филиал в Красноярске вместе с представителями региона 

посетила рабочая группа Национального центра «Россия», которая оказывает всестороннюю 

поддержку и методическую помощь как на этапе открытия, так и в дальнейшем, при запуске новых 

экспозиций и проектов. 

«Филиалы Национального центра сохраняют наследие выставки «Россия». Одна из наших 

важных задач – передать знания и опыт регионам, чтобы они на местах создавали точки 

притяжения, которые будут удивлять и вдохновлять людей», – отметила генеральный директор 

Национального центра «Россия» Наталья Виртуозова. 

Для справки 

Филиалы Национального центра «Россия» создаются по поручению Президента Российской 

Федерации Владимира Путина. До конца этого года они появятся в первых пяти регионах страны, 

которые были отобраны из 15 субъектов по итогам защиты проектов. Так, филиалы НЦ «Россия» 
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откроются в Ханты-Мансийском автономном округе – Югре, Рязанской области, Севастополе, 

Приморском и Красноярском краях. 

Оператором реализации проекта станет АНО «Сибирский институт развития креативных 

индустрий». 

06.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114999 

 

«Движение первых» примет участие в краевых мероприятиях Года защитника Отечества 

Новые проекты «Движения первых» в Красноярском крае обсудили участники расширенного 

заседания Координационного совета при Губернаторе края по взаимодействию с Общероссийским 

общественно-государственным движением детей и молодёжи. На совещании  

под председательством Михаила Котюкова руководители и участники движения представили 

предварительный план мероприятий движения в Год защитника Отечества. 

Во встрече приняли участие начальник управления Президента Российской Федерации  

по общественным проектам Сергей Новиков и председатель правления «Движения первых», Герой 

Российской Федерации Артур Орлов. 

Приветствуя собравшихся, Михаил Котюков оценил вклад движения в общественную жизнь 

региона. «Я регулярно встречаюсь с ребятами в поездках по городам, районам края, вижу интерес 

участников движения. Понимаю, что не просто так ребята надели значки, что  

они действительно готовы брать на себя ответственность, готовы предлагать какие-то идеи, 

задают правильные в целом вопросы. Мне кажется, это как раз оправдывает весь замысел  

той работы, которую мы вместе проводим. У движения становится больше сторонников,  

с каждым годом растёт опыт. Этот опыт нам необходимо трансформировать для решения 

важных практических задач», – отметил Губернатор края. 

Он напомнил, что Президент Владимир Путин предложил привлечь участников движения  

к решению вопросов технологического лидерства, и в крае эта работа уже ведётся. 

В Год защитников Отечества особую значимость приобретают вопросы патриотического 

воспитания. Михаил Котюков пригласил участников «Движения первых» вместе с ребятами  

из движения «Юнармия» принять участие в благоустройстве мемориалов участникам войн в разных 

частях Красноярского края. В год 80-летия Великой Победы в регионе запланировано провести 

большое количество патриотических, культурных и просветительских мероприятий. Участникам 

молодёжных движений найдётся возможность применить свои таланты и энергию. 

Начальник управления Президента Российской Федерации по общественным проектам Сергей 

Новиков отметил, что по результатам социологических опросов растёт доля молодёжи, которая 

относит себя к патриотам России. Если в 2021 году таких было 25%, то есть каждый четвёртый,  

то к концу 2024 года эта цифра достигла 93%. И это в том числе заслуга молодёжных 

общественных объединений. 

Председатель правления общероссийского общественно-государственного движения детей  

и молодёжи «Движение первых», Герой Российской Федерации Артур Орлов рассказал,  

как развивается «Движение первых». Движение, изначально представленное именно в учебных 

заведениях, начинает открывать свои первичные отделения за пределами школ, колледжей и вузов. 

««Движение первых» – это возможность найти и развить таланты каждого молодого 

человека в любом регионе. Мы тесно работаем с органами исполнительной власти каждого 

субъекта Российской Федерации по развитию движения за пределами учреждения системы 

образования и укреплению взаимодействия с различными партнёрами и организациями. Хотел  

бы поблагодарить Губернатора Красноярского края и всю его команду за поддержку инициатив 

участников движения и высокую личную вовлеченность в потребности молодежи», – поделился 

перспективами развития движения председатель правления Артур Орлов. 

В числе проектов с участием Российского движения детей и молодёжи, запланированных  

к проведению на территории Красноярского края в 2025 году, патриотический проект «Хранители 

истории», направленный на сохранение исторической памяти. Только в Красноярском крае  

он объединяет более 2000 человек. Школьники и молодёжь ухаживают за памятными местами, 

узнают исторические факты, встречаются с ветеранами. 

В этом году проект будет посвящён героизму советского народа в годы Великой 

Отечественной войны. Летом в Красноярском крае на базе Регионального центра патриотического 
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воспитания «Юнармия» пройдёт тематическая смена «Хранители истории». Она объединит 300 

ребят, которые будут слушать лекции, участвовать в мастер-классах и исторических экскурсиях. 

Кроме того, в Красноярском крае в этом году пройдут полуфинал Всероссийского конкурса 

«Большая перемена» среди студентов организаций среднего профессионального образования 

Дальневосточного и Сибирского федеральных округов и финал командного трека этого конкурса, 

всероссийский спортивный проект «Вызов первых», съезд федерального совета участников 

«Движения первых» и другие мероприятия. 

Для справки 

Общероссийское общественно-государственное движение детей и молодёжи «Движение 

первых» было создано в 2022 году. Его отделения открылись во всех муниципалитетах России,  

а первичные ячейки движения могут быть созданы в каждой школе. В настоящий момент 

«Движение первых» насчитывает более 9,7 млн участников. 

07.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115023 

 

Технологическое лидерство и обеспечение инженерными кадрами обсудили на заседании 

Совета при Президенте РФ по науке и образованию 

В преддверии Дня российской науки Президент Российской Федерации Владимир Путин 

провёл заседание Совета при Президенте Российской Федерации по науке и образованию. Темой 

совещания стали вопросы обеспечения инженерными кадрами приоритетных научно-

технологических направлений развития страны. Из Красноярска по видеосвязи в совещании принял 

участие Губернатор Красноярского края Михаил Котюков. 

Открывая совещание, Владимир Путин напомнил его участникам, представителям власти, 

науки, образования и промышленности, о том, что перед Россией стоит задача обеспечить 

превосходство отечественных наукоёмких технологий и продукции в жизненно важных сферах 

экономики. «В области технологического развития Россия должна быть конкурентоспособна по 

ключевым направлениям. Для этого нам нужны специалисты, способные генерировать уникальные 

решения, в том числе для новых, только формирующихся индустрий, готовые использовать 

передовые методы проектирования и конструирования. Добавлю, что рабочие профессии  

в промышленности и многих других отраслях также требует сегодня знания сложнейших 

технологических систем, инженерных компетенций. Подготовить такие кадры –  

одна из важнейших задач для всех уровней образования», – подчеркнул Владимир Путин. 

Президент отметил, что для достижения этой цели необходимо использовать существующие  

и создавать новые механизмы сотрудничества между регионами и системообразующими 

предприятиями. Принципиально важно развивать единую систему подготовки технических кадров 

от школы до университета. Он также добавил, что повысить уровень среднего профессионального 

образования удалось с помощью федерального проекта «Профессионалитет», который реализуется 

на принципах тесной кооперации учреждений образования и предприятий ключевых секторов 

экономики. 

Михаил Котюков, возглавляющий комиссию Государственного совета РФ по направлению 

«Технологическое лидерство», подчеркнул, что национальные цели по обеспечению 

технологического лидерства России недостижимы без передовой системы инженерного 

образования. Комиссии Госсовета активно включились в создание такой системы. В то же время, 

существуют способы придать технологическому развитию страны дополнительный импульс. 

«Предлагаю все новые конкурсы российских государственных научных фондов, конкурсы 

передовых инженерных школ, молодёжных лабораторий ведущих университетов сфокусировать 

на задачах именно технологического лидерства – чтобы создавалась инфраструктура, которая 

позволит достичь тех самых результатов. В среднесрочной перспективе это обеспечит приток 

необходимых специалистов высочайших научных и инженерных квалификаций», – отметил 

Губернатор края. 

Он также положительно оценил опыт реализации в регионе федерального проекта 

«Профессионалитет». По его итогам в Красноярском крае запущен региональный проект 

«Профессионалитет для всех», благодаря которому усилится кооперация между учреждениями 

среднего профессионального образования и ключевыми предприятиями края. В результате качество 
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профессионального образования станет выше, а промышленные предприятия региона получат 

готовых мастеров сразу после выпуска студентов из техникумов и колледжей. 

Напомним, согласно Концепции технологического развития России, к 2030 году в стране 

должна появиться собственная развитая научная, кадровая и технологическая база для производства 

высокотехнологичной продукции. В регионе концепция реализуется в соответствии с Указом 

Президента Российской Федерации «О национальных целях развития Российской Федерации  

на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года». 

07.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115000 

 

Михаил Котюков: «Повысим престиж профессии медицинского работника – привлечем 

молодых специалистов в отрасль» 

Губернатор Красноярского края посетил одно из старейших образовательных учреждений 

региона - базовый медицинский колледж им. В.М. Крутовского. Михаил Котюков пообщался  

с будущими медиками и провел на базе колледжа расширенное совещание по проблемам кадровой 

обеспеченности медработниками среднего звена учреждений здравоохранения региона. 

Губернатор посетил учебные аудитории, где на медицинских симуляторах студенты учатся 

оказывать медицинскую помощь, в том числе в экстремальных ситуациях. Речь о сердечно-

легочной реанимации, остановке артериального кровотечения, помощи людям с ожогами разной 

степени, беременным женщинам, пожилым людям.  Будущие медики наглядно 

продемонстрировали Михаилу Котюкову полученные навыки обращения с пациентами.  

На сегодняшний день профессию медицинского работника в колледже им. В.М. Крутовского 

осваивают 1 583 студента, 550 из них - первокурсники, 549 – выпускники, которые по окончании 

колледжа получат дипломы по направлениям «Сестринское дело», «Лечебное дело», 

«Стоматология ортопедическая», «Стоматология профилактическая». 

Ребята поделились с Губернатором планами на будущее. Большинство после получения 

диплома намерены работать на станции скорой помощи или в больнице. Некоторые студенты 

заявили о желании продолжить учебу в медицинском вузе, а есть и те, кто планирует вернуться  

в родной район, чтобы трудиться в местном ФАПе. 

После общения со студентами Губернатор края провел совещание с директорами профильных 

образовательных организаций и главными врачами учреждений здравоохранения края. Тема 

обсуждения – обеспеченность средним медперсоналом. На сегодняшний день отрасль испытывает 

дефицит специалистов. В больницах и поликлиниках края не хватает акушерок, фельдшеров  

и медицинских сестер. 

В настоящее время подготовку специалистов со средним медицинским образованием в крае 

осуществляют 8 техникумов и 1 колледж, которые ежегодно увеличивают контрольные цифры 

приема. Осенью 2024 года ряды будущих медиков пополнили 1620 абитуриентов, в 2025-м прием 

будет увеличен еще на 100 человек. Чтобы обеспечить студентам высокий уровень 

профессиональной подготовки ежегодно ведутся плановые работы по укреплению материально-

технической базы учреждений образования – за счет средств краевого бюджета приобретаются 

учебная литература, симуляционное оборудование и оргтехника. На ближайшие три года  

в региональной казне запланированы значительные средства на текущие и капитальные ремонты 

зданий. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Не менее важно поднимать престиж 

профессии, и тогда мы привлечем в отрасль молодых специалистов. Главные врачи должны быть 

заинтересованы в тех, кто сегодня учится, привлекать их, показывать специфику дела. 

Необходимо укреплять связь между образовательным учреждением и больницами, станциями 

скорой помощи, поликлиниками. Отличная возможность, хороший опыт – это федеральный 

проект «Профессионалитет».  Более того, мы должны понимать образ этой профессии  

в будущем. Какую работу будет выполнять медсестра через годы? Ребята, которые выбирают 

свою дорогу и приходят в медицину, должны четко это понимать. А мы от этого будем строить 

кадровые прогнозы». 

По информации директоров образовательных учреждений, с каждым студентом ведется 

индивидуальная работа. Уже на первых семестрах ребята определяются с направлением своей 

будущей деятельности – фельдшер, операционная сестра или акушер. В зависимости  
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от интересов формируются целевые группы, во время учебы выстраивается практическая занятость 

студентов в больнице.  

Образовательные учреждения и учреждения здравоохранения края намерены усилить 

совместную деятельность, чтобы еще до получения диплома молодой специалист был максимально 

погружен в профессию. И в краевом центре, и в территориях региона главные врачи и директора 

СПО обсуждают различные возможности для того, чтобы выпускники были заинтересованы 

остаться в отрасли. Лучшие практики будут и в дальнейшем обсуждаться на подобных совместных 

совещаниях. 

11.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115046 

 

Благоустройство общественных пространств и переселение из аварийного жилья 

продолжится в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни» 

Губернатор Михаил Котюков провел очередное заседание штаба по подготовке к реализации 

новых национальных проектов. Глава региона совместно с членами Правительства обсудили 

ключевые задачи и степень готовности нескольких региональных программ нацпроекта 

«Инфраструктура для жизни». Это проекты «Жилье», «Модернизация коммунальной 

инфраструктуры», «Формирование комфортной городской среды», а также «Развитие 

инфраструктуры в опорных населенных пунктах». 

Напомним, главной целью нацпроекта является комплексное развитие населенных пунктов.  

В Красноярском крае приоритетные направления, определенные нацпроектом, – строительство  

и ремонт жилья и дорог, благоустройство общественных и дворовых пространств, создание  

и обновление всей сопутствующей социальной и коммунальной инфраструктуры, обновление 

общественного транспорта – будут реализовываться в рамках восьми региональных программ.  

Так, работа по переселению из аварийного жилья продолжится по линии региональной программы 

«Жилье». 

В 2025 году предполагается выйти на показатель в более чем 360 тыс. квадратных метров.  

На данный момент краем прорабатывается вопрос о капитальном ремонте и реконструкции ряда 

объектов жилищно-коммунального хозяйства по программе «Модернизация коммунальной 

инфраструктуры». 

В рамках региональной программы «Формирование комфортной городской среды», в текущем 

году предполагается благоустроить за счет федерального бюджета 70 дворов, а также 115 

общественных территорий благодаря федеральным и краевым средствам. Также в 2025 году  

в Бородине, Назарове, Шарыпове, Иланском, Сосновоборске и Минусинске будут реализованы 

проекты, победившие во Всероссийском конкурсе лучших проектов создания комфортной 

городской среды в малых городах и исторических поселениях. В планах и комплексное 

благоустройство улиц в ряде муниципальных образований. 

Основа региональной программы «Развитие инфраструктуры в опорных населенных пунктах» 

была заложена ещё в прошлом году. По инициативе Михаила Котюкова администрации четырех 

опорных городов – Канска, Ачинска, Лесосибирска и Минусинска - совместно с Правительством 

региона сформировали и утвердили планы комплексного социально-экономического развития. 

По итогам обсуждения Губернатор подчеркнул, что опорным городам края,  

а также Красноярску необходимо максимально активно подключиться к реализации нацпроекта  

и стать локомотивами для других территорий. 

12.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115065 

 

В Красноярском крае увеличат региональные выплаты к 80-летию Победы 

В этом году размер региональных выплат к 80-летию Победы в Великой Отечественной войне 

повысили до уровня федеральных. По 80 тысяч рублей получат инвалиды и участники войны, 

бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, жители блокадного Ленинграда и осажденного 

Севастополя, вдовы инвалидов и участников войны, по 55 тыс. рублей - труженики тыла. 

В прежнем размере – по 5 тыс. рублей к праздничной дате получат дети погибших защитников 

Отечества и граждане, чьё детство пришлось на годы Великой Отечественной войны.  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115046
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115065
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Все положенные выплаты они назначат в проактивном режиме, подавать дополнительных 

заявлений не нужно. 

Эти и другие вопросы подготовки к празднованию юбилея Победы обсудили в ходе 

совещания под председательством Губернатора края Михаила Котюкова. Глава региона отметил, 

что Президент России объявил 2025 год Годом защитника Отечества «в целях сохранения 

исторической памяти, в ознаменование 80-летия Победы в ВОВ, в благодарность ветеранам  

и признавая подвиг участников специальной военной операции». 

Первоочередная задача – всесторонняя поддержка ветеранов, их нужно окружить вниманием 

и заботой. Сейчас в Красноярском крае живут 97 фронтовиков. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «К 9 Мая нам нужно уделить серьёзное 

внимание восстановлению мемориалов и памятников в муниципалитетах. привлечь обязательно  

к этому наши волонтёрские организации, юнармейцев, «Движение первых», ребята готовы 

активно в эту работу, включаться». 

В территориях приведут в порядок подъезды многоквартирных домов, где живут фронтовики, 

тем, кто проживает в частных домах, благоустроят палисадники. Отдельное внимание участники 

совещания уделили вопросам оказания медицинской помощи ветеранам. 

По поручению Президента всех участников Великой Отечественной войны наградят званием 

«Почётный гражданин» региона, города или муниципалитета. В течение всего года в крае будут 

проходить культурные, спортивные, патриотические, образовательные и просветительские акции  

и проекты, посвященные празднованию Великой Победы, участие в которых примут представители 

молодежи, общественных организаций, волонтеры и жители региона. 

Основные мероприятия традиционно проведут в первую декаду мая. В Большом концертном 

зале краевой филармонии запланированы 4 праздничных концерта. Торжественное шествие  

в Красноярске вновь пройдет на пр. им. газеты Красноярский рабочий у легендарного «Красмаша». 

12.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115061 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Первое заседание девятой сессии Законодательного Собрания края 

Состоялось I заседание IX сессии краевого парламента 
Открывая первое в текущем году заседание, председатель Законодательного Собрания 

Алексей Додатко отметил, что работа краевого парламента уже стартовала в соответствии  

с утвержденным планом законопроектных работ на 2025 год. 

Комитеты в своих планах работы на год определили приоритеты как в законотворческой 

деятельности, так и в других направлениях. Принято к рассмотрению 13 проектов законов,  

4 из которых разработаны депутатами. Проведено около 20-ти заседаний и совещаний комитетов. 

Так, комитет по экономике и налоговой политике обсудил вопрос перспектив опорных 

населенных пунктов края, которые в будущем станут основой для развития края в целом. 

Актуальный для многих жителей края вопрос рассматривался на заседании комитета  

по охране здоровья и социальной политике. Изменения по выплате пенсий и пособий, 

предложенные управлением федеральной почтовой связи в конце прошлого года, вызвали у 

получателей множество вопросов. В результате всестороннего обсуждения вопроса «Почта России» 

сохранит привычную систему выдачи пенсий в Красноярске. 

На совместном заседании комитета по строительству, ЖКХ, вопросам ГО и ЧС и комитета  

по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной среды депутаты вернулись  

к теме безопасности на водных объектах. 

В повестке заседания сессии 34 вопроса, в том числе отчет начальника Главного управления 

Министерства внутренних дел Российской Федерации по Красноярскому краю Александра 

Речицкого, более 25 проектов законов и ряд постановлений, касающихся управления  

и распоряжения государственным имуществом края. 

По поручению сенатора РФ Александра Усса, спикер краевого парламента вручил Почетную 

грамоту Совета Федерации Федерального Собрания РФ Александру Бойченко за многолетний 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115061
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добросовестный труд и большой вклад в развитие сельскохозяйственного производства  

в Красноярском крае. 

Назначены мировые судьи 
Рабочая повестка первого заседания девятой сессии началась с обсуждения кандидатур  

на должность мировых судей. В соответствие с Федеральным законом «О мировых судьях  

в Российской Федерации» и краевым законом «О мировых судьях в Красноярском крае» назначение 

судей производится высшим органом представительной власти субъекта Федерации. 

Заместитель председателя Красноярского краевого суда Елена Гареева представила 

кандидатов на должности судей. Максим Золотухин, член комитета по государственному 

устройству, законодательству и местному самоуправлению, где проходило предварительное 

обсуждение вопроса, выступил содокладчиком. Он сообщил, что все представленные документы 

соответствуют действующему законодательству, препятствий для назначения нет. 

По итогам голосования принято постановление: 

Назначить на должности мировых судей на трехлетний срок полномочий: 

Петрову Ольгу Юрьевну — на судебный участок № 6 в г. Ачинске и Ачинском районе; 

Слепуху Дмитрия Александровича — на судебный участок № 2 в г. Ачинске; 

Татаринову Марину Валерьевну — на судебный участок № 139 в Центральном районе  

г. Красноярска. 

Кроме того, без ограничения срока полномочий на должности мировых судей назначены: 

Голик Максим Вячеславович — на судебный участок № 28 в ЗАТО г. Железногорск; 

Еремеев Владимир Валентинович — на судебный участок № 18 в Дзержинском районе; 

Журавкова Татьяна Викторовна — на судебный участок № 110 в Центральном районе  

г. Норильска; 

Киприянова Елена Владимировна — на судебный участок № 62 в Ленинском районе  

г. Красноярска; 

Кулябов Антон Андреевич — на судебный участок № 149 в Кировском районе г. Красноярска; 

Мошкарёва Ирина Анатольевна — на судебный участок № 15 в Большемуртинском районе; 

Споткай Наталья Федоровна — на судебный участок № 78 в Советском районе  

г. Красноярска. 

Постановление вступает в силу со дня принятия. 

Депутаты заслушали отчет начальника краевой полиции 

С докладом перед парламентариями выступил начальник Главного управления МВД РФ  

по Красноярскому краю генерал-майор Александр Речицкий. Он рассказал об итогах деятельности 

правоохранительных органов региона за прошлый год. 

Перед докладом двое сотрудников правоохранительных органов были награждены 

Благодарностями председателя Законодательного Собрания края. 

«Эти молодые офицеры хорошо себя зарекомендовали, показали отличные результаты  

в оперативно-служебной деятельности. Полученные благодарности — очень серьезный фактор 

для мотивации всего личного состава к добросовестному несению службы и исполнению 

служебных обязанностей. За это я лично благодарен председателю и, разумеется, всему 

депутатскому корпусу», — подчеркнул Александр Речицкий. 

По его словам, в 2024 году наметился ряд позитивных тенденций по нескольким 

направлениям оперативно-служебной деятельности, что позволило обеспечить контроль над 

криминогенной ситуацией в крае. 

Так, по итогам 2024 года число преступлений в регионе снизилось на 3,7% (всего 48208),  

а уровень преступности — с 176 до 169 в расчете на 10 тыс. человек. Существенно меньше (— 43%) 

стало вымогательств. 

«Сократилось количество зарегистрированных убийств, умышленных причинений тяжкого 

ряда здоровью, изнасилований, разбойных нападений, грабежей, краж, вымогательств, 

мошенничеств и иных видов преступлений. К уголовной ответственности привлечено свыше  

14 тысяч человек. Общая раскрываемость преступлений сегодня в регионе составляет 46,4%,  

а по тяжким и особо тяжким — 42,8%. 

При этом раскрываемость убийств превышает 95%, а по разбойным нападениям составляет 

все 100%. Мы продолжаем активную наступательную работу по противодействию 
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организованной преступности. В отчетном периоде пресечена деятельность более  

200 преступных групп, их лидеров и участников», — рассказал Александр Речицкий. 

Значительная часть всех преступлений совершается в сфере незаконного оборота наркотиков 

(5232). Особое внимание следует обратить на профилактику в этой сфере. Работают подпрограммы 

и проводятся мероприятия по борьбе с наркотиками в 22 муниципальных образованиях края. 

В части безопасности дорожного движения, в 2025 году в крае завершится работа  

по обустройству пешеходных переходов, расположенных у вузов, техникумов, школ и детских 

садов. Обязывают это сделать новые национальные стандарты. На эти цели дополнительно  

из бюджета выделено свыше 450 млн рублей, а всего в рамках регионального проекта 

«Безопасность дорожного движения» предусмотрено свыше 535 млн рублей. 

Использование комплексов фото-видео-фиксации позволило существенно снизить количество 

ДТП в местах их установки, а в некоторых местах не было зарегистрировано ни одного ДТП  

с пострадавшими. Работа таких комплексов признана эффективной, а согласно доведенным 

минфином региона лимитам, в 2024 году на организацию и обеспечение безопасности дорожного 

движения с применением специальных технических средств выделено более 470 млн рублей. 

В регионе отмечается увеличение числа тяжких и особо тяжких преступлений, вместе с тем,  

за прошлый год в крае совершено меньше убийств (206) и разбоев (60). 

По-прежнему высокие показатели показывают преступления, совершенные с использованием 

информационно-телекоммуникационных технологий (18055), их стало больше на 15%. Рекордный 

рост — 27% — мошенничество в Интернете. 

Практика приема у населения оружия, боеприпасов и взрывчатки хорошо себя 

зарекомендовала за последние пять лет, ее намерены продолжить. За прошлый год  

130 сознательных жителей края сдали 131 единицу незарегистрированного оружия, 7 943 шт. 

патронов и 11 гранат. За это они получили более миллиона рублей. 

По итогам 2024 года в крае на 7% снизился уровень (14901) рецидивов — преступлений, 

совершенных лицами, уже отбывавшими наказание. При этом в правоохранительных органах 

отмечают, что крайне неблагоприятное влияние на состояние рецидивной преступности по-

прежнему оказывает значительная концентрация учреждений системы исполнения наказаний на 

территории края. В регионе расположены 24 исправительных учреждения, в которых ежегодно 

отбывает наказание свыше 9 тыс. человек. 

В 2024 году по УДО освободили 995 человек, каждый седьмой вновь совершил преступление. 

Определенное влияние на криминальную обстановку в крае оказывают мигранты. Сейчас  

на миграционном учете стоит 98063 иностранных гражданина, больше всего их в краевом центре 

(65,3%), Лесосибирске (4,2%), Емельяновском (6,7%), Богучанском (3,5%) и Северо-Енисейском 

(3,2%) районах. В основном это выходцы из Таджикистана и Узбекистана, они приезжают сюда 

работать, а в структуре совершаемых ими преступлений преобладают кражи. За совершение 

наркопреступлений к уголовной ответственности привлечено 47 жителей иностранных государств. 

Контроль за пребыванием иностранцев на территории региона будет усилен. 

В прошлом году правоохранительными органами на территории края выявлено  

35 преступлений экстремистской и 53 — террористической направленности. В прокуратуру края 

направлена информация о 650 ссылках, используемых для распространения фейков о действиях  

во время СВО, выявлено 6 правонарушений по дискредитации ВС РФ. 

«За прошедший год зарегистрировано 380 сообщений о минировании. Необходимо отметить, 

что все заинтересованные ведомства, государственные структуры действовали чётко, слаженно, 

согласно принятому антитеррористической комиссии края алгоритму. Вместе с тем,  

мы продолжаем регистрировать и недостатки, связанные с отсутствием автоматизированной 

системы контроля доступа в здания. Полагаю, что антитеррористическая защита объектов 

органов власти и стратегически важных объектов, а также общеобразовательных учреждений 

должна быть в зоне постоянного повышенного внимания», — подчеркнул Александр Речицкий. 

В 2024 на территории края совершено больше преступлений в составе ОПГ (+24%). Так, в суд 

направлено уголовное дело в отношении 11 фигурантов, которые незаконно вырубали лес  

в Емельяновском районе, доказано 35 эпизодов. Более 1000 наименований похищенного  

из автомобилей чужого имущества изъято у банды, орудовавшей на протяжении трех лет  

на дорогах СФО. 



24 

Зафиксирован рост числа преступлений коррупционной направленности в сфере экономики, 

почти половина из них — в крупном и особо крупном размере. Выявлено 183 факта взяточничества. 

Возбуждено 87 уголовных дел в отношении должностных лиц государственных органов власти  

и местного самоуправления. 

Начальник Главного управления МВД РФ по Красноярскому краю генерал-майор Александр 

Речицкий подчеркнул, что особое внимание уделяется вопросам развития конструктивного 

сотрудничества с органами исполнительной и законодательной власти Красноярского края. 

Результатом проведённой работы стало принятие 31 правового акта, из которых 7 законов края,  

4 указа губернатора и 20 постановлений правительства. Также Александр Речицкий поблагодарил 

парламентариев за плодотворную и эффективную совместную работу: «Спасибо всем депутатам,  

с кем я лично встречался не только в своих кабинетах, но и на различных площадках с выездом  

в район, в их округах». 

Отдельно генерал-майор Речицкий выразил слова признательности краевым депутатам 

Владиславу Зырянову, Илье Зайцеву, Елене Пензиной, Ирине Ивановой, Алексею Бойкову. 

«Это открытый, честный доклад, в котором очень объективно представлена информация  

не только о результатах и достижениях, но и о том, что еще предстоит сделать. У краевого 

парламента и полиции есть пересечения в работе, в первую очередь, в области профилактики 

правонарушений. 

Досадно, что не везде у нас в муниципалитетах выполнены даже формальные требования, 

связанные с формированием программ правопорядка. Зачастую нужно менять фокус внимания  

в деятельности органов местного самоуправления, например, принимая решение о том, какие 

дороги будут отремонтированы, необходимо ориентироваться в том числе и на статистику 

дорожно-транспортных происшествий. 

Уже сейчас на местах необходимо развернуть работу с работодателями по тому, чтобы 

учесть новые правила, связанные с деятельностью мигрантов, в том числе трудовых. 

Мы проведём анализ тех вопросов, которые были обозначены, а профильные комитеты 

обязательно поставят это в план своей текущей работы», — резюмировал спикер парламента 

Алексей Додатко. 

Затем депутаты задали свои вопросы Александру Речицкому. 

Дмитрий Свиридов: «Работа полиции в Красноярском крае организована очень 

качественно» 

Вице-спикер краевого парламента Дмитрий Свиридов: 

— Наиболее важный вопрос повестки нашего сегодняшнего заседания — это доклад 

начальника ГУ МВД России по Красноярскому краю Александра Георгиевича Речицкого. Отмечу, 

что традиционно доклад звучит с трибуны Законодательного Собрания края, он всегда очень 

содержателен, чётко выверен и показывает основные достижения полицейских за год работы. 

Каждый раз, когда я комментирую этот вопрос, то отмечаю, что наши полицейские 

совершенствуются в своей службе, в своей деятельности, причем практически на всей 

территории региона они показывают хорошие результаты. 

Сейчас по основным видам преступлений идет существенное снижение, это говорит о том, 

что сотрудники полиции проводят очень серьезную работу. 

Сегодня генерал Речицкий обозначил целый ряд направлений, по которым нам необходимо 

совершенствовать взаимодействие и муниципальные программы, которые направлены  

на обеспечение безопасности в территориях. Также речь идет о воспитании молодежи, органам 

власти была дана рекомендация повышать вовлечение молодежи в программы патриотического 

воспитания, в культурные и другие проекты, проводимые в рамках реализации молодежной 

политики. Важна поддержка народных дружинников, развитие системы «Безопасный город». 

Помимо этого, мы должны обеспечить безопасность на транспортных коммуникациях края. 

Поэтому вопрос вовлечения деструктивными силами нашей молодежи в некие экстремистские 

течения сегодня выходит на первый план, нам требуется совершенствовать профилактические 

мероприятия в этом направлении. Но я подчеркну, что работа полиции в Красноярском крае 

организована очень качественно. Я, как депутат, который особенно переживает за северные 

территории региона, констатирую, что север получает достаточно внимания в этом отношении. 
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Тем не менее, вопросы, которые связаны и с кадровым обеспечением подразделений полиции,  

и с организацией службы, требуют от краевых властей особой поддержки. Необходимо, чтобы 

Красноярский край был в передовиках. 

Что касается планов работы депутатского корпуса, то на контроль ставим реализацию 

всех наших социальных обязательств, поддержку семей с детьми, военнослужащих, которые 

выполняют свои обязательства в зоне специальной военной операции, их семьи. Как всегда,  

в приоритете будут отрасли здравоохранения и образования. Мы будем работать над созданием 

условий для развития нашей краевой экономики, производств. Невзирая на объективные 

трудности, краевой бюджет прирастает, он достигает тех показателей, которые еще 

относительно недавно казались нам весьма высокими. 

Важна тема развития опорных городов края. Помимо подготовки мастер-планов для них, 

уже подготовлены планы развития для четырех арктических территорий, которые сейчас 

находятся в правительстве Российской Федерации. Эти направления нужны для того, чтобы 

создать базу для будущего развития нашего края. В 2025 году это получит особое внимание 

руководства региона и Законодательного Собрания. 

Поддержан проактивный формат для мер социальной поддержки семей 

Депутаты поддержали в первом чтении изменения в краевые законы, устанавливающие новый 

формат предоставления мер социальной поддержки многодетных семей. 

Как доложил заместитель министра социальной политики края Денис Богданов, первое 

изменение коснется предоставления ежегодной выплаты на ребенка-школьника в многодетной 

семье или семье, где родители имеют инвалидность. Планируется, что выплата будет носить 

беззаявительный характер и предоставляться в проактивном режиме, с учетом информации 

полученной ведомствами. Напомним, что размер выплаты на заключительной сессии 2024 года был 

увеличен практически в пять раз. С учетом районного коэффициента на одного ребенка  

в Красноярске она составит около 13 тысяч рублей, а в Норильске около 18 тысяч. 

Нововведение коснется и порядка выплаты ежемесячной компенсации расходов по оплате 

проезда по социальной карте ребенка-школьника из многодетной семьи: теперь она будет 

предоставляться без участия заявителей. Раньше, чтобы ее получить, родителям требовалось 

предоставлять чеки, подтверждающие пополнение транспортной карты школьника. Законопроект 

предполагает межведомственное предоставление информации, после его принятия компенсация 

стоимости проезда будет производиться автоматически. 

Изменения, в соответствии с федеральным законодательством, должны отразиться на 

подтверждении статуса многодетной семьи. Доказать это можно будет как удостоверением, так и 

двухмерным штриховым QR-кодом. 

Илья Зайцев, председатель комитета по охране здоровья и социальной политики, 

рекомендовал поддержать законопроект, подчеркнув, что документ продолжает тенденцию: 

проактивный формат делает получение выплат более оперативным и удобным. 

Налоговые льготы помогут пополнить фонд жилья для детей-сирот 
В первом чтении принят проект закона «Об уменьшении минимального предельного срока 

владения объектом недвижимого имущества». 

Это дополнительная мера, которая поможет обеспечить жильем детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей. Разработчиками закона выступила прокуратура 

Красноярского края, председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, председатель 

комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев, депутат Алёна Миронова. 

Как отметил Алексей Додатко: «Мы вышли на принципиально более качественный уровень 

сотрудничества с прокуратурой, формируя законопроекты совместно. Ранее ряд проектов, 

внесённых депутатами, к которым были вопросы прокуратуры, дорабатывали вместе. Или 

наоборот, работали по уточнению и корректировке, с учётом мнения экспертов, над 

инициированными прокуратурой края законопроектами. В конечном счете пришли к тому, что 

оптимально объединяться на старте и формировать общий законопроект. Фактически такая 

практика стартует сегодня с рассмотрения этого документа». 

В проекте закона предлагают ввести меры налогового стимулирования. Для физических лиц, 

которые впервые после вступления в силу закона получат доход от продажи своих квартир органам 

местного самоуправления для сирот, установить минимальный предельный срок владения объектом 
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недвижимого имущества — один год. Это позволит им получить освобождение от налога на доходы 

физлиц. Сейчас по действующей норме этот срок составляет пять лет. 

В случае принятия положения закона распространятся на отношения, возникшие с 1 января 

2025 года. 

Егор Васильев: «Закон позволит облегчить работу по поиску жилья для детей-сирот» 
Председатель комитета по экономике и налоговой политике: 

— Сегодня в первом чтении рассмотрели законопроект, который разработали совместно с 

прокуратурой края. Деятельность по обеспечению жильем детей-сирот — это полномочия, 

которые регион и муниципалитеты исполняют совместно. Действительно, это большая 

многолетняя проблема, потому что существует очередь, и каждый раз приходится искать 

подходящее жилье на рынке. Это трудная работа, которую делают муниципалитеты. 

У прокуратуры и ряда депутатов возникла такая инициатива — облегчить эту работу, 

облегчить поиск, снизив порог налогообложения для тех, кто продает такие квартиры 

муниципалитетам, с обязательного периода в пять лет до одного года. То есть квартира у 

собственника может быть во владении один год, и если он продаст ее с целью предоставления 

жилья детям-сиротам, этот доход не будет облагаться налогом. Мы надеемся, что это позволит 

гораздо быстрее продвинуть очередь для детей-сирот, позволит муниципалитетам быстрее 

находить такое жилье. 

Уже сейчас у нас совместно с коллегами из прокуратуры есть инициативы, как можно 

доработать этот законопроект таким образом, чтобы он работал и для сертификатов тоже. 

Чтобы те дети-сироты, которые получают не жилье, а сертификат, и сами потом его 

реализуют, тоже могли проще находить себе жилье, находить себе хорошие варианты для жизни. 

Для индивидуальной работы с семьями требуются дополнительные специалисты 
В первом чтении рассмотрены поправки в краевой закон «О системе профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних». 

Документ подготовлен группой депутатов во главе со спикером краевого парламента 

Алексеем Додатко. 

Как пояснила председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина, законопроект 

разработан в связи с необходимостью увеличить численность специалистов, обеспечивающих 

деятельность комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав в муниципальных районах 

и округах, городских округах. 

На территории Красноярского края работают 76 таких комиссий, общая численность 

специалистов — 134 штатные единицы. Объем их работы значительно увеличился, так как 

расширились функции, выросло число задач. Нагрузка на каждого специалиста стала слишком 

высокой. Численность детей в крае остается примерно на одном уровне, однако потребность в 

индивидуальной профилактической работе с семьями растет. 

При разработке законопроекта депутаты тщательно изучили сложившуюся ситуацию, учли ту 

нагрузку, которая возложена на специалистов. 

— Для повышения качества работы комиссий предлагается увеличить штатную 

численность специалистов и принять новый порядок расчетов их количества, — пояснила 

председатель профильного комитета Вера Оськина. 

Так, системе необходимы 64 дополнительных сотрудника, в том числе —12 для районов 

Крайнего Севера. Принятие закона позволит повысить уровень работы по профилактике 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, защите прав детей и подростков. 

Количество семей и детей, с которыми ведется индивидуальная работа, с каждым годом 

увеличивается. 

В крае уточнили порядок и сроки заготовки дикоросов 
На сессии во втором чтении приняты поправки в приложение к закону «О Порядке заготовки 

гражданами пищевых лесных ресурсов и сбора ими лекарственных растений для собственных 

нужд». 

Поправки разработаны председателем и заместителем председателя комитета по природным 

ресурсам и экологии Виталием Дроздовым и Юрием Захаринским, депутатами Алексеем Бойковым 

и Екатериной Уделько. 

Как отмечено в принятом законе, сроки заготовки пищевых лесных ресурсов и сбора 

лекарственных растений зависят от времени их созревания или оптимального накопления ими 
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полезных биологически активных веществ. Поэтому предложено изменить сроки публикации  

о начале заготовки дикоросов — с 20 до 10 дней. 

Размещать эти сведения будет министерство природных ресурсов и лесного комплекса 

Красноярского края. По новому закону, оно обязано делать это не только в краевой 

государственной газете «Наш Красноярский край», но и на своем официальном сайте. 

По мнению депутатов, такие изменения актуализируют информацию о заготовке и помогут 

развитию в крае этой отрасли, которая имеет большой потенциал. 

Уточняются правила проведения референдума, наименования Советов и границы 

районов 
Во втором чтении приняты изменения в Уставной закон края о референдумах, а также ряд 

законов в сфере административного устройства и установления границ муниципальный 

образований. 

Изменения в Уставной закон края «О референдумах в Красноярском крае» приводят его  

в соответствие с федеральным законодательством: уточняется срок окончания запрета  

на опубликование результатов опросов общественного мнения и прогнозов результатов 

референдума — до момента окончания голосования на территории округа референдума в день 

голосования (последний день голосования). Более четко прописан порядок погашения 

неиспользованных бюллетеней: они должны быть погашены таким образом, чтобы была исключена 

возможность их дальнейшего использования. 

В крае появятся окружные Советы депутатов: именно так будут называться представительные 

органы в образованных в конце прошлого года Бирилюсском, Боготольском, Иланском, Козульском 

и Новоселовском муниципальных округах. Закон «О внесении изменений в приложение к Закону 

края «О наименованиях представительных органов муниципальных образований, глав 

муниципальных образований и местных администраций в Красноярском крае» принят в первом 

чтении. 

Сессия поддержала изменения, внесенные в законы об установлении границ Кежемского 

района (в первом чтении), Ирбейского и Нижнеингашского районов (во втором чтении). Изменения 

внесены в связи с необходимостью привести описание границ в соответствие с федеральными 

требованиями, исключением пересечений границ и земельных участков, уточнением сведений  

в едином государственном реестре по итогу землеустроительных работ. Как отметила 

представлявшая законопроект председатель комитета по государственном устройству, 

законодательству и местному самоуправлению Галина Ампилогова, несмотря на во многом 

технический характер вносимых изменений, от них зависит дальнейшее развитие территорий  

с точки зрения выделения земельных участков под различные виды деятельности, в том числе для 

инвестиционной. Уточнение границ коснулось уже 36 территорий края. 

Границы судебных участков меняются 

Во втором чтении принят закон «О внесении изменений в Закон края «О создании судебных 

участков и должностей мировых судей в Красноярском крае». 

Законом изменены границы нескольких десятков судебных участков в 15 районах и городах 

края. В том числе в Кировском и Центральном районах г. Красноярска, в Ачинском  

и Емельяновском районах, в городах Дивногорск, Зеленогорск, Канск, Лесосибирск. 

В Красноярском крае утверждены 167 судебных участков мировых судей. «При этом, — 

отметила докладчик Галина Ампилогова, председатель комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению — ежегодно в эксплуатацию вводятся жилые дома, 

в том числе многоквартирные; появляются новые улицы и микрорайоны; выявляются неучтенные 

ранее объекты, которые необходимо внести в границы судебных участков». 

Кроме того, практика работы судов показала, что нагрузка между мировыми судьями  

на территории некоторых городов и районов края распределяется неравномерно, что также требует 

периодического пересмотра границ судебных участков. 

Бюджетники и сироты Балахтинского района получат квартиры в новом доме 
Депутаты согласовали безвозмездную передачу имущества из государственной собственности 

Красноярского края в муниципальную собственность Балахтинского района. 

Согласно проекту постановления, на баланс района переходит двадцатиквартирный жилой 

дом в Даурском переулке, который был построен КГКУ «Управление капитального строительства» 
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в рамках госпрограммы края «Создание условий для обеспечения доступным и комфортным 

жильем граждан». 

Квартиры здесь получат дети-сироты и работники бюджетной сферы, в основном это врачи и 

учителя. Поскольку общая балансовая стоимость дома составляет более 111 млн рублей, 

отчуждение такого имущества должно быть согласовано с депутатами Законодательного Собрания. 

Поправки в краевой закон «О защите прав ребенка» помогут уменьшить нагрузку  

на региональный бюджет 
Изменения в краевой закон «О защите прав ребенка» позволят обеспечивать бесплатным 

горячим питанием обучающихся с ограниченными возможностями здоровья. Объем питания 

останется в прежнем виде, изменится финансирование. 

Ученики начальной школы получали горячее питание за счет средств федерального бюджета, 

все ученики с ОВЗ — за счет средств краевого бюджета. В прошлом году было принято решение 

обеспечивать горячее питание детей с ОВЗ за счет и федерального, и регионального бюджетов. 

— Таким образом за счет субсидий будет высвобождено около 250-300 млн рублей, которые 

останутся в отрасли образования и эти средства направят на решение других задач, — отметила 

председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина. 

Вера Оськина: «На организацию горячего питания для школьников предусмотрено 

более двух миллиардов рублей» 
Председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина: 

— Сегодня рассмотрен вопрос об организации горячего питания для школьников  

с ограниченными возможностями здоровья. Питание останется в том же виде, в котором есть 

сейчас, изменится финансирование. Дети с ограниченными возможностями здоровья получали 

питание за счет краевых средств. Сейчас из федерального бюджета на эти цели предусмотрены 

субсидии, будет вестись софинансирование. 

Остается питание для детей с ограниченными возможностями здоровья, не проживающих  

в интернатных учреждениях, и двухразовое питание для детей, которые обучаются на дому, 

родители или опекуны могут получать компенсацию. 

Таким образом за счет субсидий будет высвобождено около 250-300 миллионов рублей, эта 

сумма останется в отрасли образования. 

Всего же в крае на организацию и обеспечение горячим питанием обучающихся в начальной 

школе на 2025 год заложено более двух миллиардов рублей, из них 1,5 млрд рублей — средства 

федерального бюджета. 

 

Выплаты краевым пожарным и спасателям в случае увечий вырастут в 10 раз 
На заседании сессии краевого парламента депутаты приняли в первом чтении законопроект, 

предусматривающий увеличение размера единовременного пособия при получении спасателями и 

работниками противопожарной службы края при исполнении служебных обязанностей увечий или 

гибели. 

Соответствующие изменения вносятся в региональные законы «О защите населения  

и территории края от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера»  

и «О пожарной безопасности в Красноярском крае». 

Как доложил руководитель агентства по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям  

и пожарной безопасности Красноярского края Сергей Тагиров, размер единовременного денежного 

пособия предлагается привязать к минимальному размеру оклада (должностного оклада), ставки 

заработной платы. А сами выплаты увеличатся почти в 10 раз. 

«Сумма обязательного государственного личного страхования в размере 50 тысяч рублей 

заменяется на 150 минимальных размеров оклада, утвержденного для профессиональных 

квалификационных группы общеотраслевых профессий рабочих первого квалификационного уровня, 

и составит 522 тысячи рублей. Единовременное пособие в случае гибели работника, наступившей 

при исполнении своих обязанностей, увеличивается до 1 миллиона 44 тысячи рублей и составит 

300 минимальных размеров оклада», — пояснил Сергей Тагиров. 

Также будет увеличено единовременное пособие в случае досрочного увольнения работника в 

связи с признанием его негодным к работе вследствие увечья либо заболевания. Выплата составит 

150 минимальных размеров оклада или 522 тысячи рублей. 
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Сейчас в регионе службу несут 968 пожарных и 280 спасателей. На их страховки планируется 

направить 843 тысячи и 244 тысячи рублей соответственно. 

«Комитет рассмотрел законопроект. Я считаю его подготовленным для рассмотрения  

в первом чтении, просим поддержать», — подытожил председатель комитета по строительству, 

жилищно-коммунальному хозяйству и вопросам ГО и ЧС Алексей Кулеш. 

Законопроект единогласно принят в первом чтении. 

Депутаты передали дом-музей Ивана Ярыгина его семье 
Депутаты согласовали безвозмездную передачу здания в деревне Голубая Шушенского района 

семье легендарного борца Ивана Ярыгина. Об этом правительство края просила Наталья Ярыгина, 

вдова спортсмена. 

Речь идет о нежилом помещении в деревне Голубая Шушенского района. Дело в том, что этот 

объект еще в 60-е годы использовался семьей Ярыгиных. Так сложилось, что позже дом оказался  

в собственности правительства Москвы, затем передан в Шушенский район, а в 2024 году стал 

краевой собственностью. 

Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды Александр Новиков пояснил, что все это время строение используется как общественный 

центр, в последние годы там собираются сборные команды Тувы и Хакасии, проводятся 

мероприятия. 

«Считаю, это восстановление исторической справедливости. Предназначение музея в том, 

чтобы на примере жизни великого земляка способствовать формированию гармонично развитого, 

физически сильного гражданина, приверженца здорового образа жизни, патриота своей Родины. 

Личность знаменитого борца восхищает и вдохновляет молодежь», — сказал Александр Новиков. 

Депутат Алексей Бойков спросил, целесообразно ли будет, с учетом значимости, сделать 

музей не частным, а, например, краевым или федеральным? Валентин Вернер, руководитель 

агентства по управлению государственной собственностью края ответил, что Наталья Ярыгина уже 

долгое время ведет музейную деятельность, она организована, отлажена и будет продолжена. 

Сестра Ивана Ярыгина — Любовь Акулич — работает экскурсоводом в музее, там есть экспозиция, 

посвященная великому спортсмену, ежегодно музей посещает большое количество туристов. 

По краевому закону, если балансовая стоимость краевого имущества, составляет  

15 миллионов рублей и более, то его отчуждение возможно только с предварительного согласия 

Законодательного Собрания края. Помещение под музей оценено в 15 млн 100 тыс. рублей. 

Местные Советы посоревнуются за звание лучших в крае 

Стартовал ежегодный конкурс на лучшую организацию работы представительного органа 

муниципального образования. Соответствующее постановление, утверждающее проведение 

конкурса в 2025 году, принято на сессии Законодательного Собрания. 

Это уже семнадцатый по счету конкурс. За прошедшие годы в нем приняли участие более  

450 муниципальных образований различного уровня: от самых маленьких сельских до городских  

и районных. Одна из приоритетных целей конкурса: повышение эффективности работы 

представительных органов муниципальных образований и распространение положительного опыта 

среди территорий края. 

В 2025 году конкурс будет проведен по четырем группам муниципальных образований: 

городские округа и муниципальные округа; 

муниципальные районы; 

городские поселения и сельские поселения с численностью населения свыше 1000 жителей; 

сельские поселения с численностью населения до 1000 жителей. 

Оцениваться участники будут также по четырем направлениям: 

1. организационно-правовое обеспечение деятельности представительного органа, 

взаимодействие с представительными органами других муниципальных образований (обмен 

практиками работы); 

2. организации работы с населением; 

3. деятельность представительного органа, направленная на повышение активности граждан, 

развитие институтов гражданского общества, форм участия населения в осуществлении местного 

самоуправления, поддержку гражданских инициатив; 

4. обеспечение доступа к информации о деятельности представительного органа. 
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Победителям и призерам конкурса будут вручены ценные призы, которые позволят улучшить 

материально-техническую базу местных Советов, бюджеты которых традиционно скромны,  

а депутаты в подавляющем большинстве выполняют свою работу на бесплатной основе. В числе 

призов — оргтехника, компьютеры, проекторы. А для победителей в двух сельских номинациях 

главным призом станет автомобиль. 

Председатель комитета по государственному устройству, законодательству и местному 

самоуправлению Галина Ампилогова отметила, что в этом году сроки проведения конкурса будут 

более сжатыми: заявки на участие принимаются до 2 июня, а подведение итогов состоится  

не позднее 25 июля. 

Это связано с тем, что в большинстве территорий края в сентябре пройдут муниципальные 

выборы, и, логично, что в конкурсе должны участвовать именно действующие составы местных 

Советов. 

Упрощаются условия для получения компенсации оленеводческим хозяйствам 

Депутаты поддержали во втором чтении изменения в краевой закон, совершенствующие 

регулирование субсидий на компенсацию содержания или на наращивания поголовья северных 

оленей. 

По действующему законодательству, на развитие северного домашнего оленеводства 

предоставляется два вида субсидий: на компенсацию части затрат на содержание и на наращивание 

поголовья северных оленей. Это вызывает определенные сложности: необходимо вводить 

специализированные термины, объем порядка увеличивается в два раза, а получатели субсидии,  

у которых отсутствует большой административный аппарат юристов и бухгалтеров, сталкиваются  

с трудностями при подаче документов для получения субсидии. 

Новый законопроект предлагает предоставлять один вид субсидий на развитие северного 

оленеводства по ставкам на одну голову в размере 260 рублей на содержание поголовья северных 

оленей либо в размере 728 рублей на наращивание поголовья северных оленей. Поддерживая 

законопроект, Людмила Магомедова, председатель комитета по развитию северных и арктических 

территорий и делам коренных малочисленных народов, отметила, что ко второму чтению  

в документе учтены предложения, поступившие от оленеводческих хозяйств. Теперь смогут 

получить субсидию на наращивание и вновь образованные хозяйства. 

Актуальные вопросы: жилье для молодых специалистов на селе, сокращение роддомов  

и стоимость ветеринарных услуг 
В блоке «Актуальные вопросы» депутаты обозначили перед правительством края проблемы, 

которые волнуют их избирателей. 

Вице-спикер Андрей Новак отметил, что в районах края постепенно сокращается число 

родильных домов. Нет их в ряде северных территорий, поэтому беременные женщины вынуждены 

добираться в другие районы с помощью санавиации либо на поезде. «А если нелетная погода?  

У нас и так демографическая проблема, как же мы ее планируем решать? При этом есть 

абсурдные ситуации, когда в одном из районов закрывают роддом, но строят там школу  

за несколько сотен миллионов рублей», — сказал Андрей Петрович. Он предложил обсудить 

проблему на профильном комитете и посвятить ей правительственный час на сессии. 

Коллегу поддержал председатель комитета по охране здоровья и социальной политике Илья 

Зайцев. 18 февраля на комитете планируют рассмотреть вопрос о финансировании деятельности 

роддомов, маршрутизации пациентов и качества оказания помощи при родовспоможении для 

жительниц отдаленных территорий. «К сожалению, о прекращении работы родильных отделений 

внутри медицинских краевых учреждений мы узнаем зачастую по факту, из обращений жителей 

либо от депутатов, избранных от этих территорий. Ставим себе задачу — по-другому 

выстроить информационный обмен с министерством здравоохранения», — отметил Илья 

Александрович. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко подчеркнул, что в этот раз  

в блоке актуальных вопросов разные депутаты концентрируют свое внимание на одном и том же 

вопросе: «значит, где-то у нас взаимодействие пробуксовывает, а сигналы, поступившие  

с территорий надо проверить». 

Сергей Сизоненко обратился к председателю правительства края Сергею Верещагину.  

У представителей оленеводческих хозяйств вызывают тревогу отдельные положения проекта 

Порядка предоставления субсидий на поддержку отрасли оленеводства. В частности, речь идет  
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о том, чтобы предоставлять заявки на субсидии только в электронной форме. «В одном из хозяйств 

попробовали передать документ из 8-9 листов — загружали 8 часов. Считаю, что для хозяйств  

с низкой скоростью интернета должен быть альтернативный вариант подачи документов,  

на бумаге», — высказался Сергей Анатольевич. 

Валерий Вэнго поднял вопрос о строительстве жилья для молодых специалистов в сельской 

местности по государственной программе минсельхоза. Зачастую именно жилье является для них 

основным стимулом, чтобы устраиваться на работу в селе. По мнению депутата, новшества  

в программе могут этому сильно повредить. Если раньше специалисты выплачивали только 10%  

от стоимости жилья, а остальное гасилось за счет программы, то с 2025 года пропорция изменилась 

— 50 на 50. Участнику программы сразу надо положить на банковский счет около 3 млн рублей. 

Мало кому такое по силам. Для сельхозпредприятий это также будет накладно. Депутат предложил 

пересмотреть эти доли, иначе 502 млн рублей, выделенные на программу в 2025 году, останутся 

неосвоенными. 

Владислав Зырянов рассказал о возросшей стоимости ветеринарных услуг в крае. Чтобы сдать 

молоко или мясо нужны справки от ветеринарной службы. Между тем, с 1 января цены на услуги 

выросли в разы: на экспертизу говядины — в 2,1 раза, экспертизу молока — в 4 раза, исследование 

жирности молока — в 11 раз. «Для сельхозпроизводителей, переработчиков это стало неприятным 

сюрпризом. А ведь вы понимаете, что любые такие расходы отражаются и на конечных ценах  

на продукты. Поэтому наш комитет этот вопрос, безусловно, рассмотрит, но правительству  

на это также надо обратить пристальное внимание», — отметил Владислав Валерьевич. 

Алексей Додатко: «С начала года в краевой парламент внесено уже 13 законопроектов» 
Спикер краевого парламента прокомментировал ключевые вопросы повестки заседания 

сессии и рассказал о планах работы депутатского корпуса: 

— Сегодня началось заседание так называемой весенней сессии Законодательного Собрания 

края, этот парламентский цикл продлится до середины лета, нами сформирован план 

законотворческой деятельности на предстоящий период. С начала этого года внесены уже  

13 законопроектов, 4 из них предложены депутатами, два законопроекта сегодня мы рассмотрели 

в первом чтении, в том числе и тот законопроект, который депутаты разрабатывали совместно 

с прокуратурой края. Он касается дополнительных мер обеспечения детей-сирот жильем. 

Сегодня был представлен доклад руководителя ГУ МВД по краю генерала Александра 

Георгиевича Речицкого. В этом формате мы ежегодно заслушиваем информацию об оперативной 

обстановке, состоянии преступности, организации работы правоохранительных органов, о тех 

программах профилактики и мероприятиях профилактической направленности, которые 

реализуются нами совместно. Это очень полезный формат, он не только позволяет нам взглянуть 

на ситуацию в крае с точки зрения криминальной статистики и деятельности 

правоохранительных органов, но и сформировать общие планы работы. Например, на уровне 

муниципальных программ профилактики правонарушений или на уровне таких решений, как 

формирование плана дорожных работ, установки светофоров или знаковой информации. 

Большая работа предстоит в связи с введением новых регламентов в сфере миграционной 

политики. Здесь будут задействованы органы федеральной, государственной и местной власти. 

Что касается планов в новом парламентском году, ряд законопроектов сейчас находится  

на финальной стадии, они касаются процессов административно-территориального 

планирования, где мы выходим на муниципальные округа. 

Намерены рассмотреть вопросы стратегического характера, возможно, не связанные 

напрямую с нормативно-правовым регулированием, проектами законов. Так, депутаты  

из комитета по экономике и налоговой политике уже начали обсуждать программы развития 

опорных городов. Сейчас прозвучало предложение отдельно и очень внимательно посмотреть все 

планы, связанные с системой здравоохранения, перспективами, которые существуют в крае. 

Впереди работа по мерам поддержки агропромышленного комплекса, традиционно большой 

блок связан с социальной политикой. Этот вектор продиктован тем, что социальная помощь 

должна предоставляться гражданам по факту наступления определенной жизненной ситуации. 

Это так называемый проактивный режим, такая работа точно будет продолжена. 

Вместе со всей страной, со всем краем будем готовиться к юбилею Победы. Большая дата, 

требуется проанализировать нашу политику в сфере патриотического воспитания, привести  
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в порядок памятники и мемориалы в территориях, спланировать мероприятия, встретиться  

и с молодежью, и с ветеранами. 

06.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80487  

 

Расходы краевой казны на питание школьников в Арктической зоне необходимо увеличить 

На заседании комитета по развитию северных и арктических территорий депутаты обсудили 

обеспечение бесплатным питанием льготных категорий учащихся, проживающих в Арктической 

зоне края. 

Этот вопрос является одним из приоритетных для комитета. Депутаты регулярно получают 

обращения с территорий о необходимости пересмотра действующих норм. В обсуждении приняли 

участие министр образования края Светлана Маковская и руководители арктических районов. 

На сегодняшний день стоимость, установленная краевым законодательством, не позволяет  

в полной мере обеспечить учащихся питанием в соответствии с санитарно-эпидемиологическими 

требованиями по массе и калорийности порции. Например, стоимость продуктов для завтрака  

в 2025 году для учеников начальной школы в Дудинке составляет около 74 рублей, а в Хатанге — 

174 рубля. С учётом текущих цен на продукты и их доставку эти суммы недостаточны. 

Были проведены расчёты для определения коэффициента соотношения фактически 

сложившихся цен на продукты в Арктической зоне к ценам в Красноярске. Это позволит увеличить 

стоимость набора продуктов для завтрака ученика начальной школы в Дудинке до 130 рублей,  

а в Хатанге — до 299 рублей. 

Для реализации этих изменений потребуется выделить из краевого бюджета порядка  

100 миллионов рублей. Также необходимо внести изменения в действующие законы края, 

регулирующие данные нормы. 

Председатель комитета Людмила Магомедова подчеркнула: «Тема питания детей в Арктике 

крайне важна для нас. Она системно поднимается нашим комитетом с 2021 года. Сегодня 

благодаря поддержке губернатора мы совместно с профильным министерством шаг за шагом 

решаем вопросы увеличения финансирования питания. После анализа нормативной базы стало 

понятно, что статья 11 закона края “О защите прав ребёнка” не распространяется  

на территории с особым статусом — Таймыр и Эвенкию. При рассмотрении корректировки 

бюджета необходимо учесть увеличение расходов на питание школьников. Этот вопрос жизненно 

важен для здоровья, роста и развития детей в Арктике, особенно с учётом сурового климата.  

Он останется на контроле комитета». 

31.01.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80448 

 

Система защиты детей и подростков нуждается в дополнительных специалистах 
В первом чтении рассмотрены изменения в краевой закон «О системе профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних». Обсуждение состоялось на заседании 

комитета по образованию и культуре. 

Законопроект разработан в связи с необходимостью увеличить численность специалистов  

в комиссиях по делам несовершеннолетних и защите их прав в территориях. Его авторы — группа 

депутатов во главе со спикером краевого парламента Алексеем Додатко. 

«Проведена большая работа, мы тщательно изучили сложившуюся ситуацию, учли ту 

нагрузку, которая сегодня возложена на специалистов», — пояснила председатель профильного 

комитета Вера Оськина. 

На территории края 76 таких комиссий, в них работают 134 специалиста. В настоящее время 

объем их работы значительно увеличился, расширены функции. Всё это привело к чрезмерной 

ежедневной нагрузке на каждого члена комиссий. 

Предлагают увеличить их штатную численность и принять новый порядок расчетов 

количества необходимых специалистов. Из средств краевого бюджета потребуются средства  

на содержание дополнительных 64 сотрудников, в том числе 12 — для районов Крайнего Севера. 

Как пояснила председатель профильного комитета Вера Оськина, количество семей и детей,  

с которыми организуется индивидуальная работа, с каждым годом увеличивается. Принятие закона 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80487
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80448
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позволит повысить уровень работы по профилактике безнадзорности и правонарушений 

несовершеннолетних, защите прав детей и подростков. 

31.01.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80452 

 

Обеспечить детей-сирот жильем предлагают с помощью налоговых льгот 
Депутаты совместно с прокуратурой края подготовили проект закона, который позволит 

увеличить фонд жилья для детей-сирот. 

Законопроект рассмотрели на заседании комитета по экономике и налоговой политике под 

председательством Егора Васильева, который является одним из авторов инициативы. Также  

в числе разработчиков прокурор Роман Тютюник, председатель Законодательного Собрания 

Алексей Додатко и депутат Алёна Миронова. 

При том, что в регионе постоянно приобретают жилье для детей-сирот и выдают жилищные 

сертификаты, дефицит сохраняется, в нем нуждается 5,6 тыс. человек. В 2024 году из краевого 

бюджета на эти цели выделено 4,8 млрд рублей. Квартиры получили 759 сирот, почти две трети  

из них куплены на вторичном рынке. В этом году средства заложены на приобретение 655 квартир. 

Как отметили представители прокуратуры, средства на покупку квартир в бюджете ежегодно 

увеличивают из-за общего роста цен, а также истощения рынка недвижимости. 

В проекте закона предлагают ввести меры налогового стимулирования. Для физических лиц, 

которые впервые после вступления в силу закона получат доход от продажи своих квартир органам 

местного самоуправления для сирот, установить минимальный предельный срок владения объектом 

недвижимого имущества — один год. Это позволит им получить освобождение от налога на доходы 

физлиц. Сейчас по действующей норме этот срок составляет пять лет. По расчетным данным, 

выпадающие доходы бюджета Красноярского края по налогу на доходы физических лиц могут 

составить не более 239 млн рублей. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Пока речь идет 

о первом чтении, фактически, — о концепции закона. У нас уже есть мысли, как развить 

инициативу, по его доработке ко второму чтению. Закон направлен на стимулирование покупки 

жилья для детей-сирот, продажи гражданами жилья для этих целей. По оценке министерства 

финансов, закон обойдется бюджету даже в меньшую сумму; есть положительный отзыв 

губернатора. Всё это говорит, что реализация такого закона нам по силам и будет 

способствовать основной цели — пополнению фонда жилья для сирот и сокращению очереди». 

05.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80467  

 

Егор Васильев: «Инструмент концессии нуждается в настройке» 
Депутаты обсудили развитие в крае государственно-частного партнерства и реализацию 

концессионных соглашений. 

Поводом послужила проверка Счетной палаты, проведенная в прошлом году. Её результаты 

представлены на заседании комитета по экономике и налоговой политике. Проверяли деятельность 

правительства, различных ведомств, краевых предприятий и учреждений за 2022-2023 годы. 

Эта сфера регулируется двумя федеральными законами от 2005 и 2015 годов. Политика  

по внедрению в региональную экономику механизмов государственно-частного партнерства 

поддерживается системой отраслевых законов. В крае действует закон об инвестиционной 

политике, об участии края в концессионных соглашениях в сфере перевозок пассажиров  

по регулируемым тарифам и ряд других. Утверждена Инвестиционная декларация края, создан 

Совет по инвестиционному развитию. В его работе принимают участие депутаты Законодательного 

Собрания. 

На период проверки в крае действовало 74 концессионных соглашения: 72 — в сфере ЖКХ 

(тепло и водоснабжение, водоотведение), 1 — в сфере экологии, 1 — в транспорте. Большая часть 

концессий трехсторонние: в них участвуют правительство края, муниципалитеты и частные 

предприятия. 

Сейчас только в сфере ЖКХ их уже более 110. Также в планах шесть концессионных 

соглашений по строительству экотехнопарков в Богучанах, Енисейске, Канске, Минусинске, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80452
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80467
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Назарово и Норильске. За счет бюджета разрабатывается проект, и предоставляются земельные 

участки, а строительство будут вести инвесторы. 

Соответственно, меняется место края в рейтинге Минэкономразвития РФ по уровню развития 

ГЧП. В 2020 году край занимал 56 место среди остальных субъектов России, сейчас поднялся  

до 43 позиции. 

На вопросы депутатов ответили представители различных министерств. Народных 

избранников интересовало не количество, а качество концессионных соглашений: почему у нас  

за счет концессий не строятся объекты здравоохранения, образования и спорта, как в других 

регионах; почему от момента идеи до заключения концессии проходит слишком много времени;  

кто решает, в каких сферах будут заключены концессии? Так, Виктор Кардашов привел пример  

по Красноярску: частный инвестор предложил построить в городе футбольный манеж, был 

определен участок муниципальной земли, но пока вопрос решался, участок отдали другой 

структуре. 

Министр экономики и регионального развития Татьяна Магдибур отметила, что проверка 

Счетной палаты помогла устранить многие недочеты в системе. Для предпринимателей создано 

одно «окно входа», установлен порядок рассмотрения инвестиционных заявок. 

Председатель комитета Егор Васильев: «На сегодня практика концессий и в России, и в крае 

весьма противоречива: не все подписанные соглашения выдерживают проверку временем, с другой 

стороны, рациональные и нужные проекты не доходят до заключения. Так, часто слышу от своих 

коллег-депутатов, что есть инвестор, который готов к ГЧП при строительстве полигона, 

спортивного или образовательного объекта, и эти инициативы концептуально одобряются 

руководством края, но в итоге до инвестиционного совета так и не доходят. 

За последний год правительству края удалось значительно усовершенствовать 

экономическую экспертизу проектов, к ней сейчас нет вопросов, но, на мой взгляд, не хватает 

отраслевой экспертизы. Складывается впечатление: курирующие бюджетные отрасли органы 

власти ревностно относятся к реализации своих полномочий и используют механизмы ГЧП  

не там, где это рационально, прозрачно, улучшает качество услуг и экономит бюджетные 

средства, а лишь вынужденно — в рамках масштабных федеральных инициатив, с привлечением 

крупных средств и передачей под управление бизнеса целых секторов на десятки лет с большими 

компенсациями. 

Уверен, в этом деле не надо гнаться за количественными показателями и суммами 

соглашений, а сделать процедуру принятия отраслевых решений о совместном с бизнесом 

инвестировании в реализацию государственных услуг более прозрачной и обоснованной. Полагаю, 

сегодня совместно со Счетной палатой мы сделали шаг именно в этом направлении». 

05.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80482 

 

В этом году в крае благоустроят 115 общественных пространств 
Как в Красноярском крае будет реализовываться новый национальный проект 

«Инфраструктура для жизни»? Этот вопрос обсудили на заседании профильного комитета 

Законодательного Собрания. 

Председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды Александр Новиков напомнил, что национальный проект «Инфраструктура для жизни» 

разработан по Указу Президента России «О национальных целях развития Российской Федерации 

на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года». Он начал действовать с января этого года. 

Главная задача — обеспечить регионы качественной жилищной, транспортной, социальной  

и коммунальной инфраструктурой. 

Депутаты заслушали и обсудили доклад замминистра строительства и ЖКХ края Ирины 

Котельниковой. Она рассказала о планах по благоустройству территорий муниципальных 

образований при реализации этого нацпроекта. «К 2030 году в стране планируется благоустроить 

не менее 30 тысяч объектов и реализовать 1600 проектов-победителей всероссийского конкурса. 

Достижение этих целей будет происходить в рамках нового нацпроекта «Инфраструктура для 

жизни», в который включен федеральный проект «Формирование комфортной городской среды». 

Принципы предыдущего проекта сохранены, отмечается их преемственность», — пояснила 

Ирина Котельникова. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80482
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По-прежнему в приоритете остается участие жителей и механизм отбора общественных 

пространств — рейтинговое голосование. 

В 2025 году в крае должны будут благоустроить 115 общественных пространств. На эти цели 

из федерального и краевого бюджета выделяется 2,8 млрд рублей. Также в этом году намерены 

привести в порядок 70 дворовых территорий и 29 дворов в сельской местности. 

Депутаты Алексей Кулеш, Ирина Иванова, Виталий Дроздов и Евгений Петренко 

акцентировали внимание на необходимость дальнейшего содержания благоустроенных объектов. 

Этот вопрос, уверены парламентарии, нужно взять на контроль. 

Председатель профильного комитета Александр Новиков подвел итог обсуждения: «В ряде 

муниципальных образований проблема в том, что отсутствует «бытовое благоустройство»,  

от одного парка до другого, людям нормально не дойти. Конечно, парки и скверы преображаются, 

это хорошо, но сейчас следует посмотреть на благоустройство с точки зрения назначения, уйти  

в те вопросы, которые волнуют каждого жителя. Важным должно быть благоустройство улиц, 

обустройство тротуаров, обеспечение пешеходной доступности, например, к социальным 

объектам — школам, больницам, детским садам. Особое внимание следует уделить и опорным 

городам края. В рабочем порядке мы еще вернемся к этой теме». 

05.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80483 

 

Бюджеты муниципалитетов: самостоятельность повышается 
Пятого февраля, прошло совместное заседание комитета по бюджету, государственной 

собственности и защите прав граждан и секции по вопросам межбюджетных отношений 

Координационного совета Ассоциации по взаимодействию представительных органов 

государственной власти и местного самоуправления Красноярского края. 

В обсуждении приняли участие краевые парламентарии, представители правительства, 

Счетной палаты, муниципальные депутаты, главы муниципальных образований. Всего —  

195 человек, 159 из них — в режиме видеоконференции. 

Участники совещания обсудили некоторые аспекты исполнения местных бюджетов  

за прошлый год, подходы к бюджетному планированию и повышению эффективности бюджетных 

расходов. В том числе речь шла о возможности мобилизации собственных доходов. 

По мнению председателя комитета Владимира Чащина, чтобы спрогнозировать финансовые 

перспективы, необходимо тщательно проанализировать итоги исполнения местных бюджетов  

за прошлый год и определить круг вопросов, решение которых требует поддержки на уровне 

законодательства. Вместе с тем, от того, насколько эффективно органы МСУ распоряжаются 

собственными ресурсами, во многом зависит эффективность работы местной власти. 

«Решением Съезда депутатов края правительству региона были даны поручения  

по продолжению реализации мероприятий, направленных на укрепление собственной доходной 

базы бюджетов и муниципальных образований, а также по усилению межведомственного 

взаимодействия по вопросам, связанным с увеличением налогооблагаемой базы в муниципальных 

образованиях и повышением эффективности расходов местных бюджетов. 

Органам местного самоуправления было поручено принять меры по совершенствованию 

эффективности бюджетных расходов, а также по снижению задолженности по местным 

имущественным налогам. Резолюция съезда является для нас ориентиром в работе», — рассказал 

Владимир Чащин. 

Президент России ранее отмечал, что необходимо провести детальную инвентаризацию 

расходных полномочий органов местного самоуправления. Повышение доходной части бюджета — 

один из приоритетов для всех уровней власти, в том числе для органов МСУ. 

Заместитель министра финансов Красноярского края Олеся Костыгина напомнила, что  

в прошлом году доходы краевого бюджета составили 411,7 млрд рублей, расходы — 453,1 млрд 

рублей. 

«Вчера на заседании правительства были представлены предварительные итоги исполнения 

бюджета за 2024 год, был сделан акцент на механизмы повышения эффективности бюджетных 

расходов. Пока мы обобщаем информацию и собираем годовые отчёты, но, по опыту можно 

сказать, что ситуация в целом сильно не изменится», — подчеркнула Олеся Костыгина. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80483
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Замминистра финансов отметила, что плановые показатели были выполнены в полном объеме, 

а иногда и перевыполнены. Доходная база муниципальных образований ежегодно увеличивается, 

повышается самостоятельность территорий. В прошлом году, с учетом краевой поддержки, доходы 

местных бюджетов превысили 239 млрд рублей. 

Расходы по итогам прошлого года в муниципалитетах зафиксированы в размере  

243 млрд рублей, значительная часть (около 60%) бюджетных средств была выделена  

на социальную сферу — около 140 млрд рублей. 

В минфине отмечают высокое исполнение местных бюджетов в 2024 году. Финансовый год  

в муниципальных образованиях завершен без просроченной кредиторской задолженности, 

несмотря на совокупность внешних негативных факторов, сохранена финансовая устойчивость  

и сбалансированность краевого и регионального бюджетов. Из 61 муниципального образования  

44 муниципалитета завершили год с превышением доходов над расходами. 10 — с небольшим 

размером дефицита. 

«Фактически бюджеты муниципальных образований края исполнены с небольшим 

дефицитом в размере 3,6 млрд, при этом без учета целевых средств размер дефицита составляет 

чуть больше 1 млрд рублей», — рассказала Олеся Костыгина. 

Объём налоговых и неналоговых доходов местных бюджетов составил по итогам года 93 млрд 

рублей. Относительно первоначальных прогнозов, перевыполнение в среднем по муниципальным 

образованиям составило 8%. 

По темпам роста девять территорий усилили поступление доходов. Это Партизанский, 

Мотыгинский, Кежемский, Сухобузимский, Дзержинский, Емельяновский, Боготольский, 

Балахтинский районы и город Шарыпово. 

Структура налоговых и неналоговых доходов за последние несколько лет практически не 

изменилась, но по-прежнему доминирующим доходным источником местных бюджетов является 

НДФЛ. В прошлом году за счет поступления НДФЛ сформировано около 48% доходов местных 

бюджетов. Налог на прибыль формирует 20% налоговых и неналоговых доходов местных 

бюджетов. 

В минфине уверены, необходимо увеличивать доходную базу муниципалитетов. Это, в том 

числе, предлагается делать через вовлечение дополнительных объектов недвижимости в налоговый 

оборот. Одним из способов увеличения местных доходов на секции называлась поддержка малого  

и среднего бизнеса. 

С докладами выступили представители территорий. Глава Назаровского района Михаил 

Ковалев отметил, что правительством края была поставлена задача по укреплению 

самостоятельности территории, наращиванию доходной базы и повышению эффективности 

расходов. 

«Эта задача является основным направлением нашей бюджетной и налоговой политики  

в последние годы. Начиная с 2014 года ежегодно утверждается план по росту доходов  

и оптимизации расходов, совершенствованию межбюджетных отношений и долговой политики», 

— заявил Михаил Ковалев. 

Доходная часть бюджета территории в прошлом году составила 1,8 млрд рублей. При этом 

собственные доходы составляют всего 10%. Вместе с тем, на протяжении последних трех лет 

доходы растут, в первую очередь, за счет привлеченных средств. 

«Важным направлением увеличения местного бюджета является работа по полноценному  

и достоверному учету муниципального имущества, в том числе земельных участков.  

На территории района 980 объектов недвижимости, включенных в реестр муниципальной 

собственности», — отметил глава Назаровского района. 

На совместном заседании комитета по бюджету, государственной собственности, защите прав 

граждан и координационного совета был представлен отчет об исполнении бюджета Каратузского 

района. Он тоже высокодотационный, исполнение доходов по 2024 году — 1,4 млрд рублей,  

из которых собственные доходы — 129 млн рублей. Однако и здесь зафиксирован рост  

за последние три года — 41,5 млн рублей. Помимо работы над увеличением доходной базы,  

в районе идет оптимизация и централизация сети муниципальных учреждений. Также проводится 

процедура преобразования в муниципальный округ, что позволит консолидировать бюджетные  

и административные ресурсы и создать эффективное системное управление. 
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«В 2025 году мы продолжаем совместную работу с органами местного самоуправления.  

В первую очередь, наши усилия будут направлены на обеспечение сбалансированности бюджетов», 

— резюмировала заместитель министра финансов Олеся Костыгина. 

Отчет об исполнении краевого бюджета за 2024 год будет рассматриваться на публичных 

слушаниях и сессии ЗС края. 

05.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80486 

 

Ещё 124 тысячи жителей Красноярского края обеспечены качественной питьевой водой 
Краевые депутаты обсудили итоги реализации региональной программы «Чистая вода». 

Обеспечение жителей региона качественной питьевой водой стало главной темой обсуждения 

на секции по вопросам строительства, жилищно-коммунального хозяйства, ГО и ЧС 

координационного совета Ассоциации по взаимодействию представительных органов 

государственной власти и местного самоуправления Красноярского края. 

Руководитель секции Елена Пензина отметила, что главная цель обсуждения — 

проанализировать, какие мероприятия были выполнены в рамках региональной программы «Чистая 

вода», выявить проблемы и причины их возникновения. 

Председателя комитета по строительству, жилищно–коммунальному хозяйству и вопросам ГО 

и ЧС Алексей Кулеш обратил внимание коллег на высокий уровень изношенности коммунальной 

инфраструктуры — 63,9%. И несмотря на то, что в прошлом году на модернизацию объектов  

в Красноярском крае было потрачено 2,5 млрд рублей, для решения накопившихся проблем средств 

недостаточно. 

«Давайте не будем забывать, что потребность в финансировании этой отрасли измеряется 

десятками миллиардов рублей. По разным оценкам от 120 до 150 млрд рублей. Поэтому 2,5 млрд 

рублей не решают эту проблему. Есть надежда на то, что ситуацию изменит нацпроект 

«Инфраструктура для жизни», который действует с 1 января этого года. Его задача — 

обеспечить граждан социально значимой инфраструктурой нового качества. В него входит  

12 федеральных проектов, в том числе модернизация коммунальной инфраструктуры, а также 

строительство и реконструкция объектов питьевого водоснабжения и водоотведения», — 

сообщил Алексей Кулеш. 

Заместитель министра строительства и жилищно–коммунального хозяйства Красноярского 

края Максим Говорушкин доложил, что с 2019 года в рамках федерального проекта «Чистая вода» 

было построено и реконструировано 26 объектов питьевого водоснабжения с привлечением средств 

федерального бюджета в объеме 2,1 млрд рублей. Таким образом, с вводом в эксплуатацию всех 

объектов доля населения края, обеспеченная качественной питьевой водой, увеличится  

на 124 тысячи человек. Это жители поселков в Уярском, Абанском, Березовском, Богучанском, 

Емельяновском, Минусинском, Назаровском и других районах. 

Первый заместитель главы Емельяновского района Юрий Егоров озвучил сумму, 

необходимую для строительства водопроводных сетей в поселках Солонцы и Емельяново.  

В перерасчете на каждое домоводство получилось около 50 миллионов рублей. 

«До 50 миллионов рублей стоит проведение до каждого дома чистой воды. Это гигантские 

деньги, которые край никогда не осилит, даже если будет федеральная поддержка, — отметила 

депутат Законодательного Собрания Елена Пензина. — Поэтому, на мой взгляд, часть решения 

проблемы может заключаться в том, чтобы в частные домовладения мы проводили 

индивидуальную воду с учетом канализования. Чтобы не уходили стоки в землю, чтобы это были 

колодцы, которые возможно откачивать. Здесь параллельно возникает ситуация, связанная  

с вывозом жидких бытовых отходов. Мы попросили специализированную организацию оценить 

эти проекты. И, безусловно, будем это обсуждать в правительстве». 

Кроме того, были выявлены ситуации, когда в населенный пункт провели водопровод, однако 

у местного населения нет средств, чтобы подключиться к централизованной сети. Также были 

озвучены проблемы с обеспечением пресной водой жителей арктических территорий региона  

и вопросы тарифной политики. 

Подводя итог заседания, Елена Пензина отметила: «Грустно, что в свое время хорошо 

работающие предприятия были переданы из муниципалитетов в частные руки. Но в ряде 

муниципалитетов этого не произошло. И я уверена, что те предприятия, которые занимаются 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80486
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жизненно важным обеспечением населения ресурсами, от которых зависит жизнь и здоровье 

человека, должны находиться в государственных руках — в муниципальных или краевых. В этом 

случае, несмотря на тарифную политику, на подорожание, мы могли бы выделять субсидии, 

поддерживать предприятия. Поэтому сегодня планомерно возникает вопрос, связанный с одним 

предприятием, которое бы контролировало водозаборы, доставку воды и канализование  

на территории всего Красноярского края. Потому что тариф, действительно, везде очень разный, 

и затраты тоже разные. Поэтому все моменты, связанные с недоделками, мы берем на контроль 

и будем пристально наблюдать за их решением. И, безусловно, наши предложения отправим  

в правительство Красноярского края». 

11.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80559  

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

Зеленогорцев приглашают в обновленную поликлинику 

Депутат Сергей Филимонов открыл Центр промышленной медицины в Зеленогорске. 

Сергей Филимонов совместно с Генеральным директором ФГБУ ФСНКЦ ФМБА России 

Алексеем Шутовым посетили обновленную поликлинику в Зеленогорске и оценили качество 

проведенных работ. 

Открытие Центра на базе городской поликлиники стало возможным благодаря совместному 

проекту Федерального медико-биологического агентства и Госкорпорации «Росатом» — 

«Совершенствование качества и доступности медицинской помощи в городах Росатома». 

Электрохимический завод был непосредственно включен в этот процесс — 55 миллионов рублей 

были направлены предприятием на финансирование данного проекта. Помимо финансовой 

поддержки, депутат лично регулярно контролировал ход ремонта и общался с подрядчиками. 

Сергей Филимонов осмотрел отремонтированные кабинеты и оценил их удобство для 

пациентов. В поликлинике решен вопрос с доступностью кабинетов травматолога и рентгена, 

кардинально поменялся подход к приему пациентов с признаками ОРВИ. На первом этаже 

оборудовали отдельный вход с улицы, гардероб, туалет и процедурный кабинет. 

Особенно депутат отметил изменения, коснувшиеся прохождения медосмотров  

и диспансеризации. Теперь зеленогорцам, которые проходят плановые и периодические 

медицинские осмотры, не нужно объезжать разные корпуса поликлиники, чтобы получить 

необходимые заключения. Всё это они смогут пройти в одном месте, за один день. Более того,  

с использование передовых цифровых технологий. 

«Тема качества медицинского обслуживания регулярно поднимается на личных приемах  

и в письменных обращениях. А ведь это основная составляющая качества жизни в целом. Поэтому 

видеть такой результат особенно приятно. И надо отдать должное врачам, которые смогли так 

организовать свои процессы во время ремонта, чтобы не пришлось приостанавливать прием 

пациентов. Важно, что пользоваться этими позитивными изменениями смогут все жители 

города. А мы продолжим поддерживать наших врачей, чтобы они могли качественно оказывать 

медицинские услуги», — отметил депутат. 

03.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80458 

 

17 новых автобусов начнут работу на пригородных и краевых маршрутах 
В Красноярском крае продолжается обновление подвижного состава общественного 

транспорта. 17 автобусов марок ЛиАЗ и Gazelle направлены для работы на социально значимых 

пригородных маршрутах. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Мы последовательно обновляем парк 

общественного транспорта, чтобы жители края могли пользоваться современными удобными  

и безопасными автобусами. По просьбам горожан и жителей районов новый транспорт 

направляется на самые загруженные и востребованные маршруты – туда, где он необходим 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=80559
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больше всего. Мы и дальше будем работать над улучшением условия для комфортных поездок 

красноярцев и гостей города». 

Транспорт закуплен на средства регионального и федерального бюджета. 

Новый транспорт оснащен в соответствии с действующим законодательством всеми 

необходимыми системами безопасности, в том числе системой тушения пожара, системой 

видеонаблюдения высокого качества, системой спутниковой навигации ГЛОНАСС, тахографами, 

имеют высокий стандарт экологического класса. Для удобства и комфорта пассажиров установлены 

информационные табло, автоинформаторы, объявляющие остановки. Автобусы большого класса 

оснащены системой кондиционирования и автоматической системой оплаты проезда. 

Маршруты агломерации Краевого АТП, на которых добавится транспорт: 

5 автобусов малого класса: 

- № 202 «город Красноярск (междугородний автовокзал) – Аэропорт Красноярск»; 

- № 509 «город Красноярск – поселок Шилинка» 6 автобусов большого класса: 

- № 101 «город Красноярск – Зверосовхоз (село Еловое Емельяновского района)»; 

- № 118 «город Красноярск (междугородний автовокзал) – село Арейское»; 

- № 128 «город Красноярск (междугородний автовокзал) – поселок Арей»; 

- № 122 «город Красноярск (междугородний автовокзал) – село Частоостровское»; 

- № 105А «город Красноярск (междугородний автовокзал) – село Гляден».  

Районные и межмуниципальные маршруты: 

- 3 автобуса большого класса - Канский филиал Краевого АТП, 

- 1 автобус большого класса - Шарыповский филиал Краевого АТП, 

- 2 автобуса малого класса - Каратузский участок Шушенского филиала для работы                           

на маршрутах № 613 «Шушенское – Каратузское» и № 678 «Каратузское - Курагино».  

03.02.2025, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114942 

 

Новый резидент ТОР «Железногорск» займется производством деталей для судов и самолетов 
Очередным резидентом ТОР «Железногорск» стало АО «13 элемент». Компания инвестирует 

5 млн рублей в производство кабин ратраков, деталей для судов и авиации из алюминия. 

В частности, резидент планирует наладить выпуск профильных потолочных и стеновых 

панелей, кронштейнов, поручней для интерьеров железнодорожных вагонов и вагонов метро, 

теплоходов и инструментария для авиационной промышленности (стремянки, настилы, трапы  

и подставки для сборки элементов крыла самолета). 

Новое производство появится на территории промпарка. Добавим, размещение 

производственных мощностей в ТОР «Железногорск» позволяет резидентам получать льготы  

по налогам на прибыль и налогам на имущество организаций. Подробнее о поддержке резидентов 

ТОР можно узнать на сайте Минэка края. 

Благодаря реализации инвестпроекта уже в этом году будет создано 10 новых рабочих мест. 

Отметим, АО «13 элемент» стала уже двадцатым резидентом ТОР «Железногорск». Общий 

плановый объем инвестиций резидентов составил почти 800 млн рублей. 

03.02.2025, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114946 

 

Антон Нарчуганов встретился с жителями Крайнего Севера 
Руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов с рабочим визитом посетил 

северные территории края – Дудинку и Норильск. 

В Дудинке Антон Нарчуганов встретился с представителями семейных родовых общин  

и общественных объединений коренных народов. Отвечая на вопросы людей, он рассказал  

о действующих и новых мерах государственной поддержки для тех, кто занимается традиционными 

видами хозяйственной деятельности. Участники встречи обсудили развитие домашнего 

оленеводства в хатангской тундре, включение поселка Караул в перечень опорных территорий, 

возможности участия в грантовых конкурсах, проблемы использования земель промышленными 

компаниями и поддержку студенческой молодежи. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114942
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114946
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Кроме того, Антон Нарчуганов провел и личный прием граждан. На встречу с руководителем 

агентства пришли не только жители Дудинки, но и поселка Караул. Вопросы касались субсидий  

на развитие оленеводства, закупку оленей по краевым грантам, обеспечение медаптечками людей, 

ведущих традиционный образ жизни, издание литературы на языках КМН и другие. 

В Норильске Антон Нарчуганов принял участие в круглом столе на тему «Безопасность людей 

при пожарах в зданиях и сооружениях на территории Арктических регионов Российской 

Федерации», который прошел в рамках масштабных учений «Безопасная Арктика – 2025». В своем 

выступлении он подчеркнул важность комплексного подхода к обеспечению безопасности  

в районах, где экстремальные климатические условия повышают риски, в том числе возникновения 

пожаров. Также руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края рассказал участникам круглого стола о разработке 

мастер-планов развития опорных городов красноярской Арктики, которые предусматривают 

строительство объектов для МЧС, ФМБА и Росморречфлота в поселке Диксон и развитие 

инфраструктуры для обеспечения безопасности на Северном морском пути. 

Для справки 

Масштабные учения «Безопасная Арктика - 2025» прошли с 29 по 31 января в десяти 

субъектах России: Республике Саха, Карелии, Коми, Ханты-Мансийском, Чукотском, Ненецком, 

Ямало-Ненецком автономных округах, Мурманской, Архангельской областях и Красноярском крае. 

Целью мероприятия стало совершенствование межведомственного взаимодействия при 

реагировании на различные чрезвычайные ситуации мирного и военного времени в российской 

Арктике. В учениях были задействованы 2200 специалистов и 460 единиц техники. Участвовали 25 

ведомств, две госкорпорации и 17 крупных компаний. 

04.02.2025, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114955 

 

Богучанская районная больница создала мобильную бригаду специалистов для обследования 

больных сахарным диабетом 
В населенные пункты Богучанского района выезжает мобильная бригада врачей для 

обследования больных сахарным диабетом. Специалисты уже провели приёмы пациентов в поселке 

Хребтовом и в поселке Ангарский. В составе выездной бригады врачи -  эндокринолог Виктория 

Логинова, хирург Бектур Сулайманов, офтальмолог Наталья Блинова и невропатолог Денис 

Солдатов. 

«В настоящий момент на диспансерном наблюдении в посёлке 77 человек, страдающих 

сахарным диабетом, но информация постоянно обновляется, - поясняет руководитель Ангарской 

участковой больницы, врач-терапевт Виктория Никитина. - Для комплексного обследования  

мы сформировали первую группу из 20 человек. Отбирали маломобильных граждан, тех, у кого 

болезнь протекает с осложнениями, людей преклонного возраста. Пациенты заранее сдали 

необходимые анализы, врач УЗИ провел исследование артерий, мы подготовили медицинские 

карты, поэтому приём узкими специалистами проходит уже со всеми клиническими данными  

о пациенте. Явка пациентов на прием стопроцентная, те, кому в результате комплексного 

осмотра назначено лечение, получат его в дневном стационаре Ангарской участковой больницы». 

Следующий приезд медиков в Ангарскую больницу запланирован на 7 февраля. 

Врач-эндокринолог Виктория Логинова знает всех своих пациентов и с готовностью берётся 

за новые формы работы, позволяющие добиться максимального охвата населения лечебно-

профилактической помощью. «В 2023 году в Богучанском районе начала работать «Школа 

диабета». Это групповые занятия по терапевтическому обучению. Для жителей Богучан  

они проходят в районной больнице, для пациентов других посёлков - в видеорежиме. Обучающие 

курсы продолжаются, а выездные приёмы, которые будут организованы в посёлках по графику, 

направлены на обследование, прежде всего, маломобильных граждан», - пояснила врач-

эндокринолог Богучанской районной больницы Виктория Логинова. 

Реализуя приоритеты национального проекта «Продолжительная и активная жизнь», 

Богучанская районная больница стремится обеспечить доступность и качество медицинской 

помощи населению, широко применяя выездные формы работы. 

Так, в районе постоянно работают мобильные бригады врачей по различным направлениям: 

бригада по онкологии, бригада для оказания медицинской помощи детям, стоматологическая 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114955
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бригада и бригада для проведения диспансеризации. В 2025 году добавилась бригада медиков  

по диагнозу «сахарный диабет». 

04.02.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114973 

 

Новый крытый каток открылся в Лесосибирске 

В Лесосибирске открылся новый крытый каток «Ника». Этот современный спортивный 

комплекс расположен в северной части города - Новоенисейске, на улице 40 лет Октября. 

Объем финансирования возведения спорткомплекса составил более 45 млн рублей в рамках 

государственной программы «Развитие физической культуры и спорта». В регионе программа 

реализуется под руководством Губернатора Красноярского края Михаила Котюкова. 

Каток представляет собой быстровозводимое тентовое сооружение. Его высота достигает  

12,6 м, а общая площадь составляет 1800 кв. м. Внутри каркасной конструкции расположена 

хоккейная коробка размером 30×60 метров, а также предусмотрено 48 мест для зрителей. 

На открытии спорткомплекса для горожан был устроен настоящий праздник. «Вот эта 

хоккейная коробка должна быть многофункциональной, чтобы летом тоже заниматься 

волейболом, баскетболом, - отметил глава города Андрей Хохряков. - Мы будем сейчас подбирать, 

какое покрытие нам необходимо постелить на поле, чтобы жители этого микрорайона могли 

заниматься уже этим летом в достойных условиях». 

Спортивный объект открывает городу новые горизонты в продвижении физической культуры 

и спорта. Уже сейчас здесь организовано свободное катание для жителей, проводятся игры 

хоккеистов-любителей. В дальнейших планах городской администрации – привлечь 

профессиональных тренеров и открыть на базе объекта отделение по хоккею спортивной школы 

города. 

Отметим, что за последние пять лет в муниципалитетах края построили 12 быстровозводимых 

спортивных объектов, что существенно способствовало развитию физкультуры и спорта.  

В прошедшем году тентовые сооружения были установлены в Сосновоборске и Ужурском районе, 

оборудованные комплексными площадками для подвижных игр, а также в Дивногорске – с двумя 

футбольными полями. В 2025 году строительство подобных объектов на территории Красноярского 

края продолжится. 

04.02.2025, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114947 

 

В Красноярском крае стартовал фестиваль «ЭХО БДФ» 
В Красноярске открылась региональная программа Большого детского фестиваля «ЭХО 

БДФ». Народный артист России и художественный руководитель фестиваля Сергей Безруков 

представил музыкальную сказку «Маленький принц» в сопровождении Красноярского 

академического симфонического оркестра под управлением дирижера Московского губернского 

театра Сергея Пащенко. 

Большой праздник искусства пройдет с 3 по 8 февраля в Красноярске, Зеленогорске, 

Железногорске и Дивногорске: в программу вошли около 180 мероприятий. В рамках программы 

пройдут показы спектаклей, художественных и анимационных фильмов, ставших лауреатами 

фестиваля разных лет. 

«К вам приехали победители фестиваля – это те, кого выбрали сами дети, детское жюри. 

Все, что вы увидите, – это все интерес наших детей: от рэп-театра «Преступление и наказание» 

до «Муха-Цокотуха», это любимый спектакль моего сына Васи», – рассказал Сергей Безруков. 

Помимо театральных представлений состоятся показы кино- и анимационных фильмов, 

встречи с детскими писателями, мастер-классы и тренинги для детей — учащихся творческих 

студий, образовательные программы, адресованные профессиональному культурному сообществу, 

учителям общеобразовательных школ и руководителям школьных театров края, лаборатория для 

молодых режиссеров. Участники режиссерской лаборатории создадут шесть эскизов в двух театрах 

Красноярска. Видеотрансляцию показов можно будут увидеть на сайте фестиваля и в официальной 

группе «ВКонтакте». 

«Мы много лет работали над тем, чтобы культурная повестка в Красноярском крае стала 

такой насыщенной, в том числе и по количеству самых разнообразных фестивалей. Я уверен, что 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114973
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«ЭХО БДФ» станет ярчайшей страницей в культурной жизни края. Этот фестиваль особенный, 

он уникален своей многожанровостью. Хочу сказать слова особой благодарности Сергею 

Витальевичу за то, что команда доверила проведение региональной программы фестиваля 

Красноярскому краю. Для нас это большой подарок», – рассказал Аркадий Зинов, министр 

культуры края. 

Подробная программа фестиваля «ЭХО БДФ» доступна на сайте. 

Для справки 

Региональная программа Большого детского фестиваля «ЭХО БДФ» появилась в 2021 году.  

Ее задача — представить лауреатов фестиваля в регионах России, повысить интерес общества  

к региональным творческим инициативам в области искусства для детей и подростков и оказать им 

профессиональную поддержку. 

Проект «ЭХО Большого детского фестиваля» уже с успехом прошел в Севастополе, 

Калининграде, Архангельской, Тверской, Челябинской областях, в Ханты-Мансийском автономном 

округе, Карелии, на Камчатке, в Дагестане, Иркутске, Ижевске, Нижнем Новгороде. 

04.02.2025, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114960 

 

В селе Преображенка Ачинского района построили досуговый центр 

Новый досуговый центр построили в Преображенке Ачинского района. Здесь будут работать 

различные кружки, клубы, проходить досуговые мероприятия для детей и взрослых. 

Учреждение культуры рассчитано на 100 человек. Универсальный зал со сценой  

и современным световым и музыкальным оборудованием можно трансформировать благодаря 

перегородкам, разделять на несколько частей, либо объединять с фойе. Для маломобильных 

жителей села предусмотрен пандус на входе, а также доступ во все внутренние помещения. 

Выполнено благоустройство прилегающей территории – тротуарное покрытие, наружное 

освещение, скамейки для зрителей позволяют проводить мероприятия и на улице. 

Напомним, с 2022 года типовые досуговые центры построены в поселке Камарчага Манского 

района, поселке Громадск Уярского района, поселке Галанино Казачинского района, селе 

Вознесенка Берёзовоского района, в селе Боготол Боготольского района, и в селе Преображенка 

Ачинского района. 

В 2025-2026 гг. запланировано построить 7 досуговых центров - в селе Солдатово 

Минусинского района, селе Петропавловка Курагинского района, селе Кома Новосёловского 

района, поселке Черёмушки Балахтинского района, селе Большая Салырь Ачинского района, селе 

Можарка Курагинского района и селе Шеломки Дзержинского района. 

04.02.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114968  

 

В Козульском районе началось строительство нового корпуса учреждения социального 

обслуживания 
На территории Козульского психоневрологического интерната начался демонтаж старых 

деревянных корпусов, на месте которых будет построен спальный корпус на 150 мест. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Вопросы 

безопасности и комфортного проживания граждан в государственных стационарных 

учреждениях социального обслуживания находятся на особом контроле у Губернатора края. 

Козульский психоневрологический интернат является одним из старейших в крае учреждений 

подобного типа. Он был открыт в 1943 году и его корпуса уже давно не соответствовали 

современным требованиям. В прошлом году на данной территории был сдан первый корпус  

на 150 мест, а в 2026 году здесь появится ещё одно здание». 

Площадь нового двухэтажного корпуса составит более 5 тысяч квадратных метров. В нем 

будут соблюдены все условия для проживания маломобильных граждан: пандусы, широкие 

коридоры, два пассажирских лифта, специальные поручни и другое. Жилые комнаты, 

предусматривающие проживание в них двух-трёх человек, будут сгруппированы в жилые ячейки по 

1-2 комнаты, в каждой из которых будет индивидуальный санузел. В новом корпусе будут 

помещения для принятия пищи, проведения досуга, медицинского, хозяйственного и санитарно-

бытового назначения. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114960
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114968
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Ирина Пастухова: «Ранее строительство подобных объектов велось в рамках нацпроекта 

«Демография», а сейчас правопреемником станет новый нацпроект – «Семья». Ввод нового 

корпуса не только позволит значительно улучшить условия проживания получателей социальных 

услуг, сократить имеющуюся в крае очередность в учреждения данного типа, но и создать 

дополнительные рабочие места». 

Отметим, что за 6 лет действия нацпроекта «Демография» в Красноярском крае были 

построены: корпус на 75 мест и столовая на 100 мест на территории Шарыповского 

психоневрологического интерната, корпус и столовая на 100 мест для пансионата «Ботанический»  

в Красноярске, корпус на 150 мест для Козульского психоневрологического интерната, а также  

в рамках государственно-частного партнерства открыт в Ермаковском районе дом-интернат  

на 190 мест для людей с психическими расстройствами. 

05.02.2025, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/114985  

 

В перинатальном центре Ачинска появилась новая УЗИ-система 
В приёмном отделении перинатального центра Ачинска установили и протестировали новый 

УЗИ-аппарат, приобретенный по программе модернизации первичного звена в рамках нацпроекта 

«Здравоохранение». Это аппарат нового поколения, аналогов которому по удобству использования 

и точной информативности на сегодняшний день нет. Он дополнит уже имеющейся парк 

медицинской техники. 

На новом аппарате планируется проводить до 250 исследований в месяц. 

Своими первыми впечатлениями от работы на новом УЗИ-аппарате поделилась заведующая 

родовым отделением №1 врач акушер-гинеколог и врач УЗИ-диагностики Анастасия Глазкова: 

«Ультразвуковой аппарат имеет компактный размер и удобное управление, что позволяет 

провести исследование более эффективно, быстро и точно. Это, прежде всего, помогает 

оперативно оценить состояние плода и поставить точный диагноз беременной женщине. Ну и при 

необходимости позволяет быстро перемещать аппарат из приёмного покоя в помещение 

родильного зала или операционную для оказания экстренной медицинской помощи. Кроме того,  

у беременных женщин при осмотре можно провести объёмную визуализацию сердца плода». 

Кроме УЗИ-системы в медицинские учреждения Ачинска поступят ещё 4 единицы нового 

медоборудования - электрокардиографы, риноскоп и коагуляторы. 

Добавим, в 2025 году по программе модернизации первичного звена, которая вошла в новый 

национальный проект «Продолжительная и активная жизнь», для медицинских организаций края 

планируется приобрести 658 единиц оборудования - парк медицинской техники пополнится  

в районных и городских больницах. 

06.02.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114998  

 

День тружеников Новоселовского района 
Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Владислав Зырянов 

принял участие в чествовании передовиков Новоселовского района. Награды получили лидеры 

агропромышленного комплекса, энергетики, жилищно-коммунального хозяйства, органов местного 

самоуправления, социальной сферы и других отраслей. В честь победителей был дан концерт,  

в котором участвовали местные творческие коллективы. 

Владислав Зырянов вручил новоселовцам награды краевого парламента. За многолетний 

добросовестный труд и профессионализм высшей награды Законодательного Собрания — 

Почетной грамоты — были удостоены директор Легостаевской средней школы №11 Елена 

Косырькова и оператор по искусственному осеменению животных и птиц ЗАО «Светлолобовское» 

Татьяна Обеднина. 

Благодарственные письма за достижения в труде депутат вручил заведующей Чесноковским 

сельским клубом Галине Карташовой, учителю географии и биологии средней школы № 3 Елене 

Яланской, водителю автобуса Новоселовского участка Балахтинского филиала АО «Краевое 

автотранспортное предприятие» Якову Лин-Чин-Жи, а также главам КФХ Александру Шпаннагелю 

и Аслану Алиеву. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/114985
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114998
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«Горжусь, что имею возможность работать для вас и быть полезным родному 

Новосёловскому району. Район-труженик, район-герой, район-победитель! Новоселовский район 

является абсолютным лидером в крае по количеству крестьянско-фермерских хозяйств, 

получающих господдержку –54 КФХ! — отметил в своём выступлении Владислав Зырянов. — 

Здесь любят работать и ценят труд земляков. Мы много говорим в последнее время о возвращении 

уважительного отношения к людям труда. Люди труда, передовики производства — это не 

просто красивые слова, это то, что мы должны ценить и сохранить. Общественное признание 

трудовых заслуг — это очень важный знак внимания не только со стороны власти, но и земляков. 

Низкий поклон нашим передовикам, людям, на которых должны равняться молодые ребята». 

10.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80520 

 

Ремонт коммунальной инфраструктуры, уборка снега и вывоз мусора: Михаил Котюков 

провел встречу с главой Таймыра Алексеем Членовым 
Михаил Котюков провел рабочую встречу с главой Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района Алексеем Членовым. Главной темой обсуждения стало выполнение 

поручений по итогам рабочих визитов Губернатора в территорию. 

По словам Алексея Членова, все обращения жителей были приняты в работу, основную часть 

вопросов удалось решить. Так, в Дудинке организован вывоз снега, очистка дорог, улиц и дворов  

от снежных завалов, особое внимание уделяют территориям вблизи социально значимых объектов. 

Что касается обустройства снегоотвала, то им займется частная компания за счет собственных 

средств, участок под размещение объекта подобран, сейчас разрабатывается проектно-сметная 

документация. «Хорошее решение, которое позволит ликвидировать проблему снежных завалов, 

которые были во дворах, люди на это справедливо обращали внимание», – отметил Михаил 

Котюков. 

Большое число обращений жителей касалось темы ЖКХ, Алексей Членов доложил, что 

приняты решения о выделении финансирования для Дудинки на ремонт коммунальных сетей  

в многоквартирных домах. Кроме того, мероприятия по ремонту и модернизации сетей были 

включены в комплексный план развития агломерации Норильск – Дудинка. План составлен до 2035 

года, его реализация должна начаться с 2026 года. 

«Есть дополнительные внебюджетные поступления, выстроена работа  

с недропользователями: ведем с ними конструктивный диалог для дальнейшего социально-

экономического партнерства и развития территории», – подчеркнул глава Таймыра. 

Благодаря взаимодействию с региональным оператором, удалось решить наболевшие вопросы 

с вывозом мусора. В зоне пристального внимания местных властей – оказание мер поддержки  

и содействие в решении возникающих проблем участников СВО и членов их семей. 

В завершение встречи Алексей Членов рассказал, что в этом году Таймыр отмечает 95 лет  

со дня основания. В рамках празднования юбилейного года в апреле запланировано масштабное 

мероприятие – День оленевода в Дудинке. 

10.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115031 

 

Наталья Пыжикова побывала с рабочей поездкой в Казачинском районе 
Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Наталья Пыжикова побывала  

с рабочим визитом в Казачинском районе. Вместе с главой района Юрием Озерских они посетили 

три села. 

В селе Дудовка нанесли визит в местные школу, детский сад, библиотеку, клуб и сельсовет. 

Екатерина Шульц, глава сельсовета, рассказала об основных аспектах жизни села. Депутат передала 

библиотеке новые книги, а воспитанникам детского сада — новые игрушки. 

В селе Галанино заведующая детским садом Любовь Белова провела экскурсию по зданию 

1978 года постройки, которое не соответствует современным требованиям. Пакет документов для 

строительства нового здания образовательного учреждения уже сформирован и передан депутату 

для дальнейшей работы. 

В селе Казачинском уделили внимание новому физкультурно-оздоровительному комплексу, 

открытому летом 2024 года. Здесь всё оборудовано согласно современным требованиям: есть 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80520
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115031
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раздевалки, душевые, санузлы, в том числе предназначенные для маломобильных граждан, рабочие 

кабинеты, медицинский пункт и даже буфет. Удалось депутату посетить и районный волейбольный 

турнир. 

Позже для старшеклассников было проведено профориентационное собрание, где Наталья 

Ивановна рассказала об обучении в Красноярском аграрном университете. 

На личном приеме избирателями поднимались вопросы строительства и ремонта зданий 

дошкольных и общеобразовательных учреждений, учреждений культуры, ремонта дорожного 

полотна и моста через реку Черную в селе Рождественском, о реконструкции водонапорной башни 

в Дудовке. Были затронуты темы медицинской помощи в районе, правила поступления в высшие 

учебные заведения края детям, чьи родители являются участниками СВО. Все вопросы и 

обращения приняты и взяты депутатом под контроль. 

«Рабочая поездка в Казачинский район стала продуктивной: удалось определить новые 

задачи для совместного решения и наметить планы. Большая благодарность главе района Юрию 

Озерских за конструктивный подход», — подвела итог депутат. 

11.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80560 

 

В Шушенском районе открылась новая врачебная амбулатория 
В селе Сизая Шушенского района открылась новая врачебная амбулатория. Площадь новой 

амбулатории составила порядка 405 кв. м. Медучреждение рассчитано на 50 посещений в смену. 

Современное модульное здание возвели по программе модернизации первичного звена  

в рамках национального проекта «Здравоохранение». В амбулатории оборудованы физиокабинет, 

процедурный и прививочный кабинеты, есть также кабинет неотложной помощи. 

«В амбулатории будут вести прием педиатр, терапевт и стоматолог. Работают фельдшер 

смотрового кабинета и медицинские сестры. Каждый пациент сможет пройти 

профилактический медицинский смотр, вакцинацию, оформить лист нетрудоспособности, 

выписать рецепт», - отмечает главный врач Шушенской районной больницы Ирина Геннадьевна 

Пак. 

Добавим, за шесть лет реализации программы модернизации первичного звена в рамках 

национального проекта «Здравоохранение» в Красноярском крае построили и оборудовали  

21 врачебную амбулаторию. С 2025 года строительство новых медицинских пунктов и учреждений 

продолжится в рамках нового нацпроекта «Продолжительная и активная жизнь». 

11.02.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115042  

 

На Енисейском тракте отремонтируют три участка и один мост 
В 2025 году на автомобильной дороге Красноярск – Енисейск в двух районах введут  

в эксплуатацию после ремонта 13 км нового асфальтобетонного покрытия, а также капитально 

отремонтированный мост протяженностью 45,7 м. 

Работы пройдут в рамках нового национального проекта «Инфраструктура для жизни», ход 

которого контролирует Губернатор Михаил Котюков. 

В Большемуртинском районе работы пройдут на двух объектах. Так, на участке со 103-го  

по 107-й км, вблизи деревни Малый Кантат, подрядчик заменит асфальтобетонное покрытие, 

расчистит кюветы и укрепит обочины, отремонтирует примыкания, а также выполнит устройство 

двух остановочных пунктов для общественного транспорта и установит водоотводные лотки. 

Работы стартовали еще в прошлом году, тогда было введено 2 км нового покрытия, полностью 

объект будет сдан в этом сезоне. Аналогичные работы выполнят на участке со 139-го по 143-й км, 

вблизи поселка Раздольное. 

В Енисейском районе работы пройдут на участке с 285-го по 292-й км, на обходе города 

Лесосибирска (от кольца вблизи микрорайона Полянка до кольца вблизи микрорайона Боровой). 

Подрядчик устранит пучины, уложит новый слой асфальтобетона, отремонтирует 47 примыканий, 

очистит от растительности кюветы и восстановит обочины, установит барьерное ограждение, 

обустроит 6 автобусных остановок. 

Кроме того, в прошлом году начали капитально ремонтировать моста через реку Большой 

Кантат на 115-ом км трассы. В новом сезоне мостовики выполнят расширение всех четырех опор  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80560
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и отремонтируют балки, в том числе их частичной заменят, выполнят гидроизоляцию бетонных 

поверхностей береговых опор, а также заменят асфальтобетонное покрытие. После окончания всех 

работ ширина моста возрастет с 13 до 15 метров, а ширина проезжей части увеличится с 10 до 12 

метров. 

Юрий Васильев, первый заместитель руководителя КГКУ «Управление автомобильных дорог 

по Красноярскому краю»: «Кроме работ по нацпроекту запланирована локальная замена 

асфальтобетонного покрытия. Так, в 2025 году в общей сложности будет дополнительно 

уложено порядка 25 км асфальтобетонного покрытия в пяти районах. Самые значительные 

участки – 53-55-й км в Сухобузимском, 112-116-й км в Большемуртинском, 164–166-й км и 102-208-

й км в Казачинском районах, а также в других районах. Кроме этого, для повышения безопасности 

дорожного движения на транзитном участке дороги по городу Лесосибирску восстановят 1,65 км 

наружного электроосвещения и устроят 7,65 км тротуаров». 

Всего в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» на Енисейском тракте за шесть 

лет отремонтировали 21 участок дороги. 

Дорожный ремонт продолжится и в 2025 году. До конца сезона планируется восстановить 

порядка 200 км покрытия, ввести в эксплуатацию 10 автодорожных мостов. Общая стоимость работ 

составляет 9,4 млрд рублей. Работы выполнят в рамках нового нацпроекта «Инфраструктура для 

жизни». 

12.02.2025, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115053 

 

Проблемы с питьевой водой в селе Новокамала Рыбинского района 
К Сергею Филимонову обратились жители села Новокамала. На протяжении многих лет  

в одном из районов села люди пользуются некачественной питьевой водой. Вода имеет рыжий 

оттенок и неприятный запах, не говоря уже о показателях, выявленных в лабораторных условиях.  

И это при том, что кроме частных домов в этом районе поселка расположена школа и детский сад. 

Депутат направил письма в Роспотребнадзор, главе Рыбинского района и главе 

Новокамалинского сельсовета. Роспотребнадзор подтвердил некачественное состояние воды — 

превышены показатели железа и мутности, а представители местных властей разъяснили ситуацию. 

Необходим капитальный ремонт централизованной системы водоснабжения. Учитывая 

дотационный характер сельского и районного бюджетов, выполнить его можно за счет получения 

субсидии из краевого бюджета путем участия в региональных программах. Есть и другие варианты 

решения, однако и в них есть препятствия, для преодоления которых у районных властей 

недостаточно ни финансовых, ни административных ресурсов. 

За содействием район обратился в министерство строительства и ЖКХ Красноярского края. 

Сергей Филимонов в поддержку района также направил обращение в ведомство с просьбой: 

разъяснить возможные варианты решения. 

«В Рыбинском районе есть удачные примеры решения вопроса доступности качества 

питьевой воды. К сожалению, остаются территории, где эта тема остается критичной.  

И решение не лежит на поверхности, это долгий сложный путь. Надеюсь, совместными усилиями 

нам удастся решить эту многолетнюю проблему», — отметил депутат. 

13.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80591  

 

Институт провел с муниципальными командами округов выездную сессию в Тюхтете 

12 февраля в с. Тюхтет Тюхтетского муниципального округа Институт провел выездную 

сессию по обсуждению практик муниципального управления при одноуровневой модели местного 

самоуправления в Красноярском крае. 

Участниками стали представители, в том числе и главы, из 6 муниципальных округов 

(Бирилюсского, Боготольского, Козульского, Новоселовского, Тюхтетсткого, Шарыповского),  

а также Каратузского района и города Кодинск Кежемского района Красноярского края. 

Вместе с командой Института в рамках мероприятия работала Светлана Турчанова – 

заместитель начальника управления территориальной политики Губернатора Красноярского края. 

Участники совместно с модераторами дискуссии работали в группах по тематическим трекам 

«Экономическая основа МСУ», «Кадровая политика», «Организационные вопросы», обсуждая  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115053
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80591
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и систематизирую вопросы и проблемы, которые у них возникают при переходе на одноуровневую 

модель местного самоуправления. 

В рамках общего обсуждения представители Тюхтетского и Шарыповского муниципальных 

округ, работающие в данной модели уже пять лет, поделились своим опытом и практикой 

организации процессов в рамках обозначенных треков. 

Мероприятие стало первым в линейке событий. Большое и погруженное обсуждение вопросов 

данного направления запланировано в рамках Второй Красноярской конференции муниципальных 

юристов Сибири и Дальнего Востока. 

13.02.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-provel-s-munitsipalnymi-

komandami-okrugov-vyezdnuyu-sessiyu-v-tyukhtete/ 

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Национальный проект «Демография»: свыше 16 тысяч граждан при содействии службы 

занятости прошли профессиональную подготовку 
По национальному проекту «Демография» за 4 года 16,4 тысячи жителей края прошли 

бесплатное обучение востребованным профессиям. Помощь в выборе направления подготовки 

гражданам оказала краевая служба занятости. Учитывались предпочтения клиентов, имеющиеся  

у них знания и навыки, спрос на специалистов на рынке труда. В результате более 70% слушателей 

курсов трудоустроены, остальные организовали собственное дело. 

Жители региона получили новые компетенции по профессиям: программист, специалист  

по противопожарной безопасности, специалист по управлению персоналом, педагог, бухгалтер, 

тракторист-машинист сельскохозяйственного производства, электрогазосварщик и другим. 

Только в 2024 году по национальному проекту обучились около 3 тысяч жителей 

Красноярского края. К примеру, новую профессию приобрел 44-летний житель Норильска. 

Обучение организовали под гарантированное трудоустройство, и по итогам тестирования 

профконсультант центра занятости предложил ему стать специалистом по экологической 

безопасности. В результате норильчанин успешно работает по полученной специальности. 

«Понравился сам процесс обучения в дистанционном формате. Полученные знания очень 

помогают мне в работе», – отметил мужчина. 

С этого года обучение пройдет в рамках национального проекта «Кадры». Запись откроется  

в первом квартале. Гражданам будут доступны программы по наиболее востребованным для 

экономики направлениям в соответствии с перечнем приоритетных профессий и специальностей. 

03.02.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114945   

 

В Лесосибирске центр занятости реализовал авторский проект по профориентации  

в креативных индустриях 
Серебряный призер III Всероссийского конкурса профессионального мастерства в сфере 

содействия занятости населения профконсультант Виолетта Острянина создала в родном 

Лесосибирске настоящую школу журналистики. Бесплатное обучение в ней проходили ребята из 

разных школ города. Подростки научились вести ТВ-программу, блоги, инициировали молодежные 

пресс-центры. 

Идея проекта по профориентации в креативных индустриях «Мультимедийная журналистика» 

пришла к Виолетте неслучайно. Автор в прошлом – профессиональный журналист, много лет 

работала в печатных СМИ и на телевидении. Участниками стали старшеклассники школ 

Лесосибирска. На занятиях их знакомили с разными специальностями: фотограф, видеограф, 

редактор, режиссер монтажа, телеведущий, звукооператор, контент-менеджер, копирайтер и др.  

В результате юные лесосибирцы научились вести ТВ-программу, стали снимать и выкладывать 

короткие ролики и посты о событиях в школе. 

https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-provel-s-munitsipalnymi-komandami-okrugov-vyezdnuyu-sessiyu-v-tyukhtete/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-provel-s-munitsipalnymi-komandami-okrugov-vyezdnuyu-sessiyu-v-tyukhtete/
../../../AppData/Local/Temp/notes90C43B/АНАЛИТИКА
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114945
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Полученные знания ребята сейчас применяют в школьных пресс-центрах и при продвижении 

молодежных событий города. Также подростки уже самостоятельно проводят для младших 

товарищей занятия по основам журналистики. 

«Я занималась полгода. Было очень интересно. Много узнала о маркетинге в соцсетях, как 

правильно вести фото и видеосъемку. Мы также изучали мастерство публичных выступлений. 

Знания помогли мне стать увереннее в себе, раскрыть потенциал. Серьезно задумалась о выборе 

профессии в области медиа», – поделилась старшеклассница Дарина. 

Виолетта Острянина из Лесосибирска по итогам III Всероссийского конкурса 

профессионального мастерства в сфере содействия занятости населения заняла второе место  

в категории «Лучший профконсультант» в номинации «Лучший специалист центра занятости 

населения». В центре занятости она работает больше 7 лет. При ее участии в городе создана 

уникальная профориентационная система, охватывающая все уровни образования, начиная  

с детских садов. 

Напомним, Красноярский край уже третий год подряд занимает лидирующие места  

во Всероссийском конкурсе профессионального мастерства в сфере содействия занятости населения 

в номинациях: «Лучший специалист центра занятости населения» и «Лучший проект». 

04.02.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114963 

 

Михаил Котюков об итогах национальных проектов: полученный опыт переносим  

на реализацию новых проектов 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел заседание президиума 

Правительства региона. Один из вопросов повестки дня – итоги реализации национальных 

проектов, которые завершились в 2024 году. 

Напомним, в минувшие шесть лет Красноярский край принял участие в 14 национальных 

проектах, в рамках которых в регионе действовали 59 программ. Общий объём средств 

федерального и краевого бюджетов на их реализацию превысил 175 млрд рублей. Больше всего 

средств вложено в исполнение нацпроектов «Безопасные качественные дороги», «Жилье  

и городская среда», «Демография» и «Здравоохранение». 

Об итогах масштабной работы доложил председатель краевого правительства Сергей 

Верещагин. Он отметил, что вся деятельность была ориентирована на выполнение запросов людей – 

с 2019 года построено, отремонтировано и реконструировано более 2600 объектов практически  

во всех муниципальных образованиях края. В том числе, открыты 29 новых школ и 21 детский сад, 

3 поликлиники, 165 ФАПов, построены крупные спортивные объекты, такие как горнолыжный 

трамплин на Николаевской сопке и крытый каток в Канске. Модернизированы театры, библиотеки 

и районные дома культуры, обновлена их материально – техническая база. 

Кроме того, в ходе нацпроектов благоустроены более полутора тысяч дворовых  

и общественных территорий, приведены в порядок 1600 км автомобильных дорог, открылся новый 

Высокогорский мост через Енисей, значительно пополнен парк техники в различных отраслях.  

18 тысяч жителей края переехали из аварийного жилья - для них было построено 76 новых домов. 

259 малых сёл и деревень обеспечены сотовой связью и интернетом. 

С 2019 года субъектам малого и среднего предпринимательства оказано порядка 60 тысяч 

услуг. 

За шесть лет нацпроекта «Демография» в Красноярском крае выдано почти 27 тысяч 

сертификатов регионального материнского капитала, общий объем выплат из краевого бюджета 

составил более 3 млрд рублей. В конце 2025 года Губернатор края продлил предоставление данной 

меры поддержки уже в рамках нового нацпроекта «Семья». Размер ежегодно индексируется  

и составляет 185 000 рублей. 

Большое внимание приковано к нацпроекту «Экология», в рамках которого  

для Лесопожарного центра приобрели почти 2500 тыс. единиц спецтехники, от бытового мусора 

очищено 7 тыс. км береговой линии, реализуются комплексные планы мероприятий по снижению 

выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в Красноярске и Норильске - более 

полутора тысяч домохозяйств за счет бюджета получили современные автоматические котлы, либо 

газовые и электрические системы отопления. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114963
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Серьезные обновления коснулись системы среднего профессионального образования:  

в 17 училищах, колледжах и техникумах, куда активно идут выпускники 9-х и 11-х классов, 

оборудованы современной техникой 72 мастерские. При этом будущие работодатели принимают 

непосредственное участие в учебном процессе. Получая диплом, многие выпускники уже знают, 

что их ждут рабочие места на конкретных предприятиях края. 

Подводя итоги реализации национальных проектов за прошедшие шесть лет, Губернатор 

отметил, что они послужили мощному социально-экономическому развитию Красноярского края, 

теперь же полученный опыт должен быть перенесен на новые нацпроекты. Красноярский край 

участвует в 13-ти из них. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «В центре внимания всех национальных 

проектов - человек. Задачи, которые Президент поставил на следующие шесть лет, - до 2030 года 

более масштабные и требуют повышения интенсивности. Работа должна быть организована  

на межведомственном уровне, для того чтобы оперативно решать насущные проблемы жителей 

Красноярского края и обеспечивать дальнейшее развитие региона. Прямо сейчас активно 

включаемся в реализацию новых национальных проектов». 

04.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114967 

 

Социальная поддержка, нацпроекты и развитие инфраструктуры: как исполнен краевой 

бюджет в 2024 году 

Основные финансовые итоги прошлого года представлены в ходе заседания президиума 

Правительства региона, прошедшего под председательством Губернатора Михаила Котюкова. 

По словам заместителя председателя Правительства края – министра финансов Владимира 

Бахаря, исполнение бюджета в 2024 году происходило в условиях сохранения введенных 

ограничений и санкций, продолжения специальной военной операции. Несмотря на внешнее 

давление по ключевым социально-экономическим показателям региона отмечена позитивная 

динамика, что отразилось на финансовой системе. 

По итогам прошлого года основные бюджетные параметры исполнены с превышением 

плановых показателей. В 2024 году доходы и расходы консолидированного бюджета Красноярского 

края впервые превысили 520 млрд рублей. 

Фактическое поступление доходов краевого бюджета по итогам 2024 года превысило 

уточненные планы более чем на 20 млрд рублей и составило 429,1 млрд рублей. Дополнительные 

поступления обеспечены главным образом за счет НДФЛ, налога на добычу полезных ископаемых, 

налогов на имущество и доходов от размещения бюджетных средств на банковских депозитах. 

Расходы краевого бюджета за 2024 год составили 432,2 млрд рублей, из которых 35,7 млрд 

рублей – средства федерального бюджета и 396,5 млрд рублей – собственные средства региона. Год 

завершен с небольшим техническим дефицитом в размере 3,1 млрд рублей, источником 

финансирования которого является инфраструктурный бюджетный кредит. 

«В условиях внешних вызовов мы сумели сохранить сбалансированность бюджета  

и одновременно обеспечить финансированием основные приоритеты, связанные с реализацией 

национальных проектов, выполнением социальных обязательств, развитием инфраструктуры  

и поддержкой территорий, а также обеспечить решение текущих вопросов, обозначенных 

жителями края», – подчеркнул вице-премьер Владимир Бахарь. 

На реализацию национальных проектов в 2024 году было выделено 27 млрд рублей,  

из которых 10,5 млрд рублей – средства федерального бюджета, а 16,5 млрд рублей – средства 

краевого бюджета. При этом по итогам прошлого года кассовое исполнение по нацпроектам 

впервые превысило 99%. 

На социальную поддержку населения в отчетном году направлено 77 млрд рублей,  

в том числе около 15 млрд рублей – семьям с детьми. Особое внимание уделялось поддержке 

участников СВО и членов их семей. 

На решение жилищных вопросов, включая переселение из ветхого и аварийного жилья, 

поддержку обманутых дольщиков, выделено около 6 млрд рублей. 

Кроме того, 4,7 млрд рублей пошло на обеспечение жильем детей-сирот, в том числе  

с использованием жилищных сертификатов, что на 1 млрд рублей больше, чем в 2023 году. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114967
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Бюджет развития края в 2024 году составил 75 млрд рублей, включая строительство, 

реконструкцию и проектирование объектов. Часть из них была введена в эксплуатацию в 2024 году. 

Например, в прошлом году новые школы открылись в Красноярске, Сосновоборске  

и Большемуртинском районе. Завершилось строительство национального центра в мемориальном 

комплексе В.П. Астафьева в Овсянке, появился досуговый центр в Березовском районе. Кроме того, 

в территориях заработало 11 врачебных амбулаторий, а также 53 ФАПа, построили физкультурно-

оздоровительные комплексы в Боготоле и в Богучанах, появился спортивный зал в Сосновоборске, 

крытая спортивная площадка в Казачинском районе. 

Кроме того, направлены средства на развитие социальных учреждений, включая больницы, 

школы, учреждения культуры и спорта. На их ремонты и укрепление материально-технической 

базы в 2024 году выделено около 15 млрд рублей. 

В экономическом блоке особое внимание уделялось дорожной сети, обновлению транспорта, 

развитию жилищно-коммунального хозяйства, туризма, агропромышленного комплекса.  

С использованием федеральных механизмов инфраструктурного меню продолжилась реализация 

крупных проектов: строительство метротрамвая в Красноярске и автомобильных дорог, 

модернизация коммунальной инфраструктуры в территориях. 

В целом в прошлом году из краевого бюджета в муниципальные образования поступило 146 

млрд рублей, что на 12 млрд рублей превышает уровень 2023 года. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Исполнение бюджета – это не просто 

цифры и отчеты, а в первую очередь реальные решения, которые влияют на жизнь людей. Важно, 

чтобы в основе бюджетного планирования всегда были обращения жителей, их потребности  

и запросы. Именно поэтому значительная часть краевых средств направлена на развитие 

инфраструктуры, выполнение социальных обязательств, поддержку семей, строительство школ, 

больниц и дорог. Такой подход позволяет нам не только сохранять устойчивость региональной 

экономики, но и двигаться вперед, создавая комфортные условия для жизни в каждом 

муниципалитете». 

04.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114970 

 

За шесть лет реализации нацпроекта 18 тысяч жителей края переселились  

из аварийного жилья 

В Красноярском крае за шесть лет реализации программы переселения из аварийного жилья  

в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда» расселены 18 тысяч жителей. В крае 

ликвидировано 312 тыс. кв. метров непригодного для проживания жилого фонда. 

Максим Говорушкин, заместитель министра строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства: «В тех городах края, где в достаточной мере развит рынок вторичного жилья, чаще 

всего для жителей аварийных домов приобретали квартиры на вторичном жилом фонде.  

В районах края с большим объёмом аварийного жилого фонда и отсутствием свободного рынка 

жилья, чтобы переселить людей, нам чаще приходилось строить многоквартирные дома. В целом 

в ходе реализации программы 18 тысяч жителей края переселились из аварийного жилья,  

из них 11663 человека переехали в новостройки. Красноярский край в полном объёме выполнил 

целевые показатели и досрочно завершил программу переселения, которая изначально была 

рассчитана на период до конца 2025 года. Нам удалось справиться на год раньше». 

Расселение домов, признанных аварийными до января 2017 года, проходило с помощью 

покупки квартир на вторичном рынке жилья, выплаты денежных компенсаций, а также 

строительства многоквартирных домов. 

С 2019 года 76 новых многоэтажек для переселения из аварийного жилья построены в городах 

Ачинск, Боготол, Дивногорск, Енисейск, Красноярск, Канск, Минусинск, Лесосибирск, Ужур, Уяр, 

в посёлке Инголь города Шарыпово, в селе Верхнепашино и посёлке Подтесово Енисейского 

района, селе Шушенское, селе Новобирилюссы, посёлке Рассвет и селе Суриково 

Новобирилюсского района, посёлке Новоангарск Мотыгинского района, селе Караул и посёлке 

Носок Таймырского Долгано-Ненецкого района. 

Губернатор края Михаил Котюков на заседании президиума Правительства региона, 

посвящённого итогам реализации национальных проектов, которые завершились в 2024 году, 

отметил, что строительный комплекс Красноярского края добился значимых результатов:  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114970
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«18 тысяч человек расселены из жилья, которое ранее было признано ветхим. Результаты 

значимые, действительно, но расслабляться точно нет времени». 

Программа переселения граждан из аварийного жилищного фонда, которая позволяет 

улучшить качество жизни граждан и способствует обновлению городской застройки, с 2025 года 

вошла в новый национальный проект «Инфраструктура для жизни». До 2030 года по новому 

нацпроекту в Красноярском крае планируется переселить 21 тыс. жителей из домов, признанных 

аварийными с января 2017 до января 2022 года. 

07.02.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115010 

 

Эффективная работа служб безопасности: итоги и награды для сотрудников 

противопожарной охраны и спасателей 

Исполнительный директор Совета муниципальных образований Красноярского края 

Александр Коновальцев принял участие в сборе руководящего состава КГКУ «Спасатель», где 

подводились итоги работы за 2024 год и ставились задачи на 2025 год. В мероприятии также 

приняли участие почетные гости, включая представителей Законодательного Собрания и МЧС. 

Гости отметили постоянное развитие учреждения, обновление парка специальной техники  

и приобретение нового оборудования, что обеспечивает эффективное реагирование на 

происшествия. Директор КГКУ «Спасатель» Александр Кобец подчеркнул, что уходящий год был 

напряженным, но организация продолжает демонстрировать высокую эффективность работы. 

В 2024 году краевыми спасателями было осуществлено 1751 выезд на происшествия и ЧС. 

Спасены 1567 человек, из которых 312 человек, или 20% от общего числа, были спасены силами 

КГКУ «Спасатель». Среди спасенных — 224 ребенка, 27 из которых были спасены именно этим 

учреждением, что составляет 12% от общего числа спасённых детей. Эти данные подчеркивают 

значимость работы спасателей в области предупреждения и помощи жителям края. 

В завершение мероприятия Александр Коновальцев вручил почетные грамоты  

и благодарственные письма особо отличившимся работникам КГКУ «Спасатель», а также медали 

«За труд и пользу» начальнику Новоселовской спасательной станции Александру Павлову  

и начальнику Канского поисково-спасательного отряда Виктору Шкарубе. 

В этот же день Совет муниципальных образований Красноярского края принял участие  

в учебно-методическом сборе начальников территориальных подразделений КГКУ 

«Противопожарная охрана Красноярского края». Руководители федерального и краевого уровня 

единодушно отметили динамичное развитие краевой противопожарной охраны, которая включает 

63 пожарные части и 4 пожарно-спасательных части. Противопожарная охрана края обеспечивает 

защиту 25 районов и городских округов, охватывая 305 населённых пунктов с общей численностью 

населения 158800 граждан. 

На мероприятии представитель исполнительной дирекции Совета Александр Анциферов 

вручил Почетные грамоты заслуженным сотрудникам за их весомый вклад в предотвращение  

и ликвидацию чрезвычайных ситуаций, а также за достижения в обеспечении безопасности 

населения и защиты населённых пунктов. 

07.02.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4556/  

 

И. Святенко: В 2024 году развитие законодательства в отрасли народных художественных 

промыслов значительно преобразилось 
Комиссия СФ по развитию креативных (творческих) индустрий и народных художественных 

промыслов в России подвела итоги 2024 года и обсудила планы на2025 год. 

Заместитель Председателя Совета Федерации Инна Святенко провела заседание Комиссии СФ 

по развитию креативных (творческих) индустрий и народных художественных промыслов  

в Российской Федерации. Основной темой встречи, которая прошла на Московской мануфактуре, 

стало подведение итогов деятельности Комиссии в 2024 году и планы ее работы на этот год. 

По словам вице-спикера СФ, в 2024 году развитие законодательства в отрасли народных 

художественных промыслов (НХП) значительно преобразилось. «В 2023 году был принят всего 

один нормативно правовой акт федерального уровня, в 2024 году их принято 10 и еще 5  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115010
http://www.ksmo.ru/news/4556/
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на региональном уровне. Теперь в 51 субъекте Федерации есть законы о народных художественных 

промыслах». 

Инна Святенко назвала принятый федеральный закон «О развитии креативных (творческих) 

индустрий в Российской Федерации» прорывным. С 5 февраля 2025 года документ вступил в силу, 

и народные художественные промыслы стали частью креативных индустрий, как индустрия, 

основанная на историко-культурном наследии. В связи с выходом этого закона Комиссия СФ была 

переименована. «Будем отслеживать на практике его применение и информировать в весеннюю 

сессию Совет Федерации». 

Заместитель Председателя СФ уверена, что включение народных художественных промыслов 

в креативную экономику откроет новые возможности для их развития и популяризации. 

«Как показал Год семьи, в отрасли НХП очень много династий, которые продолжают дело 

своей семьи. Поэтому крайне важно поддержать профильные образовательные учреждения,  

а затем помочь молодым специалистам в трудоустройстве», — подчеркнула она. Инна Святенко 

напомнила, что Комиссия выступила с предложением разработать программу «Земский мастер 

народно-художественного промысла», которая станет одной из мер государственной поддержки. 

Вице-спикер СФ отметила, что в 2024 году состоялись мероприятия: Форум креативных 

территорий в Нижнем Новгороде, в рамках которого была вручена Первая Российская премия  

в области НХП «На родном», и Международный форум «Содружество моды» в Санкт-Петербурге. 

«Они значительно повысили привлекательность народных художественных промыслов как среди 

россиян, так и среди партнеров из стран СНГ. Формат таких площадок зарекомендовал  

себя как один из механизмов открытого диалога между экспертами отрасли, органами 

исполнительной власти и законодателями». 

Инна Святенко сообщила, что ряд туристических маршрутов созданы таким образом,  

что проходят через места бытования народных художественных промыслов. Она напомнила,  

что по итогам выездных совещаний Комиссия выступила с предложениями о совершенствовании 

сайта Путешествуем.рф, который позволяет туристам сформировать такой маршрут. 

«Такое погружение членов Комиссии совместно с профильными министерствами в решение 

вопросов отрасли позволило по‑новому посмотреть на развитие законодательства  

и необходимость совершенствования многих нормативно-правовых документов», — пояснила 

заместитель Председателя СФ. 

Среди планов на 2025 год Инна Святенко назвала создание туристических кластеров на основе 

организаций НХП, включение в сферу народных промыслов нового направления «народные 

художественные индустрии», поиск новых рынков реализации изделий НХП. 

Комиссия также ознакомилась с экспозицией Музея ватной игрушки, где представлена 

коллекция из 500 оригинальных изделий 19 века. Кроме того, участники заседания посетили 

современное производство Московской мануфактуры. Председатель Комиссии, заместитель 

Председателя Совета Федерации Инна Святенко выступила с инициативой проведения 

Всероссийского конкурса «Россия многоликая – героический эпос», который направлен  

на патриотическое воспитание молодёжи. 

«История ватной игрушки охватывает время с конца XIX века. Елочные украшения зачастую 

становятся символом событий тех лет, в которые они изготовлены. Современные мастера, 

занимающиеся созданием ватных игрушек, используют старинные технологии и приемы, 

продолжают лучшие традиции и передают свои знания молодому поколению. Таким образом, 

изделия становятся символом не только личной истории семьи, но и культурной идентичности 

целых регионов. Всероссийской конкурс будет посвящен теме героизма, подвига, любви к Родине  

и даст возможность разработать новую серию игрушек, вдохновленных этой темой», — отметила 

Инна Святенко. 

Член Комитета СФ по науке, образованию и культуре Ольга Щетинина в ходе доклада о плане 

работы Комиссии отметила, что ориентиром на этот год станет всестороннее развитие креативных 

индустрий и поддержка народных художественных промыслов. 

«В центре внимания комиссии — совместно с федеральными органами исполнительной 

власти, участниками и экспертами отрасли работа с нормативной базой по реализации закона  

о креативных индустриях: определение ОКВЭД, которые войдут в состав креативных индустрий, 

разработка мер поддержки и критериев их получения, формирование реестра предприятий 

креативной экономики. Важным аспектом станет поддержка регионов, местных мастеров, 
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творческих людей, создание туристических кластеров, продвижение экспорта продукции 

креативных индустрий и народных художественных промыслов, цифровизация отрасли, 

вовлечение молодёжи в творческие профессии. Мы ожидаем увеличения вклада креативных 

индустрий в ВВП страны, сохранение и популяризацию народных художественных промыслов  

как важной составляющей культурного наследия России», — рассказала сенатор. 

На заседании выступил заместитель Министра промышленности и торговли РФ Иван 

Куликов. Он отметил, что на протяжении многих лет одной из задач государства являлось 

сохранение промыслов. Для самых крупных и давно существующих производителей традиционных 

изделий была создана субсидия, которая стала существенной мерой поддержки. В то же время,  

для развития отрасли необходимо проработать механизмы, которые позволят предприятиям НХП  

в том числе создавать новые изделия с потребительскими свойствами. 

«Для выстраивания полноценной системы мер государственной поддержки совместно  

с Министерством экономического развития, курирующим креативные индустрии, продумаем 

законодательные условия, позволяющие организациям НХП как осуществлять выпуск 

традиционных изделий, так и расширить свой ассортимент за счет производства продукции  

с традиционными элементами в современных формах и образах. Это поможет отрасли выйти  

на новый этап развития», — сообщил заместитель Министра. 

По словам генерального директора Президентского фонда культурных инициатив (ПФКИ) 

Романа Карманова, то, что тема сохранения и популяризации народных промыслов поднимается  

на таком высоком уровне — еще одно подтверждение того, как важна отрасль и каждый  

ее представитель для сохранения богатой культуры нашей страны. 

«Ремесленникам необходима поддержка, но помимо этого, важно и обучение команд 

правилам участия в конкурсах и программах, которые сегодня для них созданы государством. 

Именно поэтому сотрудники ПФКИ уже 3,5 года постоянно организуют обучение, выезжают  

в регионы, проводят онлайн-марафоны. По этой же причине мы открыли уже 22 проектных 

офиса, чтобы творческие команды могли прийти и очно спросить, где и как им получить 

поддержку на свою деятельность, пройти обучение. За 3,5 года Президентский фонд культурных 

инициатив поддержал более 1,4 тысячи проектов, направленных на возрождение и популяризацию 

НХП, ремесел и нематериального культурного наследия народов России», — отметил Роман 

Карманов. 

В обсуждении приняли участие заместитель Председателя Комитета Совета Федерации  

по международным делам Елена Афанасьева, член Комитета Совета Федерации по социальной 

политике Сергей Горняков, заместитель председателя Комитета СФ по бюджету и финансовым 

рынкам Андрей Епишин, член Комитета СФ по социальной политике Анастасия Жукова, член 

Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению  

и делам Севера Надежда Ильина, член Комитета СФ по социальной политике Наталия Косихина, 

член Комитета СФ по конституционному законодательству и государственному строительству 

Наталия Кувшинова, заместитель председателя Комитета СФ по социальной политике Юлия 

Лазуткина, первый заместитель председателя Комитета СФ по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию Сергей Митин, член Комитета СФ по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию Владимир Пушкарев, член Комитета СФ по экономической 

политике Андрей Шохин, статс-секретарь – заместитель Министра культуры РФ Жанна Алексеева, 

руководитель Центра «Семейные традиции» и Мануфактуры ватной игрушки Светлана Моднова, 

представители Министерства экономического развития, федеральных и региональных органов 

власти, а также организаций народных художественных промыслов. 

10.02.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/164194/ 

 

Опубликованы комплексные планы развития четырех опорных городов Красноярского края 
Опубликованы комплексные планы социально-экономического развития опорных городов 

Красноярского края на период до 2035 года. С планами можно ознакомиться на официальных 

сайтах Ачинска, Минусинска, Канска, Лесосибирска. 

Каждый документ содержит вариативные прогнозы основных показателей социально-

экономического развития, конкретные инвестиционные проекты, ожидаемые в среднесрочной 

перспективе, оценку инфраструктурных дефицитов и необходимых ресурсов на их устранение, 

http://council.gov.ru/events/committees/164194/
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перечни мероприятий по развитию экономики и преодолению дефицитов городской среды, которые 

уже учтены в бюджете края на 2025-2027 годы, а также перечни объектов инфраструктуры, которые 

предстоит построить, отремонтировать, реконструировать и т.д. Кроме того, в комплексных планах 

есть информация об объемах финансирования и сроках реализации мероприятий. 

«По инициативе Губернатора края Михаила Котюкова администрации четырех опорных 

городов совместно с Правительством региона сформировали и утвердили планы комплексного 

социально - экономического развития. Теперь особенно важно быстро и эффективно организовать 

работу по реализации планов, чтобы среда для жизни в опорных городах как можно скорее начала 

меняться к лучшему», - сообщила министр экономики и регионального развития края Татьяна 

Магдибур. 

Напомним, в Красноярском крае реализуется региональный проект «Развитие 

инфраструктуры в опорных населенных пунктах» национального проекта «Инфраструктура для 

жизни». Ключевым результатом нацпроекта должно стать повышение качества среды для жизни  

в опорных населенных пунктах России на 30% к 2030 году и на 60% к 2036 году. В числе 

приоритетных направлений инфраструктурного развития определены: улучшение жилья  

и обеспеченность граждан жильем, снижение числа несанкционированных свалок, благоустройство, 

улучшение состояния объектов образования, первичной медицинской помощи, спорта и культуры, 

сети автодорог и общественного транспорта и др. Сейчас край формирует планы и показатели, 

которые позволят достигнуть выполнения национальных целей. 

11.02.2025, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115045  

 

Красноярский край вошел в топ-3 регионов России по числу заявок на II Всероссийскую 

муниципальную премию «Служение» 
Итоги заявочной кампании II Всероссийской муниципальной премии «Служение» подвели в 

ТАСС. 

Главное: 

Евгений Грачев, заместитель начальника Управления Президента РФ по внутренней политике: 

Премия учреждена год назад по поручению Президента России В.В. Путина, чтобы 

объединить муниципальное сообщество и дать возможность каждому его представителю, 

каждому муниципальному служащему рассказать о своих достижениях, заслугах, успешных 

проектах. 

Учреждены две новые номинации: «Мужество и героизм - на благо служения Родине» (о 

сотрудниках муниципалитетов, которые находятся в зоне СВО, на передовой и в приграничных 

регионах, которые проявили личное мужество при исполнении гражданского долга); «Великое 

наследие - для будущих поколений». 

Ирина Гусева, сопредседатель ВАРМСУ: 

В этом году мы получили вдвое больше заявок - более 41 тысячи (41 312) 

Премия охватывает все регионы страны 

ТОП регионов возглавляет Ханты-Мансийский автономный округ — Югра (1540 заявок), 

Московская область (1378 заявок) и Красноярский край (1373 заявки). 

Заявки на премию пришли из 15 тысяч муниципалитетов страны. 

17 февраля стартует перекрестное голосование среди участников. 

Руслан Кухарук, губернатор ХМАО, сопредседатель ВАРМСУ: 

От ХМАО-Югра подано более 1500 заявок. Рост почти на 30% свидетельствует о том, 

насколько сегодня муниципальный уровень власти почувствовал изменения — они ощутимы. 
13.02.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4557/ 
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СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Глава Дзержинского района Виктор Дергунов и замглавы Дивногорска Наталья Фролова 

приняли участие во втором региональном этапе Всероссийского муниципального форума 

«Малая родина — сила России» в Казани 

Тема «Комфортная среда для жизни» собрала широкий круг участников — глав 

муниципалитетов со всей России, представителей федеральных и региональных органов власти, 

архитекторов, проектировщиков и урбанистов. 

Как отметил замначальника Управления Президента РФ по внутренней политике Евгений 

Грачев, муниципальный уровень власти — самый близкий к людям. От того, как выстроено 

взаимодействие, как быстро решаются вопросы на местах, зависит качество жизни в том или ином 

муниципалитете. 

Сопредседатель ВАРМСУ Ирина Гусева считает, что все практики, представленные на 

форуме в Татарстане, могут успешно использоваться в других регионах страны. 

03.02.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4554/ 

 

Более 500 участников - прошел вебинар по декларационной кампании 2025 года 

4 февраля состоялся вебинар «Декларационная кампания 2025: актуальные вопросы 

представления сведений о доходах лицами, вовлеченными в сферу местного самоуправления».  

Экспертами вебинара выступили: 

Симонова Валентина Алексеевна, советник отдела Управления Губернатора края  

по профилактике коррупционных и иных правонарушений; 

Вишневецкий Анатолий Сергеевич, заместитель директора ИГМУ. 

Более 500 участников вместе с экспертами разбирались в нюансах декларационной кампании 

текущего года, а также эксперты ответили на вопросы, поступившие в рамках вебинара. 

Запись доступна по ссылке. https://vk.com/video-116033518_456239323 

Важно! Для просмотра видеозаписи нужно быть участником сообщества. 

05.02.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/vebinary/bolee-500-uchastnikov-proshel-

vebinar-po-deklaratsionnoy-kampanii-2025-goda/  

 

Проявим наше сибирское гостеприимство: Михаил Котюков о проведении финала  

V Международной олимпиады по финансовой безопасности 

Губернатор края Михаил Котюков провел первое организационное совещание по вопросу 

подготовки финального этапа V Международной олимпиады по финансовой безопасности  

в Красноярске. Участие в обсуждении приняли представители Федеральной службы  

по финансовому мониторингу, исполнительной власти региона, краевых структур, ведомств  

и вузов. 

4 февраля в Москве прошло заседание оргкомитета по подготовке к проведению олимпиады 

под руководством зампредседателя Правительства РФ Дмитрия Чернышенко. 5 февраля делегация 

Росфинмониторинга работала в Красноярске, гости знакомились с объектами, которые будут 

задействованы при проведении международного форума, и поучаствовали в региональном 

оргкомитете. 

Финальный этап состоится осенью на базе корпусов Сибирского федерального университета. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Мы обязательно проявим наше сибирское 

гостеприимство, но отдельная и сложная задача интегрировать это большое мероприятие  

в текущую учебную деятельность. Мы первые, кому это доверили и это огромная 

ответственность. По итогам нашего опыта будет приниматься решение — как дальше будет 

жить Олимпиада. Сегодняшнюю встречу предлагаю считать первым заседанием краевого 

организационного комитета по подготовке к проведению финала V Международной Олимпиады  

по финансовой безопасности». 

http://www.ksmo.ru/news/4554/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/vebinary/bolee-500-uchastnikov-proshel-vebinar-po-deklaratsionnoy-kampanii-2025-goda/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/vebinary/bolee-500-uchastnikov-proshel-vebinar-po-deklaratsionnoy-kampanii-2025-goda/
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Главные темы, которые обсуждались, касались организационных вопросов. Предполагается, 

что общее количество участников итогового этапа составит около 1000 человек – студенты  

и школьники, сопровождающие их делегации, партнеры олимпиады, среди которых специалисты 

крупных корпораций, органов государственной власти и финансовой системы,  

в том числе, из других государств. 

Кроме вопросов обеспечения безопасности и медицинского сопровождения, на повестке  

дня — встреча и размещение участников, организация комфортных условий для проведения 

панельных дискуссий, мастер- классов, лекций, круглых столов, деловых встреч. 

Для гостей будет предусмотрена большая досуговая программа, в которую войдут экскурсии, 

спортивные состязания, выставки, концерты, встречи с известными красноярцами. 

Отметим, что Международная олимпиада по финансовой безопасности проводится  

при поддержке национального проекта «Молодежь и дети». В 2024 году в финал вышли 

представители 36 стран. Главная цель всех мероприятий - повышение информационной, 

финансовой и правовой грамотности молодого поколения, поиск талантливой молодежи, 

стимулирование учебно-познавательной и научно-исследовательской деятельности в области 

финансовой безопасности. 

Победители и призеры получают преимущества при поступлении в вузы Международного 

сетевого института на программы бакалавриата, специалитета, магистратуры и аспирантуры  

в соответствии с льготами олимпиад I уровня. 

Напомним, с 2021 года финальный этап престижного турнира по финансовой безопасности 

для старшеклассников и студентов традиционно проводился в Сочи. В 2025 году финал впервые 

пройдет в Красноярске - такую инициативу Губернатора края и главы Росфинмониторинга 

поддержал Президент страны. 

05.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114988 

 

В Красноярске проходит региональный день II Всероссийского муниципального форума 

«Малая Родина – Сила России» 
В Красноярске открылся региональный день II Всероссийского муниципального форума 

«Малая Родина – Сила России» по направлению «Транспорт и дорожная деятельность».  

С приветствием к участникам форума – главам муниципальных образований субъектов РФ, 

представителям федеральных органов государственной власти и экспертам в дорожной отрасли – 

обратились сопредседатель ВАРМСУ, член президиума Совета при Президенте РФ по развитию 

местного самоуправления Ирина Гусева, начальник департамента по работе с органами МСУ 

Управления Президента России по внутренней политике Михаил Котлов, а также Губернатор 

Красноярского края Михаил Котюков. 

Ирина Гусева, сопредседатель ВАРМСУ, член президиума Совета при Президенте РФ по 

развитию местного самоуправления: «Развитие транспортной инфраструктуры самым прямым 

образом влияет на то, удовлетворены ли жители работой глав. На площадке Форума в 

Красноярске мы вместе с экспертами обсудим передовые практики, посмотрим, как внедряются 

инновации и как лучше выстроить взаимодействие с бизнесом для повышения комфорта 

обслуживания в муниципалитетах. Для нас важно, чтобы совместно выработанные предложения 

воплощались в конкретные законодательные инициативы». 

В своем выступлении Михаил Котлов отметил, что многие предложения муниципального 

сообщества уже нашли отражение в поручениях Президента РФ. Михаил Котлов, начальник 

департамента по работе с органами местного самоуправления Управления Президента РФ по 

внутренней политике: «Результатом совместной работы муниципальных команд, экспертного 

сообщества, всех уровней власти стало создание "Школы мэров", учреждение Всероссийской 

муниципальной премии "Служение", звания "Заслуженный работник местного самоуправления". 

Благодаря вниманию Президента РФ к вопросам местного значения ряд инициатив с мест уже 

воплотилась в жизнь». 

Глава региона поблагодарил Администрацию Президента и Всероссийскую ассоциацию 

развития местного самоуправления за организацию форума и обсуждение темы транспорта  

и дорожной деятельности, которые являются важнейшими составляющими развития страны  

и каждой территории РФ. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114988


57 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Для красноярцев тема дорог  

и транспорта является всегда самой важной и востребованной. У Красноярского края накоплен 

достаточно серьёзный опыт реализации различных проектов в транспортной и дорожной сферах. 

Качественная транспортная инфраструктура – это основа экономического развития, повышения 

качества жизни людей и создания комфортной городской среды. Обсуждение этих вопросов  

с главами муниципальных образований, которые ближе всех находятся к жителям, а также обмен 

опытом и лучшими практиками между регионами считаю крайне актуальным и значимым. 

Убеждён, что участие муниципальных образований в этой работе будет способствовать более 

точному планированию ресурсов и сокращению сроков реализации проектов». 

В рамках деловой программы участники обсудят вопросы транспортного обслуживания 

населения, развития общественного транспорта и организации безопасности дорожного движения  

в муниципальных образованиях, а также осуществления контроля и надзора в сфере дорожной 

деятельности. 

Участникам также представят лучшие практики и успешные отраслевые решения. Помимо 

этого, представители муниципалитетов из других регионов посетят ряд красноярских предприятий, 

работающих в дорожной сфере и использующих в своей работе передовые подходы и наработки.  

В частности, им будет представлен опыт работы Центра организации дорожного движения, 

который использует интеллектуальные транспортные системы в рамках национального проекта 

«Безопасные качественные дороги».  

Также участникам форума из других регионов представится возможность побывать  

на муниципальном предприятии «Городской транспорт» и обменяться опытом по вопросам 

эксплуатации электробусов и зарядных станций, приобретенных в рамках нацпроектов «Безопасные 

качественные дороги» и «Экология». 

Гости также смогут побывать на производственной площадке компании, занимающейся 

разработкой новых технологий и материалов, применяемых при работах по обустройству 

автодорог. 

Для справки 
Региональные дни в рамках II Всероссийского муниципального форума «Малая Родина – Сила 

России» пройдут в 16 субъектах Федерации и затронут 16 тем. Мероприятие проходит при 

поддержке Администрации Президента РФ и Всероссийской ассоциации развития местного 

самоуправления. Региональный день — это уникальная площадка для взаимодействия 

муниципальных сообществ, обмена опытом и поиска решений для повышения качества жизни на 

местах. 

Участники смогут обсудить актуальные вызовы, найти партнёров и познакомиться с лучшими 

практиками управления, направленными на устойчивое развитие территорий. В ходе мероприятий 

представители муниципального сообщества покажут эффективные практики и проектные 

инициативы по разным тематическим направлениям. Финал форума состоится в апреле 2025 года  

в Москве и завершится церемонией награждения победителей второй Всероссийской 

муниципальной премии «Служение». 

06.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114995 

 

Г. Карелова: На форуме «Женщины за здоровое общество» будут представлены новые 

отечественные разработки в сфере здоровьесбережения 

Форум пройдет 4 марта в Москве. Его организаторами выступают Совет Федерации совместно 

с Фондом Росконгресс. 

В Совете Федерации состоялось совещание, посвященное формированию повестки Форума 

«Женщины за здоровое общество», которое провела председатель Совета Евразийского женского 

форума, сенатор РФ Галина Карелова. 

В мероприятии приняли участие члены Совета ЕЖФ, представители Министерства 

здравоохранения РФ, Министерства промышленности и торговли РФ, Федерального медико-

биологического агентства России. 

Как рассказала Галина Карелова, цель Форума – продвижение последних достижений в сфере 

здоровьесбережения и повышение социального благополучия граждан, расширение экспертного 

сообщества, популяризация инициатив, отвечающих задачам национальных проектов. «Форум 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114995
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«Женщины — за здоровое общество» пройдет уже во второй раз. Его программа будет значительно 

шире и насыщеннее», — отметила Галина Карелова. По ее словам, основу повестки Форума  

и состав ведущих спикеров помогли сформировать вопросы и пожелания сообщества Евразийского 

женского форума. 

Дискуссии Форума состоятся на площадке «Цифровое деловое пространство» и пройдут  

в рамках 9 тематических сессий. Они будут посвящены возможностям, которые открывают новые 

национальные проекты «Семья» и «Продолжительная и активная жизнь», решению 

демографических проблем, корпоративным практикам, направленным на сохранение здоровья  

и повышение качества жизни сотрудников, инновациям в сфере здоровьесбережения, современным 

решениям обустройства городов, перспективным технологиям здорового и активного долголетия, 

использованию ИИ в медицине и социальной сфере и т. д. 

По словам главы Совета ЕЖФ, особое внимание будет уделено культуре заботы о здоровье. 

Речь пойдет также о новых отечественных разработках в сфере здоровьесбережения, запущенных  

в промышленное производство. Состоятся презентации инициатив лауреатов конкурса «Женщины 

за здоровое общество». 

«Сегодня женщины выступают основными проводниками и вдохновителями применения 

здоровьесберегающих технологий, здорового образа жизни, повышения ее качества. Мы видим 

тому множество примеров в самых разных сферах, в том числе в семьях. Цель форума —  

не только собрать женщин-лидеров, аккумулировать лучшие идеи и практики. Он также станет 

источником информации, которой не всегда хватает женским сообществам, даст ответы  

на многие интересующие их вопросы. Главная задача — содействовать тому, чтобы полезные 

идеи и новации, о которых будет идти речь на Форуме, стали практиками, а если они уже 

воплощены в жизнь — помочь сделать их максимально доступными и привлекательными  

для граждан», — подчеркнула Галина Карелова. 

06.02.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/news/164106/ 

 

Для обеспечения информационной безопасности органы власти края  

перейдут на отечественное ПО 

С 2025 года мероприятия по обеспечению информационной безопасности будут 

реализовываться в рамках нового нацпроекта «Экономика данных и цифровая трансформация 

государства». Одно из них касается перехода органов власти на отечественное программное 

обеспечение. О планах работ в этом направлении рассказал заместитель руководителя Центра 

информационных технологий Красноярского края Сергей Бычков на Национальном форуме 

информационной безопасности «Инфофорум» в Москве. 

Также он сообщил, что, помимо перехода на отечественное ПО, в ближайшие годы 

планируется улучшить систему защиты данных и создать единые решения для всей ИТ-

инфраструктуры региона. 

Кроме того, в Красноярском крае в 2025 году начнет работу дополнительный сегмент Центра 

обработки данных, который будет оборудован только отечественным программным обеспечением, 

что повысит безопасность и независимость информационной инфраструктуры. Сейчас 

дополнительный сегмент ЦОД проходит аттестацию по информационной безопасности. 

Добавим, что в рамках «Инфофорума» состоялась церемония награждения лауреатов 

профессиональной премии в области информационной безопасности «Серебряный кинжал». 

Премия учреждена в 2004 году и является символом признания профессионального вклада 

специалистов и организаций в развитие и становление безопасного информационного общества  

в России. 

В 2025 году премия присуждалась в 22-й раз по 5-и номинациям. В номинации «За вклад  

в развитие системы обеспечения информационной безопасности в регионах Российской 

Федерации» премию вручили заместителю руководителя по информационной безопасности 

краевого Центра информационных технологий Сергею Бычкову, а также директору Департамента 

информатизации Тюменской области Станиславу Логинову. 

Для справки 

«Инфофорум» – одно из центральных ежегодных ИТ-мероприятий в России. Участниками 

форума стали более 2 тысяч ИT-компаний, экспертов и специалистов в области информационной 
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безопасности. Премия «Серебряный кинжал» присуждается за вклад в укрепление системы 

информационной безопасности в Российской Федерации, за реализованные проекты по созданию 

систем информационной безопасности в области промышленности, энергетики, транспорта, 

кредитно-финансовой сферы, государственного управления, управления вооруженными силами, 

оказания электронных услуг, регионального управления, за укрепление международного 

профессионального сотрудничества. За эти годы лауреатами премии стали более 150 специалистов 

и коллективов из России и зарубежных стран. 

10.02.2025, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115032 

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ. ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Постановление Правительства РФ от 24.01.2025 N 40 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 28 ноября 2018 г. N 1425» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 25.01.2025, «Собрание 

законодательства РФ», 27.01.2025, N 4, ст. 251, начало действия документа - 02.02.2025) 

Дополнен перечень видов деятельности, в отношении которых утверждается порядок 

взаимодействия государственных и муниципальных учреждений с организаторами волонтерской 

деятельности и волонтерскими организациями. 

К таким видам деятельности отнесено также: 

содействие в охране окружающей среды, ООПТ, объектов животного и растительного мира, 

предупреждение и участие в предотвращении нарушений природоохранного законодательства; 

содействие в профилактике безнадзорности, правонарушений несовершеннолетних  

и социально опасных форм поведения граждан. 

 

«Перечень поручений по итогам встречи с волонтерами - участниками Международного 

форума гражданского участия #МыВместе» 

(Документ опубликован не был, текст документа приведен в соответствии с публикацией  

на сайте http://kremlin.ru по состоянию на 03.02.2025) 

Президент РФ поручил обеспечить возможность предоставления социально ориентированным 

некоммерческим организациям земельных участков, находящихся  

в государственной или муниципальной собственности, для строительства, реконструкции зданий  

и сооружений, в которых размещаются приюты для животных. 

Также поручено, в числе прочего, рассмотреть возможность внеочередного приема детей, 

эвакуированных из районов проведения специальной военной операции  

или контртеррористической операции, в общеобразовательные организации, которые реализуют 

образовательные программы основного общего и среднего общего образования, интегрированные с 

дополнительными общеразвивающими программами, имеющими целью подготовку 

несовершеннолетних обучающихся к военной или иной государственной службе, в том числе  

к государственной службе российского казачества. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ. ПОСОБИЯ И ЛЬГОТЫ 

 

«Перечень поручений по итогам заседания Государственного Совета по вопросам социальной 

поддержки семей» 

(Документ опубликован не был, текст документа приведен в соответствии с публикацией  

на сайте http://www.kremlin.ru по состоянию на 27.01.2025) 

Правительству поручено обеспечить реализацию дополнительных мер социальной поддержки 

семей. 

В перечне поручений, в частности: 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115032
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=496946
http://pravo.gov.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=22472&dst=100080
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=497717
http://kremlin.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=496947
http://www.kremlin.ru/
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повышение размера пособия по беременности и родам женщинам, обучающимся по очной 

форме обучения в образовательных организациях, до прожиточного минимума трудоспособного 

населения; 

исключение ежемесячного пособия в связи с рождением и воспитанием ребенка из видов 

доходов, учитываемых при расчете среднедушевого дохода семьи для оказания социальной 

помощи; 

увеличение до 1 млн рублей на каждого ребенка не облагаемых НДФЛ и страховыми взносами 

сумм единовременных выплат (в том числе в виде материальной помощи). 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 28.12.2024 N 1110-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 17.04.2024 N 261-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субсидии бюджету муниципального образования 

город Минусинск на перевод частных домовладений на территории города Минусинска  

с печным или угольным отоплением на более экологичные виды отопления, включая 

модернизацию систем угольного отопления» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 10.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу со 

дня, следующего за днем официального опубликования) 

Субсидия предоставляется муниципальному образованию на финансовое обеспечение 

проведения комплекса работ по направлениям: перевод частных домовладений с угольного или 

печного отопления на электрическое или комбинированное, подключение (технологическое 

присоединение) энергопринимающих устройств к электрическим сетям, перевод частных 

домовладений с печного отопления и (или) модернизация систем угольного отопления  

на твердотопливные котлы с автоматической подачей угля, термоугля и пеллет (продукция, 

представляющая собой прессованную массу из отходов деревообработки (опилки, щепа, стружка  

и другие), отходов сельского хозяйства (сено, солома, сосновые иголки, листья, шелуха семян  

и другие), которые имеют коэффициент полезного действия не менее 84% и при номинальной 

теплопроизводительности которых предельные величины концентрации угарного газа, летучих 

органических соединений и пыли не превышают 1000, 30 и 60 мг/м3 соответственно в пересчете на 

сухой дымовой газ при 10% кислорода. 

Установлено, что перевод частного домовладения осуществляется в отношении граждан, 

являющихся собственниками жилого помещения общей площадью не более 300 кв. м в частном 

домовладении. К категориям граждан, в отношении которых осуществляется перевод частного 

домовладения, отнесены лица, которым установлена страховая пенсия, либо назначена пенсия  

по государственному пенсионному обеспечению, либо установлена накопительная пенсия. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 31.01.2025 N 55-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 17.03.2022 N 192-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на проведение мероприятий  

по обеспечению антитеррористической защищенности объектов образования» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.01.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что средства субсидий на проведение мероприятий по обеспечению 

антитеррористической защищенности объектов образования направляются на мероприятия  

по инженерно-техническому оснащению объектов с учетом акта обследования и категорирования 

объекта (территории). 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348870
http://www.zakon.krskstate.ru/
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https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348269
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Внесены изменения в размер предельного уровня софинансирования объема расходного 

обязательства муниципального образования Красноярского края из краевого бюджета при 

предоставлении субсидии. 

Определено, что одним из критериев конкурсного отбора получателей субсидии является 

критерий «Использование помещений объекта участковыми избирательными комиссиями». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 30.01.2025 N 54-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 29.04.2020 N 313-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на государственную поддержку отрасли культуры (модернизация 

детских школ искусств)» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.01.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Перечисление субсидий из краевого бюджета осуществляется на единые счета бюджетов 

муниципальных образований, открытые финансовым органам муниципальных образований  

в территориальных органах Федерального казначейства. 

Утверждено распределение субсидий бюджетам муниципальных образований Красноярского 

края на государственную поддержку отрасли культуры (модернизация детских школ искусств)  

на 2025 год и плановый период 2026 - 2027 годов. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.02.2025 N 61-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 501-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Управление 

государственными финансами» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Объем финансирования программы увеличен с 154699005,2 тыс. руб. до 157113050,3 тыс. руб. 

Уточнены источники финансирования программы и ее структурных элементов, перечень 

мероприятий программы. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 06.02.2025 N 72-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 01.07.2021 N 452-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на реализацию мероприятий в области 

использования и охраны водных объектов (капитальный ремонт гидротехнических 

сооружений, находящихся в собственности субъектов Российской Федерации, муниципальной 

собственности, капитальный ремонт и ликвидация бесхозяйных гидротехнических 

сооружений)» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Предоставление субсидий осуществляется по результатам отбора муниципальных 

образований Красноярского края при условии заключения соглашения о предоставлении субсидии, 

предусматривающего обязательства муниципального образования по исполнению расходных 

обязательств, в целях софинансирования которых предоставляется субсидия,  

и ответственность за неисполнение предусмотренных указанным соглашением обязательств. 

Установлен предельный уровень софинансирования объема расходного обязательства 

муниципального образования после выравнивания. 

Уточнен порядок расчета размера предоставляемой субсидии. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 07.02.2025 N 77-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 12.02.2024 N 90-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 
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муниципальных образований Красноярского края на выполнение работ по сохранению 

объектов культурного наследия, находящихся в собственности муниципальных образований 

Красноярского края, увековечивающих память погибших в годы Великой Отечественной 

войны, в 2024 году» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Определено, что предоставление субсидии на выполнение работ по сохранению объектов 

культурного наследия, находящихся в собственности муниципальных образований Красноярского 

края, увековечивающих память погибших в годы Великой Отечественной войны, продлено  

на 2025 год. 

Утверждена формула, используемая для определения размера предоставляемой субсидии. 

Уточнено, что для предоставления субсидии муниципальные образования обязаны 

предоставить в том числе копии судебных решений неимущественного характера, вынесенных  

в связи с выполнением работ по сохранению объектов культурного наследия, в случае их наличия. 

Внесены изменения в порядок предоставления отчета о расходах бюджета муниципального 

образования, в целях софинансирования которых предоставляется субсидия, а также отчета  

о достижении значений результатов использования субсидии. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 07.02.2025 N 78-п «Об утверждении 

Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на проведение капитального ремонта (реконструкции) муниципальных 

учреждений культуры и образовательных организаций в области культуры, находящихся  

в городах, в которых формируются (реализуются) перспективные планы комплексного 

социально-экономического развития» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.02.2025, начало действия документа - 12.02.2025) 

Определено, что субсидия бюджетам муниципальных образований Красноярского края  

на проведение капитального ремонта (реконструкции) муниципальных учреждений культуры  

и образовательных организаций в области культуры, находящихся в городах, в которых 

формируются (реализуются) перспективные планы комплексного социально-экономического 

развития, предоставляется в рамках ведомственного проекта «Развитие инфраструктуры в сфере 

культуры» на цели, связанные с финансовым обеспечением затрат. 

Утверждены перечень критериев, предъявляемых к муниципальным образованиям, для 

предоставления им субсидии, а также перечень документов, которые они должны приложить  

к заявке на получение данной субсидии. 

Согласованы формула, используемая для расчета размера субсидии, а также порядок 

заключения соглашения о предоставлении субсидии. Предельный уровень софинансирования 

объема расходного обязательства муниципального образования из краевого бюджета для 

предоставления субсидии составляет 99%. 

Определено, что получатель субсидии обязан предоставлять отчеты о расходах, в целях 

софинансирования которых предоставляется субсидия ежеквартально и по итогам года. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 10.02.2025 N 81-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.01.2017 N 47-п  

«Об утверждении Порядка предоставления, использования и возврата муниципальными 

образованиями Красноярского края бюджетных кредитов, полученных из краевого бюджета, 

и правил реструктуризации денежных обязательств (задолженности по денежным 

обязательствам) по этим кредитам» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 10.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Определено, что письменное обращение о предоставлении бюджетного кредита  

или о проведении реструктуризации денежных обязательств, отчет о использовании бюджетного 
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кредита могут подаваться в том числе в форме электронного документа посредством ГМИС 

«Енисей-СЭД». 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 10.02.2025 N 79-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 20.02.2023 N 148-п  

«Об утверждении бюджетного прогноза Красноярского края на период до 2036 года» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 10.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

В новой редакции изложены основные характеристики краевого бюджета в 2020 - 2024 годах, 

а также прогноз основных характеристик краевого бюджета в 2025 - 2027 годах и прогноз основных 

характеристик краевого бюджета на период до 2036 года. 

Внесены изменения в перечень направлений бюджетной политики Красноярского края,  

на которых происходит концентрация для достижения поставленных целей, а также перечень 

планов, реализуемых в целях повышения открытости бюджета и развития института инициативного 

бюджетирования с учетом федеральных подходов. 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 10.12.2024 N 994-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 503-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Реформирование  

и модернизация жилищно-коммунального хозяйства» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

с 01.01.2025, но не ранее дня, следующего за днем официального опубликования) 

В структуру государственной программы включен региональный проект «Модернизация 

коммунальной инфраструктуры». 

При реализации регионального проекта планируется достичь увеличения численности 

населения, для которого улучшится качество коммунальных услуг, увеличения протяженности 

замены инженерных сетей, снижения аварийности коммунальной инфраструктуры. 

В рамках регионального проекта осуществляется реализация мероприятия «Субсидии 

бюджетам муниципальных образований на реализацию мероприятий по модернизации 

коммунальной инфраструктуры». Урегулирован механизм реализации мероприятия. 

Общий объем финансового обеспечения государственной программы увеличен с 42604257,2 

тыс. руб. до 48017997,1 тыс. руб. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Распоряжение Правительства Красноярского края от 26.09.2024 N 820-р <Об утверждении 

отраслевой программы «Развитие производства и переработки сельскохозяйственной 

продукции в Красноярском крае на 2025 - 2027 годы»> 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.01.2025, начало действия документа - 01.01.2025) 

В целях обеспечения продовольственной безопасности края путем устойчивого развития  

и модернизации отраслей агропромышленного комплекса, повышения конкурентоспособности 

сельскохозяйственной и пищевой продукции, производимой в крае, создания благоприятного 

инвестиционного климата и увеличения объема инвестиций в агропромышленный комплекс края, 

развития сельских территорий, роста занятости и уровня жизни сельского населения, в том числе за 

счет развития малого и среднего предпринимательства и сельскохозяйственной потребительской 

кооперации, утверждена программа «Развитие производства и переработки сельскохозяйственной 

продукции в Красноярском крае на 2025 - 2027 годы». 

При реализации программы планируется достижение следующих целевых показателей: 

индекс производства продукции сельского хозяйства в хозяйствах всех категорий (в сопоставимых 

ценах) в 2025 году к предыдущему году - 104,4%, индекс производства пищевых продуктов  
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(в сопоставимых ценах) в 2025 году к предыдущему году - 102,5%, индекс производства напитков 

(в сопоставимых ценах) в 2025 году к предыдущему году - 101,5%, среднемесячная заработная 

плата работников в сфере сельского хозяйства в 2027 году - не менее 65457,7 руб. 

Определены объем средств государственной поддержки на реализацию мероприятий 

программы, информация об инвестиционных проектах, реализуемых в рамках программы, план 

действий министерства сельского хозяйства, министерства промышленности и торговли, 

направленных на обеспечение стабильности поступлений доходов в консолидированный бюджет 

края. 

Признана утратившей силу отраслевая программа «Развитие производства и переработки 

сельскохозяйственной продукции в Красноярском крае на 2024 - 2026 годы». 

 

Распоряжение Правительства Красноярского края от 26.09.2024 N 815-р <Об утверждении 

отраслевой программы «Развитие строительной отрасли Красноярского края на 2025 - 2027 

годы»> 

(Документ опубликован не был, начало действия документа - 01.01.2025) 

В целях комплексного развития и повышения конкурентоспособности строительной отрасли 

Красноярского края утвержден перечень задач, выполняемых в рамках отраслевой программы 

«Развитие строительной отрасли Красноярского края на 2025 - 2027 годы». 

Установлены целевые показатели и показатели развития данной отрасли, вида экономической 

деятельности, а также план действий министерства строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края по достижению планируемых показателей развития по видам 

экономической деятельности «Строительство» и «Обрабатывающие производства»  

с указанием проводимых мероприятий и сроков их реализации. 

Согласованы объем средств государственной поддержки на реализацию мероприятий 

отраслевой программы, а также информация об инвестиционных проектах, реализуемых  

в ее рамках, и информация о планируемых объемах бюджетных ассигнований, направленных  

на реализацию научной, научно-технической и инновационной деятельности. 

Признана утратившей силу отраслевая программа «Развитие строительной отрасли 

Красноярского края на 2024 - 2026 годы», утвержденная Распоряжением Правительства 

Красноярского края от 27.09.2023 N 693-р. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 21.01.2025 N 24-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 512-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Охрана окружающей 

среды» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.01.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу,  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен объем финансового обеспечения государственной программы «Охрана окружающей 

среды» с 3446527,4 до 3857296,1 тыс. рублей. 

В новой редакции изложены перечень показателей программы с указанием планируемых  

к достижению значений в результате ее реализации, а также информация об источниках 

финансирования программы и ее структурных элементов. 

Внесены изменения в механизм реализации мероприятий программы, реализованных  

в рамках регионального проекта «Чистый воздух» и ведомственного проекта «Повышение уровня 

экологической безопасности». 

В новой редакции изложены перечень мероприятий государственной программы 

Красноярского края, а также информация об основных мерах правового регулирования в области 

охраны окружающей среды и обеспечения экологической безопасности на территории 

Красноярского края, включая информацию о мерах правового регулирования в части установления 

порядков предоставления субсидий из краевого бюджета, в том числе бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края. 

 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348957
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348145
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348145&dst=100380


65 

Постановление Правительства Красноярского края от 30.01.2025 N 53-п «О предоставлении 

субсидий бюджетам муниципальных образований Красноярского края на софинансирование 

расходных обязательств, возникающих при реализации комплексных планов мероприятий по 

снижению выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.01.2025, начало действия документа - 31.01.2025) 

Установлен порядок предоставления субсидии бюджету муниципального образования  

г. Красноярск на софинансирование расходных обязательств, возникающих при реализации 

комплексной программы по переводу частных домовладений на территории г. Красноярска  

с печным или угольным отоплением на более экологичные виды отопления, включая 

электроотопление и модернизацию систем угольного отопления. Порядок определяет условия, цель 

и процедуру предоставления субсидии. 

Предельный уровень софинансирования объема расходного обязательства муниципального 

образования из краевого бюджета определяется исходя из уровня расчетной бюджетной 

обеспеченности после выравнивания и устанавливается в размере не более 98,55%. 

Урегулирован порядок предоставления субсидии бюджету муниципального образования 

город Минусинск на софинансирование расходных обязательств, возникающих при реализации 

комплексного плана мероприятий по снижению совокупного объема выбросов загрязняющих 

веществ в атмосферный воздух на территории города Минусинска, определены условия, цель  

и процедура предоставления данной субсидии. 

Предельный уровень софинансирования объема расходного обязательства муниципального 

образования из краевого бюджета определяется исходя из уровня расчетной бюджетной 

обеспеченности после выравнивания и устанавливается в размере не более 99,00%. 

Результатом использования субсидий является сокращение совокупного объема выбросов,  

в том числе опасных загрязняющих веществ в атмосферный воздух в муниципальном образовании. 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.02.2025 N 58-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 508-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие образования» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.02.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Общий объем финансирования программы увеличен с 416908254,0 тыс. руб. до 429675319,2 

тыс. руб. 

В структуру программы включены региональные проекты «Все лучшее детям», «Педагоги  

и наставники», «Профессионалитет», «Поддержка семьи». 

Урегулирован механизм реализации указанных проектов. 

  

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

«О внесении изменения в статью 5.1 Закона края «О гарантиях, компенсациях и мерах 

социальной поддержки лицам, работающим и проживающим в районах Крайнего Севера  

и приравненных к ним местностях, а также в иных местностях края с особыми 

климатическими условиями» (внесен депутатом Законодательного Собрания Красноярского края 

Магомедовой Л.В. № 794-5ПЗ от 06.02.2025) 

«О внесении изменений в статьи 1 и 3 Закона края «О льготах в виде льготных тарифов  

на подвоз питьевой воды» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.  

№ 802-6ПЗ от 06.02.2025) 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348164
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348833
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348833&dst=101019
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=348833&dst=101019
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«Об изменении административно - территориального устройства края и внесении изменений 

в отдельные законы края» (внесен Губернатором Красноярского края Котюковым М.М.  

№ 819-7ПЗ от 07.02.2025) 

«О внесении изменений в Закон края «Об образовании в Красноярском крае» (внесен 

Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 838-8ПЗ от 07.02.2025) 

«О присоединении деревни Павловка и поселка Льнозавода к селу Агинское Агинского 

сельсовета Саянского района Красноярского края и внесении изменений в отдельные законы 

края» (внесен председателем Агинского сельского Совета депутатов Саянского района Жуковой 

Н.М. № 861-9ПЗ от 10.02.2025) 

 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 

Красноярск готовится принять финал V Международной олимпиады по финансовой 

безопасности 
В Москве под руководством заместителя председателя Правительства РФ Дмитрия 

Чернышенко состоялось заседание оргкомитета по подготовке к проведению V Международной 

олимпиады по финансовой безопасности. В обсуждении принял участие Губернатор Красноярского 

края Михаил Котюков. 

Напомним, что олимпиада проходит с 2021 года под патронажем Президента России  

и Правительства Российской Федерации. Мероприятие направлено на повышение информационной, 

финансовой и правовой грамотности школьников 8–11-х классов и студентов, стимулирование 

учебной и научной деятельности в области финансовой безопасности. В предыдущие годы финал 

олимпиады проходил в образовательном центре «Сириус» в Сочи. В этом же году местом его 

проведения впервые станет Красноярск. Эту идею поддержал глава государства. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Для нас очень почетно, что в этом году 

финальный этап V Международной олимпиады по финансовой безопасности пройдёт  

в Красноярске. Я благодарен, что наше с главой Росфинмониторинга Юрием Чиханчиным 

предложение провести соревнования в самом центре России поддержал Президент. Задействуем 

для этого мероприятия образовательную, спортивную, жилую, гастрономическую и медицинскую 

инфраструктуру Сибирского федерального университета. Созданные к Универсиаде объекты  

и полученный опыт позволяют Красноярскому краю принимать масштабные международные 

соревнования на высоком уровне». 

Дмитрий Чернышенко отметил, что ежегодно интерес к олимпиаде растет. В 2023 году глава 

государства лично встречался с участниками финала III Олимпиады, по итогам создано 

Международное движение по финансовой безопасности – участие в нем принимают представители 

36 стран. 

«За четыре года участниками финального этапа Олимпиады стали более 1900 человек, в том 

числе призерами и победителями – 514 человек. Президент Владимир Путин принял решение  

об организации финала Олимпиады в разных регионах. В 2025 году местом проведения определен 

Красноярск. У Олимпиады первый юбилей, и за это время у нее появился свой перечень 

мероприятий и традиций. Считаю, что они должны расширяться. Каждый новый город 

проведения будет вносить все новые и новые предложения», – подчеркнул вице-премьер. 

Также на заседании оргкомитета Михаил Котюков выступил с инициативой провести этим 

летом в рамках Всероссийского молодежного форума ТИМ «Бирюса» смену для студентов  

по финансовой грамотности и безопасности, а на базе СФУ - тематическое мероприятие  

для школьников. 

Отметим, что с 1 февраля на международной социально-образовательной платформе 

«Содружество» уже начался пригласительный этап V Международной олимпиады по финансовой 

безопасности. Весной состоится отборочный этап, а затем квалификационный. Финал намечен  

на осень 2025 года. Победителям и призерам будут предоставлены дополнительные права  

при поступлении на обучение по образовательным программам высшего образования. 
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Добавим, что команды Красноярского края ежегодно представляют регион на олимпиаде.  

В 2024 году в финал вышли 15 студентов СФУ, четверо из них стали победителями. 

04.02.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114950    

 

Оленеводам и промысловикам Красноярского края предоставят поддержку для ведения 

хозяйственной деятельности 

Промысловики и оленеводы на севере края получат господдержку для ведения хозяйственной 

деятельности. 

Представители коренных малочисленных народов в Эвенкии, Туруханского, Северо-

Енисейского, Енисейского и Тюхтетского районов могут получить лодки, моторы, рыболовные сети 

для осуществления промысла, а оленеводы Таймыра – медицинские аптечки, с необходимыми  

в условиях тундры лекарствами и медицинскими изделиями. 

Прием заявлений на эти меры господдержки, в том числе посредством МФЦ, сейчас ведет 

агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 

Красноярского края, а также районные администрации Эвенкии, Таймыра и Туруханского района. 

Заявки принимаются до 1 марта 2025 года, поддержку заявители получат в текущем году. 

Отметим, дорогостоящие товарно-материальные ценности, такие как лодки и моторы 

предоставляются раз в 5-7 лет, а менее ценные предметы (рыболовные сети и капканы) – раз в три 

года, медицинские аптечки можно получать ежегодно. 

Программа направлена на поддержку и улучшение качества жизни людей, ведущих 

традиционный образ жизни и сохраняющих культурные традиции. 

05.02.2025, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114979 

 

Юные красноярские кинематографисты получили золото международного конкурса 

Работа школьной медиастудии красноярского лицея № 2 вошла в число лучших по итогам 

третьего Международного конкурса «Без срока давности: непокорённые», посвященного 80-летию 

Победы в Великой Отечественной войне. Такие возможности для самореализации ребят открылись 

благодаря партнерству ведущего российского детского медийного объединения «Бумеранг» и АНО 

ФК «Тотем», а также президенту клуба — депутату Законодательного Собрания Красноярского 

края Сергею Горбунову. 

Пока девчонки Юлия Потылицина и Полина Кавычкина, участницы медиастудии «Контраст» 

лицея № 2, сами признаются, что еще до конца не почувствовали вкус победы. Даже после того, как 

пришло письмо от жюри конкурса, в котором сообщалось, что их работа «Дети войны» заняла 

первое место. А ведь для юных режиссеров это была проба пера в создании серьезного 

видеоконтента, а теперь их ждет поездка на специальную смену в международный детский центр 

«Артек». 

Как рассказала руководитель проекта, директор МОО «Детское медийное объединение 

«Бумеранг»» Наталья Васильева, конкуренция была очень серьезная: на конкурс свои работы 

прислали более 400 ребят из 64 детских медиастудий. Они представляли 31 регион России, а также 

Республику Беларусь — в общей сложности на конкурс поступило 156 работ. 

Нынешнее событие стало особенным, ведь оно проводилось в преддверии празднования всей 

страной 80-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне, в которую жители 

Красноярского края внесли огромный вклад. Цель конкурса «Без срока давности: непокорённые» — 

сохранение исторической памяти о трагедии мирного населения СССР, ставшего жертвами военных 

преступлений нацистов и их пособников в период ВОВ. Проект реализуется при поддержке Фонда 

президентских грантов. 

Включение в данный конкурс молодежи из Красноярского края — результат развития 

взаимодействия кинематографической организации, АНО «Твоя инициатива» и АНО ФК «Тотем», 

совместно реализующих социально значимый проект «Волонтерский центр «Первые». Поддержку  

в распространении информации о конкурсе оказывали красноярские муниципальные координаторы 

федерального проекта «Навигаторы детства». 

В прошлом году по приглашению некоммерческой организации команда «Бумеранга» 

приезжала в Красноярск на Форум НКО «Благодетели Красноярья». Для красноярских ребят  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114950
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/114979
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в рамках проекта «Без срока давности: непокорённые» была проведена серия обучающих 

интенсивов по подготовке творческого медиаконтента. Программа включала мастер-классы  

по работе с архивными документами, режиссерскому мастерству и монтажу фильмов для детей.  

По итогам обучения было решено расширить взаимодействие с регионом. 

«Хотелось бы выразить особую благодарность организаторам, ФК «Тотем» и лично его 

президенту Сергею Горбунову. Такие результаты были бы невозможны без участия нынешних 

победительниц в другом социальном проекте объединения «Бумеранг» — «Растим будущее кино». 

В ходе него большие профессионалы учили снимать фильмы. «Дети войны» и стал, по сути, нашим 

отчетом о проделанной работе. Раньше мы только для школы что-то снимали и фотографии 

делали, а оказалось, что можем гораздо больше. И теперь зреют планы на будущее», — 

поделилась руководитель медиастудии Татьяна Загайнова. 

Занявшая первое место на конкурсе медиаработа «Дети войны» о красноярских детях  

и подростках, которым из-за войны пришлось очень быстро повзрослеть. Они вместе со всей 

страной шли работать на предприятия, трудились в колхозах и госпиталях, а все заработанное 

отдавали на нужды фронта. Фильм — рассказ о подвиге всего народа, который не должен быть 

забыт и особенно актуален в канун 80-летия Великой Победы. 

«Замечательно, когда для наших детей и молодежи открываются новые возможности для 

самореализации и развития талантов. Таких прорывных проектов, как те, что реализует команда 

«Бумеранга», должно приходить в Красноярск как можно больше. Они привносят уникальные 

компетенции и инновации в регион, создающие условия для повышения конкурентоспособности, 

обеспечивают успех нашего подрастающего поколения в жизни, в частности в киноиндустрии. 

Убежден, что у красноярских ребят, развивающихся в этой сфере, большое будущее», — отметил 

член комитета по молодежной политике, депутат Законодательного Собрания Красноярского края 

Сергей Горбунов. 

07.02.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80518 

 

Практика проектного сопровождения инициативного бюджетирования в Красноярском крае 

вошла в сборник по итогам международного круглого стола 
В ноябре 2023 года в Республике Узбекистан прошел круглый стол «Инициативное 

бюджетирование как инновация государственных финансов», в работе которого приняли участие 

эксперты и представители пяти стран – Республики Узбекистан, Республики Армения, Кыргызской 

Республики, Республики Таджикистан и Российской Федерации. 

В рамках мероприятия участники обменялись опытом реализации практики инициативного 

бюджетирования и вовлечения граждан в принятие бюджетных решений. 

По итогам мероприятия вышел сборник «Инициативное бюджетирование в Узбекистане, 

совершенствование и зарубежный опыт: теория и практика». 

В сборник вошла статья заместителя директора-начальника отдела Института Елены Мрачек 

«Проектного сопровождения инициативного бюджетирования в Красноярском крае Российской 

Федерации». Также в методическом издании освещены такие темы, как выстраивание обратной 

связи в процессе реализации инициативного бюджетирования, этапы развития мониторинга 

инициативного бюджетирования в РФ, инициативное бюджетирование для лиц пенсионного  

и предпенсионного возрастов, инициативное бюджетирование как инновация общественных 

финансов и другие. 

Ознакомиться с изданием можно по ссылке:  

https://www.krasimr.ru/upload/medialibrary/80b/0dx34s8p53ugvtoguyjwiotpbc1niukm.pdf 

07.02.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/praktika-proektnogo-

soprovozhdeniya-initsiativnogo-byudzhetirovaniya-v-krasnoyarskom-krae-voshla-v-s/ 

 

Оленеводам и промысловикам, построившим дом за счет краевой соцвыплаты, 

компенсируют расходы на оформление документов 
Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 

Красноярского края ведет прием заявлений на компенсацию расходов, связанных оформлением 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=80518
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/praktika-proektnogo-soprovozhdeniya-initsiativnogo-byudzhetirovaniya-v-krasnoyarskom-krae-voshla-v-s/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/praktika-proektnogo-soprovozhdeniya-initsiativnogo-byudzhetirovaniya-v-krasnoyarskom-krae-voshla-v-s/
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документов на жилые дома. Речь об использовании социальной выплаты на индивидуальное 

жилищное строительство. Документы в агентстве принимают до 1 апреля. 

На такую меру государственной поддержки могут рассчитывать жители Таймыра, Эвенкии  

и Туруханского района, которые ведут традиционный образ жизни - занимаются оленеводством, 

рыболовством или охотничьим промыслом.  

В среднем ежегодно компенсацию получают 15 человек. Сумма зависит от территории, где 

был построен дом, и варьируется от 27 тыс. до 100 тыс. рублей. 

«Оформить документы на дом нужно в первую очередь, чтобы не нарушать закон. 

Проживание в незарегистрированном доме может привести к штрафам и дополнительным 

налоговым обязательствам. Оформление же недвижимости дает возможность собственнику 

легально совершать сделки - сдавать в аренду, продавать, передавать по наследству. Также 

официальная регистрация позволяет страховать дом или, например, использовать его как залог 

при кредитовании», - отметил руководитель агентства по развитию северных территорий  

и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

За дополнительной информацией можно обращаться в агентство по телефону:  

8(391) 205-26-17. 

11.02.2025, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115048  

 

«Поезд здоровья» остановится на 8 станциях на западе и востоке края 
В феврале передвижной консультативно-диагностический центр «Доктор Войно-Ясенецкий» 

(«Поезд здоровья») будет работать на 8 станциях железной дороги на западе и востоке 

Красноярского края. 

Бригада медиков начнет работу в Ачинске 14 февраля. 

В «Поезде здоровья» размещены клинико-диагностическое, телемедицинское  

и консультативное подразделения. Оборудованы кабинеты функциональной диагностики, 

ультразвукового и эндоскопического исследования, стоматологический кабинет, рентген-кабинет, 

лаборатория. Приём будут вести узкие специалисты. Пациенты смогут пройти обследования  

и получить результаты анализов, а также проконсультироваться у врачей краевых учреждений 

здравоохранения. 

График работы «Поезда здоровья»: 

станция «Ачинск-2» (город Ачинск) – 14-15 февраля; 

станция «Козулька» (Козульский район) – 16-18 февраля; 

станция «Кемчуг» (Козульский район) – 19 февраля; 

станция «Зеледеево» (Емельяновский район) – 20 февраля; 

станция «Кача» (Емельяновский район) – 21 февраля; 

станция «Минино» (Емельяновский район) – 22-23 февраля; 

станция «Балай» (Уярский район) – 24-25 февраля; 

станция «Камарчага» (Манский район) – 26-27 февраля. 

Часы работы - с 8.00 до 18.00, регистрация пациентов с 7.30 до 17.00, перерыв с 13.00 до 14.00. 

На прием к врачу «Поезда здоровья» нужно взять с собой паспорт, свидетельство о рождении 

(для ребенка), полис ОМС, выписку из амбулаторной карты, а также результаты пройденных 

обследований. 

12.02.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115050 

 

Стартовал конкурс по отбору участников краевого проекта «Профессионалитет для всех» 

Объявлен конкурс по отбору участников краевого проекта «Профессионалитет для всех». 

Проект был разработан по поручению Губернатора края Михаила Котюкова и направлен  

на обеспечения региональной экономики квалифицированными специалистами рабочих профессий. 

Конкурс продлится до 14 марта 2025 года. Участникам необходимо направить пакет 

документов в министерство образования Красноярского края. В заявке должна быть представлена 

комплексная программа развития кластера на базе техникума или колледжа совместно  

с конкретным работодателем. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115048
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115050


70 

В составлении образовательных программ, оформлении учебных пространств и оборудовании 

мастерских активное участие принимают предприятия-партнеры, которые готовы инвестировать  

в развитие среднего профессионального образования и давать базу для формирования практических 

навыков студентов. По условиям конкурса вложения со стороны предприятий-партнеров и края  

в создание образовательного кластера составят один к одному: сколько вложат предприятия – 

столько направит и регион на подготовку будущих кадров. Партнеры проекта на выходе получат 

специалистов «под ключ», которые владеют всеми необходимыми практическими навыками  

для работы в конкретной компании, а студенты – гарантированное трудоустройство ещё на этапе 

обучения. 

Ранее о готовности принять участие в краевом конкурсе заявляли представители нескольких 

крупных предприятий в области машиностроения, энергетики, нефтепереработки, транспорта  

и беспилотных авиационных систем. 

Победители станут известны в конце марта 2025 года. Реализация новых образовательных 

программ начнется с сентября 2025 года. 

Напомним, что Красноярский край с 2023 года является активным участником федерального 

проекта «Профессионалитет». С 2025 года проект реализуется в рамках нацпроекта «Молодежь  

и дети». 

Благодаря «Профессионалитету» в регионе создано три учебно-производственных кластера – 

сельскохозяйственный, топливно-энергетический и металлургический кластеры. До конца 2025 

года будут открыты еще три – в сфере транспортной логистики, топливно-энергетической  

и железнодорожной отрасли. В 2025 году планируется подать заявки на создание ещё пяти 

кластеров совместно с компаниями «Роснефть», «Росатом» и «Норникель». 

Успешный опыт реализации федерального проекта стал стимулом для создания региональной 

программы, направленной на организацию по отраслевому принципу учебно-производственных 

кластеров, которые объединят усилия техникумов и предприятий для подготовки кадров под нужды 

работодателей. За три года край готов направить на реализацию краевого проекта 

«Профессионалитет для всех» около 1 млрд рублей. 

12.02.2025, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115062 

 

Жительниц края приглашают принять участие во Всероссийском конкурсе  

«Женщины в АПК» 

Министерство сельского хозяйства Российской Федерации проводит ежегодный конкурс 

«Женщины в АПК» в 2025 году, среди номинаций: «Кто, если не я?», «Превосходящая звезда», 

«Суперженщина» и «Есть женщины в русских селеньях». К участию приглашают женщин, 

работающих в отраслях АПК и реализующих социальные инициативы или социальные проекты,  

а также стартапы. Также в конкурсе могут принять участие женщины - руководители  

в организациях АПК, которые улучшили показатели производства или внедрили инновационные 

решения, а также работницы предприятий с личными достижениями в деятельности организации. 

В прошлом году директор АО «Арефьевское» Людмила Красношапко из Канского района 

заняла второе место в номинации «Суперженщина». Участниц конкурса в этой номинации 

оценивали по новаторским идеям для оптимизации процессов на предприятии, использованию 

цифровых и отечественных технологий, созданию новых рабочих мест, социальной значимости 

предприятия, количеству молодых специалистов в хозяйстве и другим критериям. 

Хозяйство является племенным репродуктором по разведению крупного рогатого скота 

голштинской породы. За счет модернизации, технического оснащения, введения новых мощностей 

и работы коллектива, которым грамотно руководит Людмила Красношапко, производственные 

показатели АО «Арефьевское» в животноводстве ежегодно растут. Есть положительная динамика  

в растениеводстве. 

За многолетний добросовестный труд и большой личный вклад в развитие АПК Людмила 

Красношапко удостоена региональных и ведомственных наград. В 2024 году Губернатор края 

Михаил Котюков присвоил Людмиле Наумовне почётное звание «Заслуженный работник 

агропромышленного комплекса Красноярского края». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115062
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Подробнее с условиями участия в конкурсе можно ознакомиться здесь. Заявки принимают  

до 15 июля 2025 года. Торжественное награждение победительниц проходит в рамках ежегодного 

форума «Женщины в АПК». 

13.02.2025, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115067 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/115067

